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В минувшее воскресе-
нье в Тбилиси прошла
акция в память о погиб-
ших в день советизации
Грузии юнкерах. Театра-
лизованная акция была
организована объедине-
нием «Тпилисис амка-
ри», которое проявляет
заботу об исторических
памятниках столицы.

Участники акции

были одеты в форму юн-
керов времен первой
Грузинской демократи-
ческой республики. Во
главе процессии шел
конь с перекинутой че-
рез седло черной бур-
кой. В акции принимал
участие и один из потом-
ков юнкеров.

Шествие началось от
улицы Амаглеба /быв-

шая Давиташвили/,  за-
тем траурная процессия
переместилась к площа-
ди Свободы, где 86 лет
назад было водружено
красное знамя.

В12 часов15 минут во
всех тбилисских церквях
прозвучал траурный пе-
резвон колоколов.

После этого процес-
сия отправилась к зда-
нию парламента, где 86
лет назад располагалась
русская церковь Алек-
сандра Невского, и во
дворе которой были по-
хоронены юнкера. В на-
стоящее время  могилы
утеряны, поскольку в
20-х годах прошлого сто-

летия Собор Александра
Невского был разрушен
большевиками.

В тот же день в Тби-
лисской мэрии под ру-
ководством главы служ-
бы социального обслу-
живания и культуры
Тбилисской мэрии Ма-
муки Кацарава состоя-
лась фотовыставка, по-
священная памяти гру-
зинских юнкеров, по-
гибших в битве под Код-
жори-Табахмела 23-24
февраля 1921 года.

На снимках, пред-
ставленных на экспози-
ции, запечатлены гру-
зинские, русские, гре-
ческие и ассирийские

православные храмы, а
также армяно-григори-
анские и германо-люте-
ранские церкви, суще-
ствовавшие в Тбилиси
до 1921 года. Все они
были уничтожены акти-
вистами атеистических
организаций, членами
б о л ь ш е в и с т с к о й
партии и профсоюзов
или переделаны под
склады, спортивные
залы, мастерские.

Несмотря на то, что в
90-е годы прошлого века
культовым сооружениям
удалось вернуть их пер-
воначальные вид и фун-
кции,  по сегодняшний
день в Тбилиси остают-

ся бывшие культовые
сооружения, которые
исполняют функции жи-
лых домов и зданий хо-
зяйственного назначе-
ния.

На одной из фотора-
бот изображена Русская
православная церковь
Александра Невского,
которая стояла на месте
нынешнего здания Пар-
ламента Грузии, строи-
тельство ее было завер-
шено в 1897 году. По за-
явлению Мамуки Каца-
рава, фотографии были
найдены в различных
архивах при помощи ис-
торика Теймураза Бе-
ридзе.
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Выступление президента Грузии
Михаила Саакашвили с отчетом в
парламенте страны отложено на не-
известный срок. Как заявила журна-
листам председатель парламента
Нино Бурджанадзе, отчет президен-
та был запланирован на 2 марта, но
откладывается, так как 1-2 марта со-
стоится визит в Грузию президента
Украины Виктора Ющенко, инфор-
мирует  GHN.

Спикер не уточняет, когда парла-
мент заслушает отчет президента.

Отчет президента в парламенте
отложен на неизвестный срок

Как передает GHN,
большинство Парламен-
та Грузии против требо-
ваний оппозиции об из-
менении формата еже-
годного отчета президен-
та в законодательном
органе.

Оппозиция заявляет,
что президент должен не
только раз в год отчиты-
ваться перед парламен-
том, но и выслушать, что
думают о его работе боль-
шинство и оппозиция.

Кроме того, оппозиция
считает, что у нее долж-
на быть возможность за-

Предположительно, слушание состо-
ится на следующей сессионной неде-
ле.

Оппозиция требует изменения
формата отчета президента и вклю-
чения в повестку дня выступлений оп-
позиции после отчета.

Нино Бурджанадзе отметила, что
формат, скорее всего, будет изменен,
так как сам президент выразил жела-
ние выслушать мнение оппозиции. По
ее словам, по этому вопросу будут про-
ведены консультации.

Между тем

Большинство против смены
формата ежегодного отчета президента

дать вопросы президен-
ту после его отчета.

Один из лидеров боль-
шинства Ника Гварамия
заявляет, что смена
формата нецелесооб-
разна, так как главное –
не формат, а содержание
отчета. Председатель
Комитета по защите
прав человека Елена Тев-
дорадзе придерживает-
ся того же мнения и ут-
верждает, что президент
выступает с отчетом в
парламенте раз в году, и
если у оппозиции есть
что сказать, пусть дела-

ет это в другое время и с
другой трибуны.

В то же время лидер
фракции «Новые пра-
вые» Давид Гамкрелидзе
опасается, что отчет пре-
зидента в лучшем слу-
чае может быть отложен,
в худшем – не состоится.

По его словам, непо-
нятно, когда успеет пре-
зидент выступить в пар-
ламенте, если отчет зап-
ланирован на 2 марта,
тогда как он в Брюсселе,
а 2 марта в Грузии будет
находиться президент
Украины.

По информации
GHN, председатель
Парламента Грузии Нино
Бурджанадзе недоволь-
на работой грузинских
телекомпаний, которые
совсем не осветили ее
визиты в Канаду и Вену.

«За всю историю не-
зависимости Грузии
это был первый офици-
альный визит в Канаду.
Канада – страна НАТО, и

Бурджанадзе недовольна
работой телекомпаний

отношения между на-
шими странами осо-
бенно важны. После на-
шего визита, как заяви-
ли канадцы, лед тронул-
ся», - заявила Бурджа-
надзе.

По ее словам, значи-
тельные шаги в плане
урегулирования конф-
ликтов были предприня-
ты и на  Парламентской
ассамблее ОБСЕ в

Вене, но и этот визит не
был освещен.

«Страны ОБСЕ одно-
значно заявили, что Ко-
сово прецедентом для
других стран не станет.
Мы встретились с пред-
ставителями Испании и
от них получили поддер-
жку в вопросах мирного
урегулирования конф-
ликтов», - отметила Бур-
джанадзе.

Грузинская сторона не участвует в
начавшихся вчера в Женеве перегово-
рах, которые касаются вступления Рос-
сии во Всемирную торговую организа-
цию  /ВТО/.

Как сообщили агентству  «Интер-
прессНьюс» в Министерстве экономи-
ческого развития  Грузии,  российская
сторона была  уведомлена  об этом.  По
информации министерства, в перего-
ворах должна  была принимать участие

Президент Украины Виктор Ющен-
ко прибудет с официальным визитом
в Грузию 1 марта. Он посетит Грузию
вместе с супругой Екатериной Чума-
ченко.

Запланированы встречи Виктора
Ющенко  с президентом Грузии Михаи-
лом Саакашвили, премьер-министром
Зурабом Ногаидели и председателем
парламента Нино Бурджанадзе.

2 марта президент Украины примет

Виктор Ющенко посетит
с официальным визитом Грузию

участие в церемонии открытия памят-
ника Тарасу Шевченко и нового здания
грузино-украинской школы на улице
Абашидзе, в Тбилиси.

Памятник Тарасу Шевченко установ-
лен в сквере на улице Корнелия Кеке-
лидзе по инициативе мэрии Тбилиси.
Памятник по заказу Украины  и на
средства бюджета Киева создан На-
циональным союзом художников Ук-
раины, передает GHN.

Евросоюз финансирует
в Грузии шесть проектов

Евросоюз финансирует в Грузии 6 проектов, цель которых - поддержка не-
правительственных организаций, работающих над проблемами вынужденно
переселенных лиц, защитой их прав и интеграцией в общество.

По информации  GHN, сегодня об итогах осуществления этих проектов руко-
водство грузинского представительства Еврокомиссии сообщит на  пресс-кон-
ференции.

Проекты осуществляют четыре грузинские и две международные НПО.

Грузия не участвует в переговорах
по вступлению России в ВТО

заместитель министра экономическо-
го развития  Грузии Тамар  Ковзиридзе.
В связи с данным фактом Ковзиридзе
комментариев пока не делала.

 Грузия остается единственной стра-
ной, с которой Россия не завершила
двусторонние переговоры. Условием
грузинской стороны  в связи со вступ-
лением России в ВТО  вновь остается
легализация таможенно-пропускных
пунктов в Абхазии и «Южной Осетии».

Зураб Ногаидели
посетит зону грузино-
югоосетинского конфликта

Сегодня премьер-министр Грузии Зураб Ногаи-
дели отправится в Большое Лиахвское ущелье, где
на месте ознакомится с ходом работ по монтажу си-
стемы уличного освещения на центральной дороге
Тамарашени-Кехви, строительству дома культуры в
селе Тамарашени и газификации в селе Кехви.

Здесь, по информации «Медианьюс», премьер
также ознакомится с ходом работ по строительству
детского сада, по восстановлению спортивной пло-
щадки в местной школе, а также восстановлению
водоочистных сооружений, которые были повреж-
дены в результате землетрясения.

Ко Дню защитника
Отечества министер-
ство культуры самопро-
возглашенной респуб-
лики Южная Осетия сде-
лало подарок военнослу-
жащим российского Ми-
ротворческого батальо-
на, сообщает комитет по
информации и печати
самопровозглашенной
республики.

Как сообщает GHN,
по информации комите-
та, 25 февраля в распо-
ложение батальона де-
сантировалась целая
группа известных испол-
нителей из государ-

Кокойты развлекает
российских миротворцев

ственного эстрадного
ансамбля при мини-
стерстве культуры Юж-
ной Осетии.

«Концерт вела заслу-
женная артистка РЮО
Галина Козаева, испол-
нившая незабываемую
и зажигательную песню
«Катюша». Миротвор-
цам концерт понравил-
ся. Если первоначально
планировалось отвести
на демонстрацию песен-
ного искусства около по-
лутора часов, то на это
ушло более двух часов»,
- говорится в информа-
ции комитета.

Грузинские ученые оп-
ротестовали школьное
пособие, изданное аб-
хазскими историками.
В связи с этим вчера
министр образования и
культуры правительства
Абхазской автономной
республики в изгнании
Александр Аплаков и
другие представители
изгнанного правитель-
ства провели встречу с
историками Джемалом
Гамахария, Лией Маха-
ладзе и Теймуразом Гван-
целадзе. На встрече ис-
торики высказали свои
соображения по указан-
ной книге, также речь
шла и об абсурдности
фактов, представленных
в ней.

Как заявил в беседе с
агентством «Медиань-
юс» министр образова-
ния и культуры прави-
тельства Абхазской ав-
тономной республики в
изгнании, на данный
школьный учебник будет
написана рецензия, ко-
торую переведут и на
русский язык. Это будет

Протест грузинских
ученых

сделано для того, чтобы
международное сообще-
ство обратило внимание
на этот учебник. «Мы
окажем финансовую по-
мощь авторам рецензии
и попытаемся обратить
на нее внимание между-
народного сообщества,
так как мы считаем, что
подобная интерпрета-
ция истории Грузии со
стороны абхазских исто-
риков может препятство-
вать урегулированию
грузино-абхазского кон-
фликта мирным путем»,
- отметил Александр Ап-
лаков.

По словам министра
образования и культуры
правительства Абхазс-
кой автономной респуб-
лики в изгнании, в учеб-
нике с ног на голову по-
ставлена многовековая
история общежития гру-
зинского и абхазского
народов, грузины пред-
ставлены как оккупанты,
а отношения между гру-
зинами и абхазами на-
чинаются, якобы, только
в начале XX века.

ТГУ отмечает юбилей
Акакия Шанидзе

Вчера в Тбилисском государственном университе-
те имени Иванэ Джавахишвили профессора и препо-
даватели университета, а также общественные деяте-
ли отмечали 120-летний юбилей Акакия Шанидзе. Вче-
ра же они возложили венки к могиле ученого, располо-
женной в парке I-го корпуса университета.

А в церкви Давида Строителя, что в парке I-го корпу-
са ТГУ, была отслужена панихида по ученому. «Акакий
Шанидзе посвятил всю свою жизнь основанию уни-
верситета и дальнейшему развитию  науки в нем. Это
было основной целью его жизни, его первым и глав-
ным делом», - отметила дочь Акакия Шанидзе Мзека-
ла Шанидзе.

В марте 2007 года Тбилисский государственный уни-
верситет имени Иванэ Джавахишвили намерен пом-
пезно отметить юбилей великого ученого. Также в марте
2007 года состоится презентация книги о деятельнос-
ти Акакия Шанидзе, сообщает «Медианьюс».
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Находящийся  с
официальным визи-
том в Брюсселе пре-
зидент Грузии Михаил
Саакашвили    вчера
начал официальные
встречи с руковод-
ством  НАТО и Евросо-
юза.

  Согласно програм-
ме визита ,  первую
встречу президент
Грузии провел с  Вер-
ховным представите-
лем Евросоюза по
внешней политике и
безопасности  Хавье-
ром   Солана,  после
чего  состоялась их со-
вместная пресс-кон-
ференция.

В ходе официаль-
ных встреч разговор

Михаил Саакашвили
встретился с Хавьером  Солана

Спецпосланник Генерально-
го секретаря ООН по Косово
Марти Ахтисаари не видит
шансов на достижение согла-
сия между сербами и косовс-
кими албанцами относитель-
но изменения их позиций и
достижения соглашения по
будущему статусу Косово.

Так представитель Генсека
ООН ответил на вопрос о пер-
спективах достижения согла-
шения между сербской и ал-
банской сторонами.

«Ничто не указывает на то,
что стороны двигались бы в
другом направлении (то есть
к согласию)», - заявил он жур-
налистам.

«Стороны не сблизили свои
позиции, мы все еще сталки-

Косово: шансов все меньше...
ваемся с такой же реальнос-
тью (как и на прошлых раундах
переговоров)», - добавил Ахти-
саари.

Представитель сербской
стороны на переговорах Сло-
бодан Самарджич отметил,
что Сербия не отвергает весь
план. «Мы отвергаем только
положения, нарушающие тер-
риториальную целостность
Сербии», - сказал он.

Представитель косовских
албанцев Ветон Суррой зая-
вил, что Приштина согласит-
ся лишь на независимость
Косово. «Мы считаем, что Ко-
сово должно стать независи-
мым», - настаивает участник
переговоров со стороны ко-
совских албанцев.

В то же время появились
сообщения, что парламент в
Приштине может в односто-
роннем порядке провозгла-
сить независимость Косово.
Этим косовары пригрозили на
случай, если Россия в Совбе-
зе ООН будет препятствовать
переходу сербской провинции
к статусу независимого госу-
дарства.

Об этом заявил высокопос-
тавленный представитель ко-
совских албанцев.

«Мы боимся, что Россия
все испортит», – говорит Эн-
вер Хоксхей, член косовской
команды переговорщиков, в
интервью FTD. Если Москва
воспользуется своим право
вето в Совбезе ООН, то он не

Сотрудники Службы ядер-
ной и радиационной безопас-
ности Министерства охраны
окружающей среды и природ-
ных ресурсов Грузии приняли
участие во встрече с предста-
вителями аналогичных ве-
домств европейских стран в
Вене. Делегация вчера верну-
лась в  Тбилиси.

Как сообщил «Новости-
Грузия» начальник Службы
ядерной и радиационной бе-
зопасности Министерства ох-
раны окружающей среды и
природных ресурсов Грузии
Иосиф Какушадзе, «в тече-
ние недели проводилось мно-
жество встреч, где обсужда-
лись некоторые региональ-
ные и национальные проек-
ты».

«Также мы ознакомили на-
ших иностранных коллег с си-

С коллегами обсуждались
важные вопросы

По мнению независимого
эксперта, главного редакто-
ра Интернет-портала «Гру-
зия, Online» Гочи Гварамия,
главной целью встречи
представителей абхазской
диаспоры, проведение кото-
рой запланировано на 4
марта в Москве, является
попытка создать в глазах
мирового сообщества
имидж Абхазии как сильно-
го и многочисленного госу-
дарства, и в этом деле абхаз-
ской стороне серьезно помо-
гает Российская Федерация.

Как отметил в беседе с
агентством ”Медианьюс”
Гоча Гварамия, то, что Абха-
зия переживает кризис ма-
лочисленности населения,
подтверждают последние
заявления президента само-
провозглашенной республи-
ки Абхазия Сергея Багапша,
в которых он призывает мо-
лодежь вернуться в Абхазию
и предлагает высокооплачи-
ваемую работу.

”В Грузию народ уже воз-
вращается, так как в стране
был усилен бизнес-сектор и

В Тбилиси начались тре-
нинги для сотрудников По-
граничной полиции на тему
«Безопасность на границе и
трансграничная преступ-
ность».

Они проходят под эгидой
форума НАТО «Безопас-
ность путем науки».

Тренинги, которые фи-
нансирует турецкая сторо-
на, открыли руководитель
Пограничной полиции Бад-
ри Бицадзе, Посол Турции
в Грузии Эртан Тезгор и во-
енный атташе Турции гене-
рал-майор Юксел Осте-
кин.

Как заявил на открытии
Бадри Бицадзе “Важно по-
высить профессиональный
уровень сотрудников По-

Гоча Гварамия:
Сергей Багапш
трудоустраивает
иностранцев,
скрывающихся
от правоохранительных
органов своих стран

появились новые возможно-
сти. В Абхазии же ничего
сделано не было, и они тру-
доустраивают узбеков, тад-
жиков и индусов по той при-
чине, что на территории
республики не осталось спе-
циалистов и не созданы со-
ответствующие условия.
Представители же иност-
ранных государств, которые
скрываются от правоохрани-
тельных органов своих
стран, находят в Абхазии
прибежище”, - заявил глав-
ный редактор Интернет-пор-
тала «Грузия, Online».

По словам Гочи Гварамия,
у Сергея Багапша не хватает
людей даже на то, чтобы
укомплектовать собствен-
ную армию.

”Во время грузино-абхаз-
ского вооруженного проти-
востояния российские воен-
нослужащие официально
уходили из своих частей и
переходили в абхазскую ар-
мию, и так, наверно, продол-
жается и по сегодняшний
день”, - заключил Гоча Гвара-
мия.

пойдет о Плане действий в
рамках соседской полити-
ки с Евросоюзом, оформ-
ления договора о свобод-
ном торговом режиме с Гру-
зией, активизации роли Ев-
росоюза в урегулировании
конфликтов на территории
Грузии, упрощении визовых
требований к гражданам
Грузии.

Во встречах также прини-
мает участие   государ-
ственный министр Грузии
по  вопросам интеграции  в
европейские и евроатлан-
тические структуры  Геор-
гий Барамидзе.

Официальные встречи в
Брюсселе завершатся  28
февраля.

исключает, что парламент в
Приштине в одностороннем
порядке провозгласит неза-
висимость Косово, заявил де-
путат от оппозиционной
партии PDK. «Я имею обяза-
тельства не перед Россией, а
перед своим народом». Одна-
ко он надеется, что Москва
откажется от непримиримой
позиции по независимости
Косово.

В начале февраля спец-
представитель ООН Марти
Ахтисаари представил в Бел-
граде и Приштине свой план
по будущему управляемого с
1999 года силами ООН Косо-
во. Однако там не упоминает-
ся слово «независимость». Но
косовские албанцы ожидают,

что с помощью этого плана
Косово встанет на путь к госу-
дарственности – с ограничен-
ным суверенитетом и под кон-
тролем ЕС. Белград категори-
чески отклоняет этот план и
намерен предоставить Косово
в лучшем случае существен-
ную автономию внутри серб-
ских границ.

Умеренный косовско-серб-
ский политик Оливер Ивано-
вич обвиняет в недовольстве
албанского населения их поли-
тиков. «Косовско-албанское
руководство пообещало сво-
им людям то, чего у них не
было, – скорую независи-
мость», – заявил он в беседе с
FTD.

Гиви ИНАСАРИДЗЕ

туацией в Грузии в данной
сфере и получили рекомен-
дации для решения существу-
ющих проблем», - заявил
Иосиф Какушадзе.

По его словам, грузинская
делегация на одной из встреч
с иностранными экспертами
обсудила конкретные проек-
ты, которые планируется осу-
ществить в Грузии.

На этой встрече обсужда-
лись такие вопросы, как реа-
билитация онкологического
центра, проекты в сфере ох-
раны окружающей среды и
т.д.

«Такого рода визиты проис-
ходят каждый год. В этом году
на встрече присутствовали
около 300 специалистов со
всей Европы», - отметил Ка-
кушадзе.

По словам Какушадзе, 27

февраля планируется визит
в Грузию американских экс-
пертов в сфере ядерной и ра-
диационной безопасности, с
которыми будут обсуждаться
проблемы безопасности ра-
диационных источников и не-
законного транзита радиоак-
тивных веществ.

По информации Какушад-
зе, в течение 2006 года в Гру-
зии было найдено два источ-
ника радиации, которые были
обезврежены и переправле-
ны в безопасное место. 

«На данный момент в пла-
не радиационной безопасно-
сти в Грузии стабильная си-
туация, с 1995 года сотрудни-
ки нашей службы  делают 
все, чтобы выявить и обезо-
пасить радиационные источ-
ники», - заявил Иосиф Каку-
шадзе.

Тренинги
для сотрудников
Пограничной полиции

граничной полиции, с этой
точки зрения эти тренинги
очень важны, так как у Тур-
ции большой опыт борьбы
с терроризмом”.

“Турция 30 лет борется с
те рр о ри зм о м ,  им е ет
большой опыт в этой сфе-
ре и готова поделиться им
с грузинскими коллегами”,
- отметил Юксел Остекин.

В ходе тренингов будут
обс у ж дать с я  во про с ы
борьбы с терроризмом,
трансграничной преступ-
ностью и обеспечения бе-
зопасности границ, в рам-
ках региональной и гло-
бальной безопасности.

Тренинги пройдут 40 со-
трудников Пограничной по-
лиции, передает GHN.



4 27 февраля 2007 г.

Члены Лейбористской
партии Грузии обвинили
премьер-министра Грузии
Зураба Ногаидели в корруп-
ции. «К миллионам, украден-
ным Зурабом Ногаидели,
прибавился еще один мил-
лион», - заявил вчера на
пресс-конференции идеоло-
гический секретарь Лейбо-
ристской партии Грузии Ка-
хабер Дзагания.

По словам Кахабера Дза-
гания, это миллион, выде-
ленный из государственного
бюджета Грузии на реабили-
тацию «ЛаджанурГЭС».

Как передает «Медиань-
юс», на пресс-конференции

Лейбористы требуют
призвать премьера к ответу

идеологический секретарь
Лейбористской партии оз-
накомил представителей
грузинских средств массо-
вой информации с распоря-
жением правительства Гру-
зии от 22 февраля 2007
года.  Согласно указанному
распоряжению, Министер-
ству энергетики Грузии был
выделен кредит в размере
828 тысяч 071 лари на реа-
билитацию гидроагрегатов
и подстанций «Ладжанур-
ГЭС». Это происходит в то
время, когда «Ладжанур-
ГЭС» уже продана чешской
компании «Энерго-про».
«Это кредит, проценты по ко-

торому придется платить бу-
дущим поколениям», - зая-
вил Кахабер Дзагания.

Следственная группа Лей-
бористской партии Грузии
намерена направить пись-
менное обращение к руко-
водству чешской компании
«Энерго-про», в котором бу-
дут заданы все вопросы по
указанному делу. После полу-
чения ответа члены Лейбо-
ристской партии Грузии от-
правят все необходимые ма-
териалы в прокуратуру и вы-
ступят с требованием о воз-
буждении уголовного дела
против премьер-министра
Грузии Зураба Ногаидели.

Вчера у мэрии Батуми прошла акция про-
теста оставшихся без жилья граждан. Они тре-
бовали от властей возмещения ущерба и гро-
зились подачей иска в суд.

Мэрия Батуми в 2005 году продала с аукци-
она территорию на улице Пушкина №34, кото-
рая принадлежала ранее 60 семьям – членам
домостроительного кооператива, и где строи-
тельство дома было остановлено. Пострадав-

У мэрии Батуми прошла
акция оставшихся без жилья граждан

шие компенсаций не получили.
Начальник юридической службы мэрии Ба-

туми Гела Махарадзе заявляет, что мэрия
возьмет на себя обязательство по выплате
компенсаций  после того, как возмещение
ущерба членам кооператива поручит мэрии
Министерство финансов и экономического
развития Аджарской автономной республики,
сообщает GHN.

Вчера сотрудники службы
административного надзора
города Кутаиси запретили
около 200 уличным торговцам
вести торговлю в центре горо-
да. Они демонтировали при-
лавки уличных торговцев, за
чем последовало недоволь-
ство последних.

Как сообщили агентству
«Медианьюс» в Кутаисской
мэрии, на проспекте Ильи
Чавчавадзе, на привокзаль-

В центре Кутаиси запрещена
уличная торговля

ной территории, уличные тор-
говцы вели торговлю мелоча-
ми и хозтоварами. Они уста-
новили свои прилавки на про-
езжей части, в результате чего
автомобильное движение
было практически парализо-
вано.

Запрет на уличную торгов-
лю в городе Кутаиси введен
уже давно, и уличные торгов-
цы неоднократно были предуп-
реждены об этом. Поэтому

для них это не было неожидан-
ностью.

В настоящее время улич-
ным торговцам еще не пред-
ложены альтернативные рабо-
чие места. Предположитель-
но, новые места им предло-
жат на одной из четырех яр-
марок, расположенных также
в центре города. На двух из
этих  ярмарок торгуют продук-
тами, на других – смешанны-
ми товарами.

Российская компания сотовой связи «Мо-
бител» намерена начать работу на коммуни-
кационном рынке Грузии. Как передает GHN,
компания уже обратилась в Национальную ко-
миссию Грузии по коммуникациям с просьбой
предоставить ей лицензию на пользование ре-
сурсом нумерации 858.

«Мобител» - один из ведущих операторов

Дилеров так называемой
биржи золота, расположен-
ной в здании центрального
вокзала Тбилиси, оштрафо-
вали на сумму 500 лари. Эту
сумму должен выплатить каж-
дый из дилеров биржи.

Как сообщили агентству
GHN сами дилеры, налоговая
инспекция оштрафовала их за
отсутствие кассовых аппара-

В Зугдидской тюрьме
голодают граждане
Молдавии

Четыре дня в Зугдидской тюрьме №4 голодают граждане
Молдавии – Алисия Борте, Наталия Кара и Инга Савицкая, за-
держанные два с половиной месяца назад в Потийском порту.
У них оказались сфабрикованные в Латвии фальшивые пас-
порта. Женщины направлялись на работу в Италию и другие
страны Европы.

Заключенные заявляют, что назначенный им срок 2-месяч-
ного предварительного заключения истек, а судебный процесс
пока не назначен. Они требуют назначения процесса и грозят-
ся бессрочной голодовкой, сообщает GHN.

Реабилитацию Старого Тби-
лиси правительство планирует
провести без участия институ-
та археологии, заявил агент-
ству GHN главный менеджер
института археологии по над-
зору над новостройками Гиви
Болквадзе.

По его словам, в районе Аба-
нотубани, под площадью, име-
нуемой Мейданом, собираются
построить подземные гаражи,
между тем именно в этом мес-
те, на глубине 7 метров, архео-
логами обнаружены уникальные
предметы античного периода.

Болквадзе отметил, что, хотя
тендер на приватизацию терри-

Компания «Мобител»
намерена вступить на рынок Грузии

сотовой связи на коммуникационном рынке
России, и ее вступление на грузинский рынок
принесет абонентам новые сервисы и срав-
нительно низкие тарифы.

Аукцион на выдачу лицензии компании «Мо-
бител» состоится 13 апреля. Не так давно на
рынке Грузии появилась российская компания
сотовой связи «Билайн».

Дилеров биржи золота
оштрафовали на 500 лари

тов. По их словам, о необхо-
димости применения на бир-
же кассовых аппаратов  нало-
говая инспекция предупреди-
ла их за неделю до закрытия
биржи, но сделала это, рас-
клеив объявления. Ни самим
дилерам, ни руководству бир-
жи словесное предупрежде-
ние сделано не было, заявля-
ют дилеры.

По их словам, если рань-
ше право пользования од-
ним кассовым аппаратом
имели четверо дилеров, то
сейчас наличие кассового
аппарата требуется от каж-
дого из них.

Биржа золота по-прежне-
му опечатана, ведется опись
драгоценностей и денег,
хранящихся в ее сейфах.

Суд города Тбилиси рассмотрит
дело Темура Татарашвили

Прайм-Ньюс информирует, что завтра суд города Тбили-
си приступит к рассмотрению дела известного певца Темура
Татарашвили, который обвиняется в реализации наркотиков.

Темур Татарашвили признал вину и заявил, что последние
несколько месяцев завозил препарат из Франции.

Часть наркотиков он употреблял сам, часть реализовывал.

Администрация Кахети
подсчитывает ущерб, нане-
сенный отдельным районам
региона ураганным ветром.
По заявлению заместителя
уполномоченного президента
Грузии в регионе Кахети Тей-
мураза Ламазошвили, силь-
нее всего от стихии постра-
дали Ахметский и Телавский
районы региона.

В Кахети подсчитывают
ущерб от урагана

Повреждены здания детс-
ких садов, школ и частных до-
мов – сорваны крыши и вы-
биты окна. Сильный ветер
также сорвал и рекламные
щиты.

Как заявил в беседе с
агентством «Медианьюс»
Теймураз Ламазошвили,
расходы по восстановлению
зданий детских садов

возьмет на себя админист-
рация региона Кахети, а за
помощью в восстановлении
зданий школ администра-
ции придется обратиться к
Министерству образования
и науки Грузии. Восстано-
вить же частные дома руко-
водство региона намерено
совместно с местным насе-
лением.

Часть делегации Батумс-
кой мэрии уже вернулась из
армянского города Ванадзор.
Делегация провела встречи в
мэрии Ванадзора и  с губер-
натором округа Лори. Речь
на этих встречах в основном
шла о сотрудничестве в сфе-
ре туризма.

Представители деловых
кругов Армении на встречах
с делегацией Батуми выра-

В Ереване
откроется Аджарский
туристический центр

зили готовность вложить
крупные инвестиции в Аджа-
рию.

По информации GHN, мэр
Батуми Ираклий Тавартки-
ладзе и руководитель Депар-
тамента туризма Темур Диа-
самидзе продолжают дело-
вой визит в Армению. Они
уточняют детали открытия в
Ереване Аджарского турис-
тического центра.

Обновленная версия спек-
такля Виктора Долидзе «Кето
и Котэ» пройдет после четы-
рехлетнего перерыва в суббо-
ту в Тбилисском государствен-
ном театре оперы и балета
имени Закария Палиашвили,
передает Прайм-Ньюс.

Директор-постановщик –
Реваз Такидзе, режиссер-по-

Рейсы из Тбилиси
в Турцию приостановлены

Как передает GHN, вчера все рейсы из Тбилисского между-
народного аэропорта в Турцию, которые выполняет турецкая
авиакомпания «Турецкие авиалинии», временно были приос-
тановлены.

Причин приостановки рейсов в администрации аэропорта
не называют, а пассажиры по-прежнему ожидают в аэропорту
решения руководства турецкой авиакомпании.

Премьера «Кето и Котэ»
пройдет в Тбилисском
оперном театре

становщик – Гига Лорткипа-
нидзе, художник – Теймураз
Мурванидзе, хореограф – Да-
вид Джавришвили.

 Опера «Кето и Котэ» в Тби-
лиси впервые была поставле-
на 11 декабря 1919 года.

 В 1993 году спектакль полу-
чил государственную пре-
мию.

Реабилитацию Старого
Тбилиси проводят без участия
Института археологии

тории Мейдана уже объявлен,
никакой информации об этом
тендере на сайте мэрии Тбили-
си пока нет.

Археолог считает, что фир-
ма, которая будет строить под-
земные гаражи, должна взять
на себя финансирование рас-
копок и археологических иссле-
дований в этом месте. По его
информации, раскопки здесь
были приостановлены два ме-
сяца назад из-за отсутствия
финансирования. Последний
этап раскопок профинансиро-
вал фонд президента, а до это-
го археологам помогала Патри-
архия.
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«ФОНД – ВЫЗОВ ТЫСЯЧЕЛЕТИЯ ГРУЗИИ»
/ «ЭМ-СИ-ДЖИ» /

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е

Прием заявлений для отбора представителя неправительственного сектора в Консульта-
тивном Комитете «Фонда – Вызов тысячелетия Грузии» («Эм-Си-Джи») в результате измене-
ний в составе Комитета продлен до 9 марта с. г.

Заинтересованных лиц просим представить:
1. Опыт работы;
2. Реквизиты двух (2) лиц, к которым можно обратиться за характеристикой;
3. Краткое (на 1 стр.) описание работ, выполненных организацией в течение последних 3 лет;
4. Краткий обзор будущего рабочего плана или стратегии (желателен)

Просим представить заявления до 18:30 часов 9 марта с.г. на следующий адрес:

Грузия, г. Тбилиси, 0105, ул. Санапиро № 4
или  по электронной почте: t.alavidze@mcg.ge и/или n.beradze@mcg.ge

Контактное лицо: Тамар Алавидзе,
юридический советник
Тел.: 995 (32) 507 770
Факс: 995 (32) 939 144

Инспекция охраны окружаю-
щей среды Грузии оштрафова-
ла группу лиц, которые искали
в Восточной Грузии подземный
город атлантов без лицензии
Института археологии.

Незаконные раскопки про-
водились в 6-м квартале Да-
нахвиси, входящего в Горийс-
кое экспериментально-пока-
зательное лесное хозяйство.
За несколько дней раскопок
они сняли плодородный слой
лесной почвы площадью бо-
лее 50 кв. метров. По данному
факту был составлен акт ад-
министративного правонару-
шения. Сумма штрафа, исходя
из ущерба, нанесенного госу-
дарству, составила 753 лари
(около 440 долларов).

Как сообщили «Новости-
Грузия» в Инспекции охраны
окружающей среды Министер-
ства охраны окружающей сре-
ды и природных ресурсов Гру-
зии, за незаконные раскопки
оштрафован Гиви Шавдатуаш-
вили, который был нанят руко-
водством организации «Гру-
зинская академия наук эпохи
Водолея».

Шавдатуашвили руководил

- Каковы прогнозы офици-
ального Тбилиси в отноше-
нии направлений дальней-
шего развития ГУАМ? С ка-
кими дополнительными ини-
циативами может высту-
пить Грузия?

- Как известно, в мае 2006 года
на основе совместного решения
президентов государств-членов
ГУАМ была создана новая регио-
нальная международная «Орга-
низация за демократию и эконо-
мическое развитие – ГУАМ». В
результате активной работы осо-
бенно в течение последнего
года, в формате ГУАМ были оп-
ределены приоритетные направ-
ления сотрудничества. В частно-
сти, реализация разработанных
в рамках организации совмест-
ных проектов и дальнейшее уг-
лубление торгово-экономичес-
кого сотрудничества (проекты
Содействия торговле и транс-
портировке; зоны свободной
торговли ГУАМ; создание Вирту-
ального центра и Межгосудар-
ственной информационно-ана-
литической системы); сотрудни-
чество в вопросах энергетики и
энергобезопасности (это направ-
ление активизировалось с 2006
года и приобрело особое значе-
ние с учетом проблем, создав-
шихся в плане обеспечения от-
дельных государств ГУАМ и Ев-
ропы в целом энергоносителя-
ми). Выражаем надежду на даль-
нейшую активизацию в ближай-
шем будущем сотрудничества в
этом направлении и разработку
конкретных совместных проек-
тов доставки в Европу энергоре-
сурсов из Центральной Азии и
Каспийского региона по альтер-
нативным маршрутам, с макси-
мальным использованием тран-
зитных возможностей региона
ГУАМ. Кроме того, важным на-
правлением является консоли-

Атлантов не нашли,
но были оштрафованы

нанятой из местных жите-
лей бригадой, численнос-
тью, примерно,  30 человек,
которая осуществляла рас-
копки без соответствую-
щей лицензии.

Как сообщили местные
жители, за участие в раскоп-
ках им было обещано воз-
награждение в размере по
15 лари на человека в день,

но этих денег они не получили.
Президент «Грузинской ака-

демии наук эпохи Водолея»
Рони Гогисванидзе заявил, что
неподалеку от села Атени Го-
рийского района, по предпо-
ложению представителей ака-
демии, расположен подзем-
ный город, построенный древ-
нейшей цивилизацией – ат-
лантами.

«Город «Шами» (Солнце) в
длину достигает 32-х километ-
ров, а в ширину – 18, и распо-
ложен на глубине около 300
метров. Над городом распола-
гается строение в виде пира-
миды», - утверждает Гогисва-
нидзе.

По его словам, вход в город,
который может быть связан
подземными тоннелями с дру-
гими континентами, был пере-
крыт около 1500 лет назад.

В свою очередь, директор
Института археологии имени
Отара Лорткипанидзе, Бесса-
рион Маисурадзе, комменти-
руя эту информацию, заявил,
что «слышал об организации
«Грузинская академия наук эпо-
хи Водолея», но она вряд ли яв-
ляется серьезной».

ГУАМ намерен серьезно утвердиться
в системе международных отношений
Эксклюзивное интервью азербайджанского агентства «Тренда» с генеральным секретарем
«Организации за демократию и экономическое развитие – ГУАМ»  Валерием Чечелашвили

дация поддержки международ-
ного сообщества с целью содей-
ствия мирному решению конф-
ликтов, существующих в регио-
не ГУАМ (внесение в Повестку
Дня 61-й сессии Генеральной Ас-
самблеи ООН от имени ГУАМ
вопроса о затянувшихся конф-
ликтах и принятие соответству-
ющей резолюции, выражение
единой позиции и взаимопод-
держки в виде регулярных заяв-
лений ГУАМ в рамках разных
международных организаций и
форумов). В этом же ряду - со-
действие дальнейшему распро-
странению и развитию демокра-
тических процессов в регионе
ГУАМ, фиксирование с этой це-
лью систематической поддерж-
ки и взаимопомощи государств-
членов (реализация междуна-
родных проектов разных уров-
ней и организация целевых фо-
румов). Не менее важный аспект
- и сотрудничество в военно-по-
литической сфере (на данном
этапе в процессе подготовки
находится проект договора госу-
дарств ГУАМ о создании совмес-
тной миротворческой военной и
гражданско-политической струк-
туры. После его подписания ста-
нет возможным использование
в гуманитарных и миротворчес-
ких операциях, проводящихся
под эгидой международных орга-
низаций, совместных военных и
полицейских сил ГУАМ, с целью
приобретения ими соответству-
ющего опыта).

В течение нынешнего года
приоритетным направлением в
деятельности ГУАМ остается так-
же вопрос завершения институ-
ционального строительства но-
вой организации ГУАМ и ее пол-
номасштабного задействования
(своевременное завершение
процесса ратификации Устава
ГУАМ всеми государствами-чле-

нами, комплектация и задей-
ствование секретариата в крат-
чайшие сроки, укрепление меж-
дународного авторитета и пре-
стижа организации, развитие со-
трудничества с другими государ-
ствами и международными орга-
низациями).

На данном этапе, в период
завершения процесса институ-
ционализации организации, Гру-
зия считает особо важным фор-
мирование эффективной систе-
мы сотрудничества в контексте
координации взаимодействия
как в странах организации, так и
в формате структур ГУАМ. Кро-
ме того, важно обеспечение си-
стемного характера сотрудниче-
ства между дипломатическими
миссиями стран ГУАМ, внедре-
ние в практику их деятельности
организации регулярных встреч,
обмена информацией, подго-
товки совместных обращений,
заявлений и т.д.

- Насколько реально при-
менение собственных сил
стран ГУАМ в миротворчес-
ких операциях на территори-
ях Грузии, Молдовы и Азер-
байджана? Какие меры пре-
дусматривает принятый в
Нью-Йорке план конкретных
действий с целью расшире-
ния международной под-
держки в вопросах мирного
урегулирования затяжных
конфликтов на территориях
стран ГУАМ?

- Постановка вопроса таким
образом, будто бы совместные
военные и полицейские силы
ГУАМ создаются исключительно
с целью их участия в проводящих-
ся в конфликтных зонах мирот-
ворческих операциях на про-
странстве ГУАМ, была бы некор-
ректна. Как уже было отмечено,

главной задачей создания со-
вместного воинского и поли-
цейского подразделения ГУАМ
является его участие в между-
народных гуманитарных и ми-
ротворческих операциях, с це-
лью приобретения ими долж-
ного опыта и приведения кон-
тингента ГУАМ в соответствие
с международными стандарта-
ми. Вместе с тем, если в суще-
ствующих конфликтных зонах
будут проводиться полномасш-
табные международные мирот-
ворческие операции, и соот-
ветствующая международная
организация предоставит ман-
дат на участие в них совмест-
ных сил ГУАМ, государства, вхо-
дящие в организацию, будут го-

товы к этому.
Принятый 25 сентября 2006

года в Нью-Йорке план конкрет-
ных действий, в основном, пре-
дусматривает проведение ак-
тивных политических консульта-
ций на разных уровнях, с целью
более эффективного продви-
жения процессов мирного уре-
гулирования конфликтов.

- Как будет построена де-
ятельность секретариата
ГУАМ? Каковы приоритеты?

- Деятельность секретариата
ГУАМ будет осуществляться в
соответствии с подписанными
СМИД ГУАМ в Киеве и Нью-Йор-
ке положениями о секретариа-
те и его персонале. Уже укомп-
лектован международный пер-
сонал секретариата и избран
первый генеральный секретарь.
Ближайшей задачей является
своевременное начало работы
секретариата как структурной
единицы ГУАМ. Надеемся, что
секретариат будет содейство-
вать углублению и эффективной
координации сотрудничества в
рамках организации.

Основные приоритеты дея-
тельности секретариата вытека-
ют из вышеуказанных приори-
тетных направлений сотрудниче-
ства в рамках ГУАМ.

- Какое значение Вы при-
даете вынесению на обсуж-
дение 61-й сессии Генассам-
блеи ООН вопроса о воору-
женных конфликтах на тер-
ритории стран ГУАМ?

- По нашему глубокому убеж-
дению, постановка данного воп-
роса на 61-й сессии Генассамблеи
ООН имеет важное значение не
только для государств ГУАМ, но
и для всего мирового сообще-
ства. С одной стороны, происхо-
дит актуализация этого вопроса,

а с другой - подчеркивается важ-
ность мирного урегулирования
конфликтов в соответствии с
международными стандартами,
в рамках территориальной цело-
стности и международно при-
знанных границ существующих
государств, что является очень
актуальным на сегодняшний
день.

По нашему мнению, иниции-
рованную ГУАМ данную резолю-
цию должны безоговорочно под-
держать все государства, кото-
рые стремятся мирно и справед-
ливо урегулировать конфликты,
с учетом законных интересов
национальных меньшинств.

- Представители стран
ГУАМ заявляли о желании
организации углубить со-
трудничество с НАТО и
ОБСЕ. Какую пользу в деле
поддержания безопасности,
стабильности, демократии
может дать такое партнер-
ство?

- То, что государства ГУАМ про-
являют желание сотрудничества
с НАТО и ОБСЕ, совершенно есте-
ственно. ГУАМ лишь тогда сможет
утвердиться в качестве полно-
ценной региональной организа-
ции, если будет активно сотруд-
ничать как с ООН, так и с выше-
упомянутыми организациями.
Принимая во внимание их роль,
авторитет и опыт, ГУАМ намерен
серьезно утвердиться в системе
международных отношений, осо-
бенно в контексте формирования
их новой конфигурации в боль-
шой Европе. Это является амби-
циозной задачей, и ее реализацию
трудно представить без сотрудни-
чества с общеевропейскими орга-
низациями, в числе которых я бы
назвал также и Совет Европы.

- Какая работа ведется
для организации очередно-
го саммита ГУАМ?

- Как известно, проведение
очередного саммита ГУАМ наме-
чено в Баку, и организационной
деятельностью в основном заня-
та азербайджанская сторона.
Остальные страны ГУАМ по воз-
можности содействуют ей в
деле проведения саммита на
должном уровне. С этой целью
в марте в Киеве будут проведе-
ны совещания Экспертной груп-
пы и Совета национальных коор-
динаторов ГУАМ, на которых, на-
ряду с другими, будут рассмот-
рены и конкретные вопросы, свя-
занные с подготовкой саммита.

Прайм-Ньюс
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Интернациональная группа
тбилисских инженеров-элек-
тронщиков и программистов
заставила «заговорить» ком-
пьютер по-грузински еще в
1978 году. Работа была выпол-
нена в информационно-вы-
числительном центре Грузин-
ской ССР и зафиксирована в
ежемесячном выпуске журна-
ла «Техническая информа-
ция» (N 10, 1978 г.), издавае-
мого Институтом технико-эко-
номических исследований Го-
сударственного комитета Гру-
зинской ССР по науке и тех-
нике.

Впервые грузинский текст
появился на экране мини-
дисплея «Эклипе-300» амери-
канской фирмы «Дейта Дже-
нерал». А принтер японской
фирмы «Джуки» приступил
тогда же к печатанию грузин-
ских текстов. Поэтому введе-
ние в компьютерный мир гру-
зинского языка наряду с Вла-
димиром Маловичко, Зазой
Матикашвили и Владимиром
Файнерманом возможно
приписать американцу Джо
Палату и японцу Каку Накано.
Следует сказать, что грузин-
ский язык оказался весьма
«компьютерным»: в слове ко-
личество букв соответствует
количеству звуков; отсутству-
ют заглавные буквы; он чуточ-
ку длиннее английского, но
значительно короче русского.

Очевидно, что тогдашний
уровень грузинской техничес-
кой науки давал возможность
внесения всевозможных кор-
рективов в ультрасовремен-
ную аппаратуру и технологии,
что и помогло сохранить
стране ее научно-техничес-
кий потенциал и самодоста-
точную инженерно-техничес-
кую независимость. Во мно-
гих случаях наши инженеры и
техники своими изобретени-
ями создавали новые направ-
ления в технической науке и
производственных технологи-
ях как в бывшем Советском
Союзе, так и международном
масштабе.

Так было раньше, а что сей-
час?

 В Агентстве национального
публичного реестра при Мини-
стерстве юстиции Грузии по-
сетителей традиционно мно-
жество. Людей интересует,
как  узаконить собственность,
стать владельцем недвижи-
мого имущества и т.п. … Воп-
росов море, но есть среди них
и типичные, ответы на кото-
рые смогут помочь клиенту
лучше сориентироваться в
законах. Сотрудники Агент-
ства национального публично-
го реестра при Министерстве
юстиции Грузии всегда  отве-
тят  профессионально  на лю-
бой беспокоящий вас вопрос.

Гражданин Василий Нио-
радзе  запутался  в поисках
ответа на, казалось бы, совер-
шенно простой вопрос: нуж-
на ли справка из Налого-
вой инспекции при первой
регистрации   в Нацио-
нальном реестре недви-
жимого имущества, кото-

Приватизация

Как стать собственником?
рое приобретено по кон-
курсу у государства? Выяс-
нилось,  что в этой справке
вовсе нет необходимости. А
ведь ему-то ответы давали
разные, порой очень далекие
от требований действующего
закона. Многие, оказывается,
еще не в ладу с  новыми нор-
мативными актами нашей
страны, ставшей независи-
мым государством.  Появи-
лись такие понятия, как купля
и продажа частной собствен-
ности, право ее наследования
и т.д. Ярко об этом свидетель-
ствует  письмо Вахтанга Бесе-
лия, в котором он пишет, что
несколько лет назад и не поду-
мал бы узаконить землю и
дом, которые некогда принад-
лежали его покойному отцу. А
теперь для него чрезвычайно
важно узаконить и оформить
все это на себя, тем более, что
он является единственным
наследником.

«Я живу в Земо Ведзи-
си, в частном секторе.
Дом построен моим отцом
в  1954 году, об этом сви-
детельствуют домовая
книга  и чертежи, обнов-
ленные в 1992 году на имя
моего отца, которого нет в
живых более 20-ти лет.
Хочу получить грамотный,
исчерпывающий ответ», -
спрашивает он.

 Батоно Вахтанг,  юристы
вам советуют, в первую оче-
редь, недвижимость, о кото-
рой вы пишете, зарегистри-
ровать в Национальном пуб-
личном  реестре на имя ваше-
го отца, хотя его и нет в живых.
Затем следует взять справку
о наследственности  у нотари-
уса, удостоверяющую получе-
ние вами наследства.  И лишь
на основе этих документов  вы
можете  зарегистрировать
указанные в заявлении дом и
землю на ваше имя.

 Гаражи… Можно сказать, в
последнее время это - весьма
болезненная тема. Многие
лишились их по одной серьез-
ной причине – они были пост-
роены без специального на то
разрешения. Однако множе-
ство вопросов по строитель-
ству гаражей возникает и у тех,
кто хочет их построить сей-
час. Законопослушные вла-
дельцы машин обращаются в
соответствующие органы и
узнают,  имеют ли они на то
право. К примеру, тбилисец Т.
Джапаридзе имеет участок
для строительства гаража, но
право на строительство - под
вопросом. Бывший владелец
этого участка, у которого Т.
Джапаридзе его приобрел,
живет в другом государстве.
Он-то нового хозяина уверял,
что участок – его частная соб-
ственность, но документы об
этом передать не смог. Как же
оформить участок с пос-

ледующей его регистраци-
ей? – спрашивает Т.Джапарид-
зе. Согласно действующему
законодательству, ему следу-
ет найти копии документов.
Если они, действительно,
были у бывшего владельца, то,
возможно, хранятся в мэрии,
точнее,  в городской службе
пространственного (архитек-
турного) устройства. Однако
тут же необходимо оговорить,
что, если, согласно докумен-
ту о разрешении строитель-
ства, истекло время  его дей-
ствия, следует его продлить.

 Самый частый вопрос, с
которым граждане приходят в
агентство - как стать владель-
цем частной собственности?
Ответ однозначен: только со-
гласно закону! В нюансах же
помогут разобраться специа-
листы.

Джильда
ИВАНИШВИЛИ

Ставится важный вопрос
Технари - в офсайде

Преступный геноцид техни-
ческой науки, имеющий мес-
то в Грузии, выразился и в
том, что в руководстве стра-
ной за редким исключением
люди с техническим образо-
ванием и опытом были заме-
нены на юристов, историков,
языковедов, филологов. Уп-
разднение инженерных про-
изводств свело инженерно-
техническую мысль в стране
практически к нулю. Воочию
был нарушен технократичес-
ко-гуманитарный баланс, и
Грузия тотчас оказалась на
пути превращения страны в
развлекательные центры для
услуг богатого меньшинства
населения. Ведь даже для
развития туризма, имеюще-
го целью привлечение бога-
тых туристов, требуются
свои опытные кадры. К сожа-
лению, образованные и зна-

ющие специалисты не вос-
требованы у нас и в этой об-
ласти.

Подобная научно-техни-
ческая политика уже в корот-
кий срок непременно приве-
дет к ситуации, когда для за-
мены перегоревшей в доме
лампочки высокопоставлен-
ный гуманитарий вынужден
будет вызывать европейско-
го или американского «специ-
алиста». И это в то время, ког-
да Грузия располагала и, сла-
ва Богу, еще располагает на-
учно-техническими кадрами
– они, к счастью, еще не пол-
ностью уничтожены.

Технари и теперь еще спо-
собны создавать:

- предприятия для произ-
водства высокотехнологичес-
ких элементов для Гонконга,
Южной Кореи, стран Юго-Во-
сточной Азии;

- предприятия для сборки
и выпуска различных машин;

- производство оружия (Гру-
зия исторически была одной
из первых его производите-
лей);

- элементы космической
техники (имеется соответ-
ствующий опыт);

- дешевые, компактные
мини-электростанции, кото-
рые совместно с восстанов-
ленными сельскими мельни-
цами будут способны вырабо-
тать электроэнергию, доста-
точную для нужд своего села.
В целом же позволят по при-
меру Швейцарии стать Гру-
зии мощным экспортером
электроэнергии.

Для реализации этих пред-
ложений требуется государ-
ственная поддержка, хотя бы
на первых порах, взамен сво-
еволия налоговых служб, го-

товых все придушить на кор-
ню.

К сожалению, предано заб-
вению существовавшее в
прежние времена и правило
расходования валюты: вкла-
дывать средства только в про-
изводства или в создание
предприятий, которые созда-
вали экспортную продукцию,
способную, в свою очередь,
обеспечивать стране валют-
ные поступления.

Не менее умный девиз был
у южных корейцев в период
создания своего «экономи-
ческого чуда»: «Экспорт или
смерть!».

Что же до нехватки научно-
технического персонала в
верхних эшелонах нашей
власти, то у американцев эта
проблема решена с помо-
щью созданной при прези-
денте консультативного науч-
но-технического аппарата
(см. статью Уизнера в жур-
нале «Сцайнтидоик Амери-
кан»). Из приведенной в ста-
тье схемы видно, что в сис-
тему управления страной
введена должность советни-
ка по науке, одновременно
являющегося председателем
консультационного комитета
по науке и технике, созданно-
го при президенте. После-
дний принимает решения по
вопросам науки и технике
только после консультаций с
Кабинетом министров и на-
учно-техническим кабине-
том и по согласованию с
бюджетным управлением.

Рассмотренная американ-
ская система по управлению
научно-технической деятель-
ностью даст возможность
подключения к решению про-
блемных вопросов специали-
стов высокой квалификации.

Возможно, такой путь по-
зволит нам возродить в стра-
не научно-технический потен-
циал. Думается, стоило бы
испробовать.

Владимир
МАЛОВИЧКО

Доктор технических
наук



727 февраля 2007 г. БИЗНЕС

Полосу подготовил Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

Энергоносители

Восстановлена добыча газа
из месторождения «Шах-Дениз»

British Petroleum-
Azerbaijan запусти-
ло в эксплуатацию
вторую опережаю-
щую скважину на
газоконденсатном
месторождении
«Шах-Дениз», со-
общили     в пресс-
службе Государ-
ственной Нефтя-
ной Компании
(ГНКАР). В настоя-
щее время газ с
этой скважины по-
ступил в систему
ЗАО «Азеригаз».

После этой сква-
жины будут введены
в эксплуатацию тре-
тья и четвертая
скважины. После
запуска в эксплуа-

тацию трех скважин, British
Petroleum-Azerbaijan вернется к
работе на первой скважине. В
настоящее время British
Petroleum-Azerbaijan решает
проблемы на первой опережа-
ющей скважине, которая была
остановлена в декабре прошло-
го года в результате утечки газа.

В рамках проекта разра-
ботки «Шах-Дениз» будет до-
бываться 8,6 млрд. куб мет-
ров газа в год на стадии пла-
то. В 2007 году с «Шах-Дениз»
будет добыто 2,8 млрд. куб
метров газа.

Подготовлена специальная
программа мероприятий с
целью исполнения поручения
президента Азербайджана
Ильхама Алиева о повышении
добычи газа, отметили в
пресс-службе  ГНКАР.

Растет число иностранных
граждан, получающих второе
гражданство в Грузии. Об этом
сообщили корр. Новости-Гру-
зия в Министерстве юстиции
страны.

По данным Минюста, в 2006
году было удовлетворено 1 ты-
сяча 771 заявление о предос-
тавлении грузинского граж-
данства.

В 2005 году эта цифра  дос-
тигала 1 332, в 2004 году за гру-
зинским гражданством обра-
тились всего 40 жителей дру-
гих стран.

«Чаще всего гражданство
Грузии просят граждане Рос-
сии, Азербайджана и Израи-
ля, в основном это люди, чья
судьба так или иначе связана
с Грузией», - отметила руково-
дитель Департамента по свя-
зям с прессой и обществен-
ностью Минюста Теа Киме-
ридзе.

Введение в Грузии двойно-
го гражданства было одной из
первых инициатив Михаила
Саакашвили после победы на

Общество

Растет число иностранных граждан,
получающих гражданство Грузии

президентских
выборах в 2004
году. 

С о г л а с н о
п о п р а в к а м ,
принятым 6
февраля 2004
года в Консти-
туцию Грузии ,
п р е з и д е н т
страны полно-
мочен предос-
тавлять граж-
данство Грузии
г р а ж д а н а м
других стран,
которые име-
ют особые заслуги перед
страной или присвоение им
гражданства Грузии исходит
из государственных интере-
сов.

В День независимости Гру-
зии 26 мая 2006 года прези-
дент Грузии Михаил Саакаш-
вили объявил, что решил пре-
доставить право получить до-
полнительное грузинское
гражданство всем проживаю-
щим за границей грузинам,

принявшим гражданство дру-
гих стран.

«Предыдущее правитель-
ство выгоняло грузин из стра-
ны, создавало условия, чтобы
они покинули Грузию - но есть
время разбрасывать камни, и
время их собирать. Мы пере-
ходим в эпоху, когда грузины,
разбросанные по всему миру,
будут возвращаться на Роди-
ну уже с приобретенным опы-
том», - отметил президент.

 По состоянию на 1 февра-
ля  2007 года, прямые инвес-
тиции, осуществленные  ино-
странными финансовыми ин-
ститутами и другими нерези-
дентами, в капитал грузинских
коммерческих банков соста-
вили 173 млн. лари . Об этом
Новости-Грузия сообщили в
Национальном банке Грузии.

Объем инвестиций в капи-
тал, по сравнению с январем

Банковский сектор

Иностранное участие в капитале
грузинских коммерческих банков

2006 года, увеличился
на  61 млн.лари. Иност-
ранное участие в капи-
тале в настоящее время
имеют 10 коммерчес-
ких банков.

Объем кредитных ли-
ний и выделенных ссуд
иностранными финан-
совыми институтами
для 8 грузинских ком-
мерческих банков на 1
февраля составил 694
млн. лари,что на 352
млн. лари  превышает

аналогичный показатель за
2006 год.

Осуществление инвести-
ций в уставной капитал и кре-
дитные линии выделены гру-
зинским коммерческим бан-
кам следующими финансо-
выми институтами: EBRD,
IFC,  DEG,  KFW, «Прокредит-
банк», «Коммерцбанк», «Вне-
шторгбанк», «Банк Австрия
Кредитаншталь», «Каскад-

банк» , «Черноморский банк
торговли и развития» (BSTDB)
и другими.

Осуществление иностран-
ного инвестирования в капи-
тал грузинских коммерческих
банков осуществляется как на
основе частных интересов, так
и в рамках поддержки инсти-
туционального строительства
в стране. Участие иностран-
ных банков на рынке усилива-
ет здоровую конкуренцию и
делает дешевле кредитные
ресурсы, а также способству-
ет внедрению новых принци-
пов по обслуживанию на осно-
ве новых технологий.

Инвестиционная привлека-
тельность банковской систе-
мы Грузии обусловлена дина-
мичностью ее развития. Кро-
ме того, капиталовложение в
страны  с растущей экономи-
кой в сравнительно короткий
период приносит большой до-
ход.

Вероятность возникновения
вспышек птичьего гриппом су-
ществует в 10 районах Кубани.
Как сообщили в пресс-службе
ГУ МЧС РФ по Краснодарско-
му краю, возникновение птичь-
его гриппа возможно как в про-
мышленном, так и в домашнем
птицеводстве.

«Вероятность вспышек за-
болевания птиц существует на
территориях Лабинского, Но-
вокубанского, Курганинского,
Гулькевичского, Приморско-

На Кубани вероятны
вспышки птичьего гриппа

На частных подворьях Ады-
геи за минувшую неделю за-
фиксировали более 370 слу-
чаев падежа домашней птицы,
предположительно, от вируса
гриппа.

Об этом сообщили РИА
«Новости» в управлении ин-
формации МЧС РФ.

«С 19 февраля в Красно-
гвардейском районе респуб-
лики на частных подворьях
двух населенных пунктов заре-

Ахтарского, Славянского, Ка-
лининского, Тимашевского,
Брюховецкого и Каневского
районах Кубани», - отмечает-
ся в сообщении краевого уп-
равления МЧС.

Напомним, в январе этого
года в поселке Луч и станице
Упорная Лабинского района, а
также станице Бородинская
Приморско-Ахтарского райо-
на был зарегистрирован па-
деж птицы от вируса типа
H5N1.

В Адыгее зафиксировали
370 случаев падежа птицы

гистрирован падеж домашней
птицы. Предварительный ди-
агноз - грипп типа Н5 птиц , за-
болеваний людей не отмече-
но», - сказал собеседник аген-
тства.

Собеседник агентства
уточнил, что «с 19 февраля
пало 372 голов домашней
птицы».

Проводится комплекс про-
тивоэпизоотических мероп-
риятий, добавили в МЧС.

Объем перевозки грузов по
сети железных дорог госу-
дарств - участников СНГ в 2006
г. увеличился на 4,2% по срав-
нению с 2005 г. и составил 2
млрд. 127 млн.619,5 тыс. т. Об
этом сообщается в материа-
лах, подготовленных ОАО «Рос-
сийские железные дороги» к
45-му заседанию Совета по
железнодорожному транспор-
ту стран СНГ.

Увеличение погрузки дос-
тигнуто за счет роста погруз-
ки угля (+3,8%), нефти и неф-
тепродуктов (+3,3%), цемента

Объем перевозки грузов
увеличился

- на 11,9%, цветной руды - на
9,2%, железной руды - на 8,7%,
черных металлов - на 9,8% и
других грузов.

Двухдневное заседание Со-
вета по железнодорожному
транспорту стран СНГ
cостоялось в Москве. В нем
приняли участие руководители
железнодорожных администра-
ций России, Азербайджана,
Армении, Белоруссии, Грузии,
Казахстана, Киргизии, Молда-
вии, Таджикистана, Туркмении,
Узбекистана, Украины, а также
Болгарии и Латвии.

В январе 2007 года посред-
ством различных систем элек-
тронных платежей («Вестерн
юнион», «Маниграм», «Ане-
лик», «Кавкасус экспресс» и
др.) в Грузию было перечисле-
но 51 миллион  500 тысяч дол-
ларов США. По сравнению с
показателем за аналогичный
период в 2006 году, объем
срочных денежных переводов
в Грузию вырос на 14 милли-
онов 600 тысяч долларов США
(39,4 процента).

Что касается географии де-
нежных переводов, в январе
2007 года самое большое коли-
чество средств – 35 миллионов
300 тысяч долларов США (68,6
процента), поступило в Грузию
из Российской Федерации, 6
миллионов 300 тысяч долларов
США (12,2 процента) – из США,
1 миллион 400 тысяч долларов
США (2,8 процента) – из Греции,
1 миллион 300 тысяч долларов
США (2,6 процента) – из Украи-
ны и 1 миллион 100 тысяч дол-
ларов США (2,2 процента) – из
Турции.

Денежные переводы
По сравнению с показате-

лем за аналогичный период в
2006 году, объем срочных де-
нежных переводов из Россий-
ской Федерации в Грузию вы-
рос на 12 миллионов 300 ты-
сяч долларов США (54 процен-
та).

В январе 2007 года посред-
ством различных систем элек-
тронных платежей из Грузии
за границу было перечислено
5 миллионов долларов США,
что на 6 миллионов долларов
США меньше показателя за
аналогичный период в 2006
году.

Самое большое количество
средств - 2 миллиона долла-
ров США (41 процент), гражда-
не Грузии перевели в Россий-
скую Федерацию, 740 тысяч
долларов США (14,9 процента)
– в Украину, 330 тысяч долла-
ров США (6,6 процента) – в Тур-
цию, 260 тысяч долларов США
(5,3 процента) – в Азербайд-
жан и 180 тысяч долларов
США (3,7 процента) – в Герма-
нию.

Европейский Союз выде-
лил Азербайджану на бли-
жайшие 3 года около 100 мил-
лионов евро в рамках Плана
действий по Программе евро-
пейского добрососедства. Об
этом   в Баку на пресс-конфе-
ренции заявил спецпредста-

Евросоюз выделяет средства
витель Евросоюза по Южному
Кавказу Питер Семнеби.

«Эта сумма была утвержде-
на в результате бюджетных пе-
реговоров, которые проводи-
лись в Брюсселе между Евро-
комиссией и Европарламен-
том», - отметил он.
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Россия является
главным торговым
партнером Грузии
По данным   Департа-

мента статистики Гру-
зии, и в январе 2007 года
самым крупным торго-
вым партнером   для нас
является Россия.

Весьма приятно, что
еще в  декабре 2006 года
власти Грузии решили
смягчить строгую рито-
рику  в адрес  Москвы и
стать на конструктив-
ную  позицию. Этим ус-
тупкам предшествова-
ли определенные  «жер-
твоприношения» - в
виде  отставки  мини-
стра обороны Окруаш-
вили, несколько позже  -
согласия на приобрете-
ние  природного газа
уже по двойной цене у
«Газпрома». Ответные
ходы последовали и со
стороны России. Воз-
вратился к «месту служ-
бы» посол Коваленко,
что являлось откровен-
ным знаком  уступки со
стороны соседей. Прав-
да, воздушное сообще-
ние еще не восстановле-
но, а работающая над
этим вопросом регули-
ровочная транспортная
комиссия  - аннулирова-
на.  Однако  в этом   на-
правлении шансы обо-
юдных компромиссов

по-прежнему весьма ве-
лики. Для   придания
большей серьезности
дипломатии грузинской
стороны хорошим сти-
мулом должно было
стать скандальное   выс-
тупление Путина на
Мюнхенской конферен-
ции по безопасности.
На  ней  российский
президент открыто всту-
пил в противостояние  с
американской гегемо-
нией и не получил  при
этом никакого  серьез-
ного  ответа от  офици-
ального  Вашингтона.
Если США и Европа до-
гадываются, что энерго-
монополист – Россия -
является той силой, с
которой следует   счи-
таться на европейском
континенте, то в той же
пропорции ( но позднее)
заметили  это и  власти
Грузии. После несколь-
ких серьезных ошибок,
способных свернуть
шею, они стремятся
действовать более ра-
зумно.

Параллельно с вып-
равлением ошибок вла-
сти Грузии невольно со-
здают себе новые про-
блемы  с Турцией, Ира-
ном и арабским миром,
откуда Саакашвили ожи-
дает новые инвестиции,
несмотря на то, что ощу-

щает  недовольство
США в связи  с  подоб-
ной активностью. Пока
что  появление  турецких
бизнесменов в Аджа-
рии и в Тбилиси не бро-
сается в глаза, и мест-
ное общество терпит
размножающиеся  ту-
рецкие символы…, пи-
шет газета.

Я приведу
пенсионеров

к бунту!
 В ближайшее время

Грузия, возможно, ока-
жется перед новой вол-
ной протестов. В этот
раз  выходить  на улицы
станут  не ветераны,
уличные торговцы и по-
страдавшие собствен-
ники, а пенсионеры. Их,
судя по всему, возгла-
вит лидер Консерватив-
ной партии, депутат
Звиад Дзидзигури.

На брифинге  в парла-
менте  депутат объяс-
нил, почему намерен
звать пенсионеров к бун-
ту.

Дело в том, что по вык-
ладке Дзидзигури, чело-
век с рабочим стажем в
25 лет вместе с пенсией
в 42 лари должен полу-
чать и надбавку в 25
лари. Для осуществле-
ния этого проекта, со-
гласно расчетам депу-
тата, потребуется всего
– ничего  - 17 миллионов
лари, а в течение года –
200 миллионов. Между
тем, этой  депутатской

идее власти сказали
«нет».

Депутат – «консерва-
тор» говорит и то,  что по-
зиция властей - не что
иное, как  обычная  дема-
гогия. Для него также де-
магогичным  является за-
явление об ожидаемой
пенсионной реформе.

_- Пенсионная рефор-
ма не будет работать
еще десять лет. Поэтому
говорить о ней – демаго-
гия чистейшей воды.
Тем более, что эта ре-
форма не коснется ны-
нешних пенсионеров.
Пенсионеров обманул
сначала Шеварднадзе,
выудив у них по ходу дела
и вклады, а сейчас обма-
нывают новые власти.
Если в Тбилиси раздают
дифференцированные
пенсии, в чем же прови-
нилась остальная Гру-
зия?

По его образному  за-
явлению, «краснощекие
министры» жалеют не-
сколько грош для пенси-
онеров» А самих  офи-
циальных  миллионеров
-  Ногаидели  и  Бенду-
кидзе  -  нисколько не
заботят пенсионеры,
так же, как и министра
здравоохранения Ладо
Чипашвили …

Более выигрышным
для Саакашвили
явится роспуск

парламента
По информации из

кулуаров, президент

намерен раскрутить
очередную кадровую
перестановку. Говорят,
что жертвой этой оче-
редной кадровой «кару-
сели» станет премьер-
министр  Зураб Ногаи-
дели, президент же  тем
самым попытается спа-
сти подорванный
имидж Кабинета мини-
стров. По мнению поли-
толога Рамаза Клими-
ашвили, президенту
для повышения соб-
ственного рейтинга
было бы лучше распус-
тить парламент, нежели
Кабинет министров. В
своем интервью  в свя-
зи с новыми инициати-
вами президента он, в
частности,  говорит:
«Самой собой разуме-
ется, что подобные
действия  были необхо-
димы, однако, конечно
же, не в представлен-
ной форме. Это было, с
моей точки зрения,
лишним. То, что дела не
были налажены ни в та-
можне, ни в транспорт-
ной регулировочной
комиссии, является
бесспорнейшим фак-
том. Стало быть, этот
шаг, повторяю, прези-
дент должен был пред-
принять. Однако в дан-
ном случае это была
форма, ориентируе-
мая на самый настоя-
щий  пиар. Хотя это  не
должно являться сти-
лем руководителя госу-
дарства».

Говоря о возможнос-
ти роспуска Кабинета
министров, Рамаз Кли-
миашвили продолжает:
«Личности в данном
случае ни при чем. Дей-
ствующие министры,
так или иначе, делают
хоть что-то. Главным же
в этом плане является
парламент. Его  роспуск
будет  значительно бо-
лее выигрышным для
президента Саакашви-
ли».

Подтверждая тот
факт, что на рейтинг
президента отрицатель-
но воздействует парла-
ментское большинство
вместе с его лидерами,
Климиашвили говорит:
«Это балласт, который в
один прекрасный день
может «потопить» пре-
зидента. Однако в то же
время это - заколдован-
ный круг.  «Освободить»
их просто так невоз-
можно, поскольку при-
дется менять Конститу-
цию, они же на это не
пойдут. Вот и проявля-
ется принцип заколдо-
ванного круга. Большая
часть парламентского
большинства пришла в
законодательный орган
не потому, что отлича-
ется профессионализ-
мом, а потому, что во
время революции
громче кричала на ули-
цах. То, что оно было не-
пригодно для парла-
мента, проявилось сей-
час…

 LOST, или  потерянные
 В эти дни  власти  уже в ко-

торый раз предложили поли-
тическим кругам  представить
«официальное»  подтвержде-
ние своего желания вступле-
ния в НАТО. Согласие в связи
с  этим в основных политичес-
ких партиях  и без того в опре-
деленной степени существует,
и весьма странно, почему вре-
мя от времени этот вопрос
вновь выдвигается  в столь  ос-
трой форме. В конце концов,
это же (НАТО) прекраснейшее
грузинское женское имя, на
этом фоне бесконечные  раз-
говоры  о том,  вступать или
не вступать в НАТО, выглядят
даже просто  неудобно. Так как
кое-кто  настойчиво  требует
объяснения, является ли
вступление в НАТО  обычным
«сексом», или же это самая
настоящая «любовь», которая
должна завершиться создани-
ем «устойчивой и счастливой
семьи». Это, господа, требует
соответствующего разъясне-
ния. В противном случае,
можно получить противопо-
ложный желаемому результат,
то есть вопросы без ответа
уже начнет задавать  в целом
все  общество. Плохо, когда в
угоду краткосрочным полити-
ческим интересам, которые
выражаются  «непреходящим
желанием» кого-то непремен-
но утопить, жертвуется глав-
ное, то есть будущее страны.

Поможет ли
«Наша Грузии»
нашей Грузии?

У памятника «Деда эна» на
днях состоялась презентация
еще одного  политического
движения «Наша Грузия».  Ос-
нователями и инициаторами
ее создания явились всего два
человека: Леван  Гудадзе и Зу-
раб Киладзе. Кроме них в это
движение пока что никто не
вступил, так как, по их же
разъяснению, «это является
политическим движением, ко-
торое только формируется и
набирает обороты. У нас бу-
дет столько членов, сколько
есть людей, любящих свою
страну  и болеющих за свою
Грузию».

Лидеры  вновь сформиро-
ванного  политического  дви-
жения просят о  содействии  у
общественности и  делают до-
стоянием гласности свой
«курс». В частности, безаль-
тернативным направлением
развития страны  они счита-
ют замену проамериканского
курса внешней политики  пол-
ным нейтралитетом, норма-
лизацию отношений  с сосед-
ними государствами, а также
реальное утверждение в жиз-
ни страны демократических
институтов и таких же  ценно-
стей. Что касается  внутрен-
ней политики, она, по их мне-
нию, должна  ориентировать-
ся  на человека.

«Как прежние, так и действу-
ющие власти  получали и полу-
чают политические заказы не

Мне лично  не требуется
непременное объяснение не-
обходимости вступления в
НАТО, и если это будет при-
знано моим достоинством  со
стороны спикеров властей,
то готов подписать сейчас же
эту  «бумажку». Подписать не
только потому, что для пре-
дотвращения вызовов, сто-
ящих перед государством,
единственной дорогой для
нас  является объединение   с
единой системой   безопас-
ности Запада. Но потому, что
для движения в эту сторону
реально необходимо сфор-
мировать демократические
институты, создать незави-
симую судебную систему, за-
щитить принципы конститу-
ционализма и разделения
власти, обеспечить неукосни-
тельное соблюдение прав че-
ловека, неприкосновенность
частной собственности, фор-
мирование  цивилизованной
конкурентоспособной среды.
То есть в реальную жизнь не-
обходимо внедрить систему
ценностей, которая характер-
на для того мира, к которому
мы движемся. Это для нас
все то, что  дорого, и потому
НАТО  является не самоцелью,
а возможностью достижения
реальной цели. Цель же зак-
лючается в  безопасности  и
благополучии  моего народа
и страны, говорит  эксперт Гия
Хухашвили…

от населения страны, а от ад-
министрации Вашингтона.
Поступательное движение Гру-
зии должен обусловливать
нейтралитет и пребывание в
стороне от глобального проти-
востояния. Нашей главной це-
лью является приведение к
власти людей с  национальным
самосознанием и обеспече-
ние над властью реального
контроля. После этого  станет
возможным говорить о демок-
ратических принципах», -  от-
метил Леван Гудадзе.

Секвестрированное
здравоохранение

Проходящие в системе
здравоохранения реформы
протекают на фоне большого
ажиотажа. Распространяемая
СМИ  разного характера  скан-
дальная информация  лишь
подтверждает необходимость
реформирования. Понятно,
что требуется   непрестанное
повышение знаний, профес-
сионализма врачей. Это бес-
спорная истина, и обо всем
этом разворачивается инте-
реснейшая дискуссия в кон-
ференц-зале министерства
или в прямом эфире по раз-
личным  телеканалам. Хотя,
увы, никакого реагирования
или принятия мер вслед за
этим не следует.

Что же предпринимают в
плане реформирования в на-
стоящее время  правитель-
ство  и городская мэрия?

26 января 2007 года приня-
то постановление правитель-

ства №11  «Утверждение гене-
рального плана развития гос-
питального сектора». Его под-
писывают премьер-министр
Зураб Ногаидели. Весьма ин-
тересно, что же нужно  госпо-
дину премьеру  от госпиталь-
ного сектора, и какие цели и
задачи  намечаются  в связи с
его развитием? Найти ответ на
этот вопрос  оказалось не так
уж и сложно. Поскольку в од-
ном из пунктов достаточно от-
кровенно отмечаются намере-
ния Ногаидели. Таким обра-
зом, функционирующим на
арендованных площадях част-
ным  клиникам будут переда-
ны участки земли по норма-
тивной цене в Дигоми. Понят-
но, что это, с первого взгляда,
более  привлекательный  вари-
ант, позволяющий перейти  от
арендных отношений  к закреп-
лению собственности и  более
цивилизованному развитию
очагов здравоохранения. Од-
нако и в этом случае  возника-
ет весьма коробящий вопрос:
получат ли какую-либо компен-
сацию  те собственники, кото-
рые  понесли расходы на ре-
монт и необходимое оснаще-
ние бывших клиник?

 Ответ  и  в   данном контек-
сте предельно  прост: за все
будут платить из своего кар-
мана будущие пациенты. Та-
ким образом, и без того наше
дорогое медицинское обслу-
живание станет еще дороже.
Зато власти окажутся в двой-
ном выигрыше. Во-первых, в
их распоряжении окажутся
здания в центре города, во-
вторых, от продажи  земель в
Дигоми им, несомненно, пере-
падут кое-какие деньги…
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Кубок английской лиги. Финал

ЧЕЛСИ – АРСЕНАЛ 2:1 (1:1)
Голы: Дрогба, 20, 84 - Уолкотт, 12
Челси: Чех, Рикарду Карвалью, Терри (Микел, 63),
Л.Дьярра, Бридж, Макелеле (Роббен, 46), Эссьен,
Баллак, Лэмпард, Шевченко (Калу, 90+10), Дрогба
Арсенал: Альмуния, Хойт, Сендерос, Туре, А.Трао-
ре (Эбуэ, 66), Фабрегас, Денилсон, Дьяби (Глеб, 68),
Жулио Баптиста, Альядьер (Адебайор, 80), Уолкотт
Предупреждения: Эссьен, 36; Рикарду Карвалью,
49; Дьярра, 52; Лэмпард, 90+8 - Денилсон, 29; Эбуэ,
88; Фабрегас, 90+8
Удаления: Микел, 90+7 - Туре, 90+7; Адебайор,
90+8
Судья: Уэбб
Кардифф. «Миллениум». 70.073 зрителя

«Челси» четвертый раз в
своей истории стал облада-
телем Кубка Лиги, переиг-
рав в финальном поедин-
ке «Арсенал» - 2:1. Дубль в
составе победителей
оформил Дрогба. За «ка-
нониров» забил Уолкотт.

Вдвойне
исторический финал

Финальный поединок
Кубка Лиги 2007 года меж-
ду «Челси» и «Арсеналом»
стал историческим сразу
по двум причинам. Во-
первых, никогда прежде в
решающем матче пре-
стижного на Туманном
Альбионе турнира не
встречались две команды
из столицы Англии - Лон-
дона. Во-вторых, матч
этот был последним для
стадиона «Миллениум» в
Кардиффе в центре Уэль-
са в рамках розыгрыша
трофея «Карлинг Кап»,
как еще называют Кубок
английской лиги в честь
спонсора.

Молодежь старикам
вровень

«Арсенал» выставил на
матч, в отличие от «Челси»,
экспериментальный со-
став. Вратарь Мануэль
Альмуния, защитник Ар-
ман Траоре, 19-летний бра-
зильский полузащитник
Денилсон, молодой фран-
цуз Абу Дьяби, пара фор-
вардов Жереми Альядьер
и Тое Уолкотт, которому
нет еще и 18-ти... Эти фут-
болисты вышли в основ-
ном составе «Арсенала».

Тем не менее, «зеленая
молодежь» совсем не
стушевалась перед зама-
теревшими звездами са-
мого высокого калибра,
коих у «Челси» почти два
состава. Более того,
«сменщики» Анри, Росиц-
ки, Глеба, Адебайора и
прочих просто напросто
ошеломили соперника
собственными скоростя-
ми и тактическими взаи-
модействиями.

Что творилось с игро-
ками «Челси» в первые 15
минут матча, не объяс-
нить даже Моуринью. Та-
кое ощущение, что фут-

болисты в синей фор-
ме, прочитав старто-
вый протокол, просто
посмеялись: против
кого мы будем играть?
Разве это «Арсенал»?

Вот и получилось,
что в первом тайме
преимущество «Арсе-
нала», пусть не совсем
настоящего, выглядело
временами просто
громадным. В первые
десять минут «Челси»
просто не мог перейти
центр поля. «Канониры»
шли в атаку, а их про-
тивники просто валя-
лись на поле. В Кар-
диффе действительно
было сыро, но поскаль-
зывались почему-то
только «аристократы».

А вот в составе «Ар-
сенала» поначалу са-
мым активным был
бразилец Жулио Бапти-
ста, который занял место
белоруса Александра Гле-
ба. Он постоянно смещал-
ся в центр, ходил в атаку и
создал первый голевой
момент, когда только
Петр Чех, игравший снова
в «танкистском» шлеме,
спас ситуацию. Затем Бап-
тиста решил пробить с 18
метров, и Чех в велико-
лепном прыжке перевел
мяч на угловой. Но спасти
свои ворота после безуп-
речно разыгранной «кано-
нирами» комбинации Чех
на 12-й минуте уже не су-
мел.

Восходящая звезда
британского футбола Тео
Уолкотт разразился го-
лом-красавцем. Он-то
сам и начал результатив-
ную атаку, подобрав мяч
в центре поля. Затем Тео
сыграл в длинную стенку
с Диаби, ворвался в
штрафную и технично
послал мяч в дальний
угол, в то время как Чех
выскочил сократить угол
обстрела - 1:0.

«Арсенал» продолжал
играть первым номером,
и вот уже Баптиста пада-
ет в штрафной. Но судья
посчитал, что бразильцу
помешало пробить в
первую очередь мокрое
поле, а не нога защитни-
ка «Челси».

И опять канониры не
сбавили обороты, продол-

жая активное наступле-
ние. Однако обернулось
оно контратакой «Челси»
через восемь минут. К
этому времени футболи-
сты «Челси» довольно бы-
стро оправились от стар-
тового шока и выровняли
игру. Мало того, Дидье
Дрогба сравнял счет! Ми-
хаэль Баллак закинул мяч
на угол штрафной – на
ивуарийца, которого за-
щитники просто забыли.
Дидье вышел один на
один с вратарем, понача-
лу сделал вид, что будет
отдавать передачу, а сам

пробил голкиперу под
опорную ногу - 1:1. Вооб-
ще-то, Дрогба находился
на линии офсайда, однако
судейский свисток про-
молчал. Альмуния спасти
свою команду уже не смог.

Игра продолжалась, но
«Арсенал», несмотря на
довольно нелепо пропу-
щенный гол, играл еще
лучше. Фабрегас, Дьяби и
Уолкотт в быстрых атаках
смотрелись очень непло-
хо и даже эффектно, и,
если бы не самоотвержен-
ная игра Терри и Чеха,
«Челси» было бы туго. Так
или иначе, в перерыве
Жозе Моуринью выпустил
на поле Арьена Роббена
вместо Макелеле с целью
усилить атаку, так как
Шевченко просто раство-
рился на поле.

Трагедия Терри
Второй тайм начался со

стопроцентного голевого
момента у ворот Чеха, ко-
торый упустил Диаба. Уол-
котт классной передачей
вывел форварда на удар-
ную позицию, но тот как
следует не докрутил мяч,
посылая его в дальний
угол - «чешский танкист»
парировал опасный удар.

Роббен создал вскоре
опаснейший момент, ког-
да пронесся по правому
флангу, бил в дальний

взрыва.
В одном из моментов

середины второго тайма
перекладина спасла «Ар-
сенал». Фрэнк Лэмпард,
получил короткий пас от
вышедшего на замену в
перерыве Арьена Роббе-
на, отважился на дальний
удар метров с 32-х и не
прогадал - выстрел выдал-
ся на славу, но «канони-
ров» выручила планка.

За шесть минут до кон-
ца основного времени
матча, неугомонный Роб-
бен и вечно жадный до
гола Дрогба сотворили
мини-шедевр. Голландец
прорвался по левому
флангу и блестяще подал
в центр штрафной, где
Дидье выиграл верховую
дуэль у швейцарского гре-
надера Сандероса и юве-
лирным кивком головы
положил мяч, словно ру-
кой, точно в дальний угол
- 2:1. На последней мину-
те Шевченко поразил мя-
чом перекладину.

Ввиду травмы Терри су-
дья Ховард Уэбб добавил
целых семь минут к основ-
ному времени матча, од-
нако игра продлилась 105
минут. Уже в добавленное
время на поле разрази-
лась драка.

Все началось с грубого
фола против Уэйна Брид-
жа, после чего сцепились
не на шутку африканские
легионеры обеих команд
- Микел и Туре. Африкан-
цев растаскивали всей
гурьбой, на поле вышли
даже Моуринью с Венге-
ром... Микел и Туре полу-
чили заслуженные крас-
ные карточки и спокойно
ушли с поля. Зато завелся
Адебайор. Сказав Уэббу
не очень хорошие слова,
тоголезец тоже увидел
перед собой красный свет.
Но уходить с поля не со-
бирался – его вывели с га-
зона чуть ли не конвоем
во главе с Тьерри Анри. По-
совещавшись со своими
помощниками, Уэбб также
предупредил Лэмпарда и
Фабрегаса. Испанец при
этом тоже начал возму-
щаться. Однако, до карточ-
ки не дошло...

Добавленные ко второ-
му тайму семь минут в
итоге перетрансформи-
ровались в 12 полных обо-
ротов секундной стрелки,
что, впрочем, не повлия-
ло на результат. Игра про-
должилась еще несколько
минут, вместо Шевченко
вышел Калу, однако срав-
нять счет «канониры» так
и не смогли. Хотя в атаку
пошел даже Альмуния.

Для «Челси» победа в
Кубке Лиги стала четвер-
той в 47-летней истории
турнира. Теперь в клуб-
ном музее лондонской
команды появился 13-й
крупный трофей.

угол в падении, но не по-
пал. «Арсенал» продолжал
действовать увереннее,
прекрасный шанс был у
Фабрегаса, который, обыг-
рав Баллака, направлял
мяч в точку, не доступную
Альмунии. Но и в этом
эпизоде удача улыбнулась
вратарю. Чуть ранее Бап-
тиста с опасного штраф-
ного попал мячом точно в
голову стоящему в «стен-
ке» Баллаку. Игра пошла
явно живее, чем в первом
тайме.

Время шло, зрелищ-
ность противостояния ос-

тавалась на высоком уров-
не, игра смотрелась.
Смотрелась она до 57-й
минуты, потому что следу-
ющие пять минут были за-
няты нечто большим, чем
просто футболом...

При подаче углового у
ворот «Арсенала» ужас-
ную травму получил капи-
тан «Челси» Джон Терри.
Он пошел на стандарт и,
не предчувствуя беды,
ввязался в борьбу на «вто-
ром этаже». Борьба оказа-
лась неравной - Терри иг-
рал головой, к тому же
мягко, а Диаби - ногой и
очень жестко. Пытаясь
замкнуть головой опас-
нейшую верховую пере-
дачу, Терри в мгновение
ока оказался в нокауте,
после того, как нога Диа-
би угодила в челюсть ка-
питану «синих». Удар был
такой силы, что Джон при-
шел в себя лишь пять ми-
нут спустя, когда врачи
уносили его с поля. Понят-
но, что молодой француз-
ский полузащитник «Арсе-
нала» сделал это ненаме-
ренно, но болельщикам и
игрокам «Челси» от этого
не легче.

Все находившиеся ря-
дом игроки оказались в
ступоре, Жозе Моуринью
еле сдерживал слезы.
Наставник сборной Анг-
лии Стив Макларен тут
же рванул вниз, дабы во-

очию убедиться в здра-
вии игрока. Слава Богу, к
тому моменту Джон при-
шел в сознание и даже
сложил руки, чему в из-
вестной степени были
рады все собравшиеся на
переполненном «Милле-
ниуме» болельщики без
сносок на клубные при-
надлежности.

На поле капитану «Чел-
си» оказывали помощь
медицинские бригады
обеих команд. Совмест-
ными усилиями врачи эва-
куировали Джона в под-
трибунное помещение,

надев на него специ-
альный корсет и кис-
лородную маску. Ког-
да Терри на носилках
пришел в сознание,
сделав несколько
движений руками,
ему стоя аплодиро-
вал весь стадион.
Терри был немедлен-
но доставлен в Уни-
верситетскую боль-
ницу города Кардиф-
фа, где проходил
финал, и уже спустя
полчаса выписался по
собственному жела-
нию, присоединив-
шись к партнерам по
команде, отмечаю-
щим победу над «ка-
нонирами».

А ведь только на-
кануне в подобной
же ситуации оказал-
ся форвард «Ливер-

пуля» Питер Крауч, кото-
рому сломали нос не
слишком обходительные
футболисты «Шеффилд
Юнайтед». Ну и конечно
фаны «Челси» сразу же
вспомнили о страшной
травме Петера Чеха, кото-
рая вполне могла бы при-
вести к завершению карь-
еры талантливого голки-
пера. Чешский вратарь
получил черепно-мозго-
вое повреждение, столк-
нувшись в матче Пре-
мьер-лиги с игроком «Ре-
динга» Стивеном Хантом.
Благодаря зловещему
стечению обстоятельств,
в той же встрече чуть ра-
нее был травмирован
другой голкипер «арис-
тократов» Карло Кудичи-
ни. И место в воротах на
несколько минут, остав-
шихся до финального
свистка, занял никто иной
как Джон Терри.

Дрогба гнет свою
линию

Страс ти  немного
улеглис ь .  Когда игра
шла к мирному завер-
шению в основное вре-
мя, и мысль о дополни-
тельном получасе зре-
лища уже не казалась
утопической, разразил-
с я  небольшой гром,
с тавший предвес тни-
ком более глобального
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Футбольная сборная Грузии, укомплектованная игроками до
18 лет, которой осенью нынешнего года предстоит принять уча-
стие в отборочном турнире к первенству континента, отправ-
ляется в Португалию. В самой западной стране Европы в
начале марта пройдет «Турнир четырех». Соперниками гру-
зинских футболистов будут их сверстники из Бельгии, Ир-
ландии и, конечно, Португалии. Между тем, первого марта
жеребьевка, которая пройдет в Мадриде, назовет участни-
ков отборочного этапа.
В сборную Грузии вызваны:

Вратари – 1. Роин Квасхвадзе («Зестафони»); 12. Георгий
Макаридзе («Динамо» Тбилиси)

Защитники – 2. Лаша Цуткиридзе («Олимпик»); 3. Георгий
Хумарашвили «Зестафони»; 4. Вахтанг Квривишвили («Гагра»);
5. Амиран Саная («Зестафони»)

Полузащитники – 6. Муртаз Даущвили; 7. Алекси Бенашви-
ли (оба - («Зестафони»); 8. Тамаз Чаргеишвили («Чихура»); 9.
Реваз Цуладзе («ВИТ-Джорджия»); 10. Леван Кения («Локомо-
тиви»); 15. Давид Таргамадзе («Фрайбург», Германия); 16. Та-
риэл Сопромадзе («Зестафони»); 17. Георгий Саларидзе («Чи-
хура»)

Нападающие – 11. Леван Мчедлидзе («Эмполи», Италия);
13. Вахтанг Панцхава («Гагра»); 14. Реваз Гвиниашвили («Олим-
пик»); 18. Давид Джанелидзе («Зестафони»).

Футболистов будет сопровождать довольно внушительная
делегация. В нее, в частности, входят главный тренер сборной
Хайнц Топмеллер, тренер вратарей Мамука Абусеридзе, ме-
неджер команды Тамаз Бокерия, врачи, массажисты, админи-
страторы команды. Едет и судья Давид Харитонашвили, кото-
рый будет обслуживать ряд матчей.

Кроме них за выступлениями сборной будут наблюдать еще
два главных тренера: национальной - Клаус Топмеллер и моло-
дежной – Петар Сегрт. Они присоединятся к команде в Мюнхене.

РАСПИСАНИЕ МАТЧЕЙ
Первое марта: ГРУЗИЯ – ИРЛАНДИЯ, ПОРТУГАЛИЯ – БЕЛЬГИЯ
Второе марта: ПОРТУГАЛИЯ – ГРУЗИЯ, ИРЛАНДИЯ – БЕЛЬГИЯ
Четвертое марта: БЕЛЬГИЯ – ГРУЗИЯ, ПОРТУГАЛИЯ - ИРЛАНДИЯ

Достиже-
ния грузинс-
ких регбис-
тов привели к
тому, что
Международ-
ная федера-
ция регби
(IRB) пригла-
сила «кресто-
носцев» при-
нять участие
в новом тур-
нире.

Непонят-
но по какой
именно причине, но и новое соревнование носит хорошо
знакомое грузинским любителям спорта название – «Ку-
бок наций». Впервые он прошел в прошлом году в Порту-
галии. Тогда победу одержала вторая сборная Аргенти-
ны.

В нынешнем году турнир пройдет в Румынии. Наряду с гру-
зинской командой в Бухаресте выступят сборные Румынии,
Намибии, молодежная сборная Южной Африки и вторые сбор-
ные Италии и Аргентины.

При этом намибийцы будут нашими соперниками в группо-
вом турнире Кубка мира 2007 во Франции, поэтому матчи на
«Кубок наций» можно считать генеральной репетицией главно-
го регбийного события четырехлетия.

Расписание матчей
Пятое июня: ГРУЗИЯ – НАМИБИЯ, Аргентина – Италия, ЮАР

– Румыния
Десятое июня: ЮАР – ГРУЗИЯ, Аргентина – Намибия, Ита-

лия – Румыния
16 июня: ИТАЛИЯ – ГРУЗИЯ, Намибия – Румыния, ЮАР –

Аргентина

УЕФА объявило о заключении ряда контрактов о пре-
доставлении прав на трансляцию матчей чемпионата Ев-
ропы по футболу, который пройдет в 2008 году в Авст-
рии и Швейцарии.

Телеканал «Рустави 2» получил эксклюзивные права на
трансляцию 31 матча в прямом эфире, а также обзоров
наиболее интересных моментов игр чемпионата на тер-
ритории Грузии.

Эксклюзивные права на трансляцию всех матчей ЧЕ полу-
чили в своих странах азербайджанский канал »Лидер-ТВ»,
«ОНТ» (Белоруссия) и «Хабар-ТВ» (Казахстан).

Права на трансляцию ЧЕ-2008 продаются по принципу пос-
ледовательной (единичной) продажи впервые за 46 лет суще-
ствования турнира. Компания Sportfive является эксклюзив-
ным торговым агентом УЕФА в сфере продажи прав на транс-
ляцию матчей ЧЕ-2008.

Болельщик
итальянского
футбольного
клуба «Месси-
на» умер от
с е р д е ч н о г о
приступа во
время вос-
кресного мат-
ча своей ко-
манды против
«Сиены», сооб-
щает издание
Calciomercato.

60-летний
поклонник си-
цилианского
клуба не пережил победный гол «Мессины», забитый на
90-й встречи Эдгаром Альваресом. Матч закончился со
счетом 1:0.

Напомним, что в начале февраля во время матча чем-
пионата Италии «Катания» - «Мессина» начались столкно-
вения между фанатами этих команд, которые привели к
гибели полицейского Филиппо Рачити. После этого пра-
вительство Италии ввело новые правила безопасности для
всех стадионов страны.

Сборная

Þíîøè ñûãðàþò
â Ïîðòóãàëèè

Телевидение

«Ðóñòàâè 2»
ïîêàæåò Euro-2008

Ситуация

Победный гол убил
болельщика

Регби

Еще один «Кубок наций»

На чемпионате мира по лыжным видам спорта в Саппоро японский двоеборец Дайто Такаха-
ши при выполнении первой попытки на трамплине К-120, только взлетев со стола отталкивания,
не удержал равновесия, зацепил рукой левую лыжу, несколько раз перевернулся в воздухе и
упал на землю с большой высоты.

Перед тем, как двоеборца унесли со стадиона на носилках, он сделал неудачную попытку
подняться с земли самостоятельно. Японец получил переломы костей плеча, но жизнь его вне
опасности.

Новация

Кадр дня

Соревнования по ски-кроссу пройдут на горных склонах
зимнего курорта Гудаури четвертого и 11 марта. Спонсором
турнира стала компания мобильной связи MAGTI.
В рамках соревнований компания разыграет множество раз-
личных призов, включая супер-приз – ваучер на поездку на
один из горнолыжных курортов Европы на двоих. Его получит
сильнейший, которого выявит «очная встреча» победителей в
первый и второй день турнира.

В соревновании могут принять участие все желающие, дос-
тигшие совершеннолетия. Регистрация участников будет про-
водится третьего и десятого марта у основания второй очере-
ди канатной дороги в Гудаури.

Напомним, ски-кросс (skicross - лыжный кросс, популярный
вид горнолыжного соревнования) включен в программу Зим-
ней Олимпиады 2010 года.

Горнолыжный спорт

Ãóäàóðè ïðèìåò skicross СВЯЩЕННИКИ
НАЧАЛИ СПОР
ЗА КУБОК
КЛИРИКОВ

Первый футбольный чем-
пионат среди священнослу-
жителей на «Кубок Клири-
ков», организованный Ита-
льянским спортивным
центром, стартовал в
Риме. Чемпионат будет от-
личаться от всех других
мировых первенств отсут-
ствием красных и желтых
карточек, которые будут
заменены голубыми, озна-
чающими удаление игрока
на пять минут.

После церемонии откры-
тия соревнований в первом
товарищеском матче встре-
тились студенты папского
Грегорианского универси-
тета и команда коллегии
Матер Эксцлесиае. 16 ко-
манд, в состав которых
входят игроки из 50 стран
- в большинстве своем
слушатели различных ду-
ховных ВУЗов и семина-
рий Рима, выйдут на поле
в течение марта-апреля.

Приз «Кубка Клириков»
представляет собой мяч,
стоящий на двух фут-
больных бутсах и покры-
тый сверху шляпой свя-
щенника.

В последнее время широ-
ко обсуждается вопрос о
создании футбольной
сборной Ватикана. Идея
была высказана новым Госу-
дарственным секретарем
(главой правительства)
Святого Престола кардина-
ла Тарчизио Бертоне, стра-
стным футбольным бо-
лельщиком и знатоком этой
популярной игры. Однако
затем это заявление было
опровергнуто пресс-служ-
бой Ватикана, сообщает
ИТАР-ТАСС.
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Грузия
Лидеры верны

себе
Как уже сообщала «СГ», 23 февраля стартовал

второй круг чемпионата Грузии. Наполмним, все
лидеры первенства, за исключением «ВИТ-Джорд-
жии», начали вторую половину первенства победа-
ми. «Амери» по итогам четырнадцатого тура сумел
перебраться на второе место, а «Зестафони» под-
нялся на третью позицию. Единоличное лидерство
сохранил «Олимпи», который дома разгромил дей-
ствующего чемпиона страны «Сиони».

«Дебют»
Дзодзуашвили

Дебют Реваза Дзодзуашвили на тренерском мо-
стике «Олимпи» удался на славу. Одним из главных
героев матча стал Владимир Двалишвили, который,
открыв счет на второй минуте, в концовке первого
тайма результат удвоил. Во второй половине рису-
нок игры не изменился, и Георгий Сетуридзе на 85-й
минуте довел дело до разгрома.

Гостевые победы
«Амери» усилиями Рати Цинамдзгвришвили в

матче с «Чихурой» вышел вперед на 22-й минуте.
Хозяева после пропущенного гола активизирова-
лись, однако оборонительные порядки гостей дей-
ствовали безупречно. На 55-й минуте футболисты
«Чихуры» остались вдесятером - с двумя «горчич-
никами» поле был вынужден покинуть Махрадзе.
Гости тут же перехватили инициативу, что вылилось
в гол Давида Болквадзе с одиннадцатиметрового в
концовке встречи.

Первые голы новичков
Тбилисские динамовцы с аналогичным счетом

одолели «Боржоми». Первого гола болельщикам
пришлось ждать до 54-й минуты, когда эффект-
ный удар удался крайнему полузащитнику гос-
тей Сандро Кобахидзе.

Окончательный результат установил новобранец
бело-голубых Илия Спасоевич - черногорский леги-
онер точно пробил головой.

Виейра забивает
за «Зестафони»

«Локомотиви», тем временем, в поединке с «Зес-
тафони» сражался с соперником на равных только
тайм. На 17-й минуте железнодорожники даже выш-
ли вперед, однако две минуты спустя Георгий Челид-
зе счет сравнял. Вторая половина осталась цели-
ком и полностью за гостями. Отличились бразилец
Виейра, Гоги Пипия и Георгий Нозадзе.

Осечка
«ВИТ-Джо рджии»
Единственную осечку из представителей группы

лидеров допустила «ВИТ-Джорджия». На своем поле
эта команда не сумела распечатать ворота кутаис-
ского «Торпедо» и была вынуждена довольствовать-
ся нулевой ничьей. «Мерани» дома с результатом
3:1 взял верх над «Кахети», а батумское «Динамо» в
родных стенах одолело «Дилу» - 2:1.

14-й тур
БОРЖОМИ – ДИНАМО Тбилиси 0:2
ДИНАМО Батуми – ДИЛА 2:1
ОЛИМПИ – СИОНИ 3:0
МЕРАНИ – КАХЕТИ 3:1
ЛОКОМОТИВИ  – ЗЕСТАФОНИ 1:4
ЧИХУРА – АМЕРИ 0:2
ВИТ-ДЖОРДЖИЯ – ТОРПЕДО 0:0

Италия
25-й тур

         Катанья – Интер     2:5
Миланский «Интер» сделал еще один шаг ко вто-

рому чемпионскому титулу подряд, разгромив «Ка-
танью» со счетом 5:2. Игра проходила на нейтраль-
ном поле в Чезене и в отсутствии зрителей, но это
не помешало команде Роберто Манчини порадовать
своих поклонников пятью забитыми мячами.

По ходу первого тайма было очень сложно пред-
положить, что команды продемонстрируют резуль-
тативный футбол. Но давление «Интера» в концовке
тайма завершилось точным ударом аргентинского
защитника Вальтера Самуэля после розыгрыша уг-
лового. После перерыва «Интер» вдоволь поиздевал-
ся на обороной соперника. Сначала очень красивый
гол забил Сантьяго Солари. Спустя восемь минут
счет до разгрома довел чемпион мира Фабио Грос-
со, игравший на позиции левого полузащитника.
Лучший бомбардир «Катаньи» Джонатан Спинези
отыграл один мяч. Но затем точными ударами от-
метились Златан Ибрагимович и Хулио Крус. В про-
межутке между этими событиями вышедший на
замену Джорджио Корона еще раз поразил ворота
миланского клуба. «Интер» одержал семнадцатую
победу подряд в Серии А и сохранил свой гигантс-
кий отрыв от «Ромы».

       Милан – Сампдория    1:0
«Милан» продолжил восхождение вверх по тур-

нирной таблице, выиграв седьмой из последних
восьми матчей. Клуб смог провести свой домаш-
ний матч с «Сампдорией» при полноценной поддер-
жке своих болельщиков.

Еще в субботу министр спорта Италии сообщил,
что состояние стадиона «Сан-Сиро» удовлетворяет
новым нормам безопасности. Таким образом, вос-
кресный матч «россонери» с гостями из Генуи смог-
ли увидеть не только обладатели сезонных абоне-
ментов, но и любители футбола, которые покупали
билеты.

Однако фанатский «саппорт» не смог внести в
пристарелые души миланских ветеранов должной
мотивации. Хозяева могли и уступить, однако уда-
ры Коломбо и Флаки в первом тайме отразили штан-
га и Дида, соответственно. Однако характера у «Ми-
лана» не отнять. Когда до конца встречи оставались
считанные секунды, Янкуловски выполнил фланго-
вую подачу в штрафную, и Амброзини, пробежав
мимо не вовремя поскользнувшегося Фальконе,
красивым ударом головой послал мяч в дальний угол

- 1:0.
Стоит сказать, что в прошлом туре «Милан» так-

же вырвал три очка «на флажке» - тогда победному
для «россонери» автоголу пятой точкой защитника
«Сиены» Молинари поспособствовал все тот же
Амброзини.

          Рома – Реджина 3:0
Главный конкурент миланцев «Рома» без особых

усилий взял верх над «Реджиной». В Лиге чемпио-
нов дружина Лучано Спаллетти добилась нулевой
ничьей во встрече с «Лионом», а во втором тайме
дуэли с «Реджиной» забила три безответных мяча.

На 55-й минуте отличился Франческо Тавано, че-
рез десять минут счет удвоил Филипп Мекс, а под
занавес матча победную точку поставил Кристиан
Пануччи. Отметим и то, что по ходу встречи футбо-
лист столичного клуба Франческо Тотти не реали-
зовал 11-метровый.

        Удинезе – Парма     3:3
Занимающая предпоследнее место «Парма» все

еще сохраняет надежду остаться в элите.
Благодаря пенальти, реализованному Джузеппе

Росси на 86-й минуте, команда добилась ничьей в
выездном поединке с «Удинезе».

Мессина – Сиена    1:0
На четыре пункта опережает пармезанцев «Мес-

сина», которая с минимальным счетом взяла верх
над «Сиеной».

Победный гол под занавес добавленного време-
ни провел Эдгар Альварес.

Фиорентина – Эмполи 2:0
Кальяри – Лацио 0:2
Ливорно – Асколи 0:0
Аталанта – Палермо 1:1
Кьево – Торино 3:0

Серым цветом выделена зона Лиги Чемпио-
нов и зона вылета, желтым - зона Кубка УЕФА. «Си-
ена» начала сезон с минус 1 очком, «Лацио» - минус
3, «Милан» - минус 8, «Реджина» - минус 11, «Фио-
рентина» - минус 15.

Матчи 21-го тура состоятся позднее.
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Англия

28-й тур
Фулхэм - Манчестер Юнайтед 1:2

«Манчестер Юнайтед» благодаря голу Кришти-
ану Роналду на последних минутах вырвал победу
в гостевом матче против «Фулхэма». Лондонский
клуб большую часть игрового времени переигры-
вал лидера премьер-лиги, но поплатился за низ-
кий процент реализации голевых моментов.

На 17-й минуте после ошибки голландского
вратаря Эдвина Ван дер Сара и серба Неманьи
Видича счет в матче открыл Браян Макбрайд.
«Манчестер Юнайтед» сумел отыграться еще в
первом тайме, когда навесом Уэйна Руни блес-
тяще воспользовался Раян Гиггз. Во втором тай-
ме опасные моменты преимущественно возни-
кали только у ворот Ван дер Сара, который па-
рировал опаснейшие удары Саймона Дэйвиса и
Макбрайда, а на 52-й минуте после стремитель-
ной контратаки Томаш Радзински пробил в пе-
рекладину. Однако на последних минутах «Фул-
хэм» неожиданно прижался к своей штрафной и
упустил даже ничью. Сольный проход Криштиа-
ну Роналду завершился эффектным ударом в
дальний угол. Атакующий хавбек сборной Пор-
тугалии забил уже 16-й гол в сезоне.

Германия
23-й тур

Шальке 04 – Байер    0:1

Гол Штефана Кисслинга за пять минут до кон-
ца принес «Байеру» победу в поединке с «Шаль-
ке», однако «Вердер», поделив очки с менхенг-
ладбахской «Боруссией», воспользоваться осеч-
кой лидера не сумел.

«Шальке», который имел шансы оторвать-
ся от ближайших преследователей на семь
очков, пал жертвой гола Кисслинга. Пятый
мяч полузащитника «Байера» прервал впе-
чатляющую серию гельзенкирхенцев, до это-
го дома в нынешнем сезоне не проигрывав-
ших. Леверкузенцы, развив успех после по-
беды над «Блэкберном» в 1/16 финала Кубка
УЕФА, остались на восьмом месте в турнир-
ной таблице. Отставание «Байера» от «Нюр-
нберга», который идет пятым, сократилось
до четырех очков.

Боруссия М – Вердер    2:2
«Вердер» в Менхенгладбахе также пропустил в

концовке. Победа, между тем, позволила бы бре-
менцам благодаря лучшей разнице забитых и про-
пущенных мячей обойти «Штутгарт» и обосновать-
ся на втором месте. На 11-й минуте гости усилиями
Пьера Воме вышли вперед, однако вскоре равнове-
сие восстановилось. Шесть минут спустя отличил-
ся Михаэль Делура, и на перерыв команды ушли при
равном счете.

За шесть минут до конца свой третий гол в сезо-
не провел защитник сборной Хорватии Юрица Вра-

Блэкберн - Портсмут 3:0
Грузинский легионер хозяев Зураб Хизанишвили

вышел на замену на  46-й минуте.

Ливерпуль - Шеффилд Юнайтед 4:0
«Ливерпуль» удержался на третьем месте,

разгромив «Шеффилд Юнайтед» со счетом 4:0.
Рафаэль Бенитес произвел семь замен в соста-
ве по сравнению с последним матчей Лиги чем-
пионов УЕФА против «Барселоны», в частности
позволив дебютировать игроку сборной Арген-
тины Хавьеру Маскерано.

Робби Фаулер дважды реализовал пеналь-
ти на 20-й и 25-й минутах, а после перерыва
Сами Хююпя и Стивен Джеррард довели счет
до крупного.

Чарльтон - Вест Хэм 4:0
Результат 4:0 также был зафиксирован в матче бо-

рющихся за выживание «Чарльтона» и «Вест Хэма».
Первый под руководством экс-тренера «молотобой-

цев» Алана Пардью уверенно победил, сократив отстава-
ние от идущего четвертым с конца «Уигана» до трех пунк-
тов. «Уиган» в воскресенье примет «Ньюкасл», а ведомый
Аланом Кербишли «Вест Хэм» отстает от «Чарльтона»,
который он не так давно тренировал, на три очка.

Тоттенхэм – Болтон 4:1
Уиган – Ньюкасл 1:0
Мидлсбро – Рединг 2:1
Уотфорд – Эвертон 0:3
Из-за финала Кубка Английской лиги перенесе-

ны матчи МАНЧЕСТЕР СИТИ – ЧЕЛСИ и АСТОН ВИЛ-
ЛА – АРСЕНАЛ

ньеш, но удержать победный результат бременцам
не удалось. Последнее слово осталось за Нандо Ра-
фаэлом, зафиксировавшим окончательный резуль-
тат на четвертой добавленной минуте. В итоге мен-
хенгладбахцы расположились на три очка позади
«Бохума», который находится на спасительном пят-
надцатом месте.

Майнц – Нюрнберг    2:1
Впечатляющая беспроигрышная серия «Нюр-

нберга» из одиннадцати матчей завершилась в
Майнце, где местная команда благодаря дублю
Мохамеда Зидана одержала неожиданную побе-
ду со счетом 2:1.

Бывший нападающий «Вердера» еще в пер-
вом тайме дважды поразил ворота гостей, за-
бив шесть голов в последних трех матчах. Пос-
ле перерыва «Нюрнберг» пытался спасти встре-
чу и едва не избежал поражения. На 64-й мину-
те разницу в счете сократил нападающий сбор-
ной России Иван Саенко, забивший девятый гол
в сезоне. Затем реальные голевые шансы не ре-
ализовали Роберт Виттек и Жеральд Сибон.
Последние минуты «Майнц» доигрывал вдеся-

тером после удаления Леона Андреасена, но все
же сумел сохранить.

Бавария – Вольфсбург    2:1
Мюнхенская «Бавария» благодаря голам Лу-

каса Подольски и Марка Ван Боммеля обыг-
рала на своем поле «Вольфсбург» со счетом
2:1 и почти вплотную приблизилась к зоне
Лиги Чемпионов.

Команда Оттмара Хитцфельда на 26-й ми-
нуте повела в счете, когда одиннадцатимет-
ровый удар хладнокровно реализовал По-
дольски, забивший всего лишь второй гол в
сезоне. После перерыва «Бавария» удвоила
счет с помощью точного удара Ван Бомме-
ля. Однако гости обеспечили мюнхенскому
клубу нервную концовку матча, усилиями
Седрика Макиади сократив разницу в счете
на 79-й минуте.

Гамбург – Айнтрахт 3:1
Ганновер - Боруссия Д 4:2
Бохум – Алемания 2:2
Энерги – Арминия 2:1
Штутгарт – Герта 0:0



527 февраля 2007 г. Ф У Т Б О Л

Испания
24-й тур

           Барселона – Атлетик   3:0
Самюэль Это’о,

вернувшийся в стар-
товый состав «Барсе-
лоны», обеспечил
своему клубу уверен-
ную победу над «Атле-
тиком» из Бильбао в
за к л ючи тел ьн о м
матче 24-го тура ис-
панского первенства.

Камерунский напа-
дающий помог за-
щитнику «Атлетика»
Фернандо Аморебь-
ете забить в свои во-
рота, затем ассисти-
ровал Хави и, нако-
нец, на 41-й минуте
после передачи Ро-
налдиньо уже сам до-
вел счет до разгро-

ма. После перерыва Это’о под овации трибун был
заменен на Лионеля Месси.

Напомним, что Это’о из-за тяжелейшей травмы
пропустил около четырех месяцев. Камерунский
нападающий впервые появился на поле за пять ми-
нут до окончания гостевого матча 21-го тура с «Оса-
суной», который завершился вничью 0:0. Затем от-
казался выходить на замену в домашнем матче про-
тив «Расинга», из-за чего у камерунца произошел
серьезный конфликт с главный тренером Франком
Райкардом. После этого Это’о пропустил два очень
важных матча против «Валенсии» и «Ливерпуля»,
которые «Барселона» проиграла. Райкард сказал
журналистам, что Это’о отказывался в них играть,
так как пока не набрал оптимальных физических
кондиций. Это’о, в свою очередь, опроверг слова
главного тренера, назвав его в одном из интервью
«плохим человеком». Однако на игру против «Атле-
тика» Это’о впервые после травмы оказался в стар-
товом составе «Барселоны», заменив на позиции
центрального нападающего Хавьера Савиолу.

Атлетико - Реал  Мадрид   1:1
Центральным матчем 24-го тура чемпионата Ис-

пании стало мадридское дерби между «Атлетико» и
«Реалом». Подопечные Хавьер Агирре, не побеждав-
шие на своем поле «Реал» с 1999 года, мечтали пре-

Национальные чемпионаты и кубки

рвать эту черную серию.
Более того, для долгожданной победы был очень

подходящий момент, так как «Реал» находится на в
самом лучшем состоянии и по разным причинам
лишился нескольких ключевых игроков основного
состава.

Первая половина тайма прошла с подавляющим
преимуществом «Атлетико». Уже на 11-й минуте счет
открыл Фернандо Торрес, который впервые поразил
ворота «Реала». Затем при спорных обстоятельствах
судья не засчитал гол Луиса Переа. Затем уже «Реал»
не реализовал два голевых шанса, когда из убойных
положений не забивали Гонсало Игуаин и Фабио
Каннаваро. Во втором тайме игра по прежнему про-
ходила с преимуществом «Атлетико», но единствен-
ная осмысленная атака номинальных гостей неожи-
данно завершилась ответным голом, автором кото-
рого стал Игуаин. На последних минутах «Атлетико»
пытался вырвать победу, но сумел лишь добиться
удаления Каннаваро на 83-й минуте. В стартовом
составе «Реала» из-за дисквалификации отсутство-

вал Дэвид Бекхэм, удаленный в матче прошлого тура
с «Бетисом». Кроме того, из-за травм не могли иг-
рать Руд Ван Нистелрой, Роберто Карлос и Серхио
Рамос. «Атлетико», в свою очередь, вышел почти в
оптимальном составе и с первых минут обрушил
серию яростных атак на ворота принципиального
соперника.

Реал Сосьедад – Депортиво   0:1
«Депортиво» наконец-то вышел на девятую пози-

цию. Единственный гол Анхеля Арисменди принес га-
лисийцам победу над «Реал Сосьедад», который нахо-
дится на второй строчке с конца турнирной таблицы.

Химнастик – Валенсия 1:1
Хетафе – Севилья 0:0
Леванте – Сарагоса 0:0
Бетис – Рекреативо 0:0
Осасуна – Эспаньол 0:2
Сельта – Расинг 2:2
Вильярреал – Мальорка 2:1

Франция
26-й тур

           Лион - Сошо   3:3
«Лион» чудесным образом избежал домашнего по-

ражения в матче 26-го тура чемпионата Франции про-
тив «Сошо». В отсутствии ряда ключевых футболис-
тов команда Жерара Улье по ходу встречи проигрыва-
ла со счетом 0:2 и 1:3, однако на последних минутах
сумела добиться ничейного результата. Спасителем
«Лиона» стал вышедший на замену Сильвен Вильторд.

Наставник «Лиона» Жерар Улье после первого мат-
ча 1/8 финала Лиги Чемпионов с итальянской «Ро-
мой», завершившегося нулевой ничьей, дал отдох-
нуть сразу семерым игрокам основного состава. Тем
не менее, игра началась с атак хозяев поля. Результа-
тивный ответ «Сошо» последовал на девятой минуте.
Бразильский нападающий Альваро Сантос, получив
мяч от Карима Зиани, из убойного положения рас-
стрелял ворота Грегори Купе. После того, как непло-
хие голевые моменты не реализовали Франсуа Клер
и Жуниньо, «Сошо» неожиданно забил второй гол. На
этот раз Крис нарушил правила против Романа Пито
и Зиани четко реализовал 11-метровый. За пять ми-
нут до перерыва чешский новичок «Лиона» Милан
Барош добил мяч в пустые ворота.

Во втором тайме «Сошо» удалось «засушить» игру,
которая проходила без большого количество опасных и
голевых моментов. Купе в одном из эпизодов париро-
вал удар Вальтера Бирша, а его визави Ришар не по-
зволил забить Жуниньо. Однако концовка матча полу-
чилась яркой и драматичной. Сначала Герен Ндав про-
стрелил на дальнюю штангу, где вышедший на замену
Себастьен Гро забил третий гол в ворота Купе. Каза-
лось, что «Лион» терпит пятое поражение в сезоне. Но
на последней минуте основного времени после удара
Кима Чельстрема на добивании удачно сыграл Виль-
торд - 2:3. А на третьей добавленной минуте Фуссени
Диавара нарушил правила против того же Вильторда и
Жуниньо точным ударом с одиннадцатиметровой от-
метки лишил гостей сенсационной победы.

ПСЖ - Сент-Этьен   0:2
В другом воскресном поединке «Сент-Этьен» впер-

вые в своей истории одолел «Пари Сен-Жермен».

Победу гостям принесли точные выстрелы Дамь-
ена Парки и Илана на 32-й и 45-й минутах.

Бордо - Валансьен   2:1
«Бордо», уступивший в среду «Осасуне» и выле-

тевший из 1/16 финала Кубка УЕФА, ведет борьбу
за выход в этот же турнир следующего сезона.

Клуб Рикардо Гомеса взял верх над «Валансье-
ном», одним из аутсайдеров чемпионата. На 25-й
минуте защитник жирондинцев Фернандо Менегац-
цо вывел команду вперед, реализовав 11-метровый
удар, а после перерыва Жусси увеличил счет. За
семь минут до конца Томас Доссеви один мяч откви-
тал, но большего «Валансьен» добиться не сумел.

Ланс- Нанси   2:2
«Ланс» Франсиса Жийо на своем поле вел со счетом

2:1 в поединке с «Нанси» и рассчитывал набрать очеред-
ные три очка в борьбе за путевку в Лигу чемпионов УЕФА.

Однако вышедший на замену Юссуф Хаджи за
минуту до конца головой замкнул навес со штраф-
ного и принес «Нанси» очко. На седьмой минуте на-
падающий Марк-Антуан Фортюн вывел гостей впе-
ред, однако «Ланс» восстановил равновесие на 18-й
минуте благодаря голу Аруны Диндана со «второго
этажа». Спустя шесть минут Сейду Кейта забил пе-
нальти и вывел хозяев вперед, но «Ланс» не смог
удержать преимущество.

Ницца – Лилль 2:1
Ренн – Седан 0:2
Ле Ман – Монако 0:2
Нант – Осер 1:1
Труа – Лорьян 3:0
Тулуза – Марсель 3:0
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Швейцарец Роже Фе-
дерер установил новый
рекорд по пребыванию
на теннисном троне. Его
господство в рейтинге
АТР длится уже 161 не-
делю. Таким образом,
Роже превзошел, каза-
лось вечным рекорд 30-
летней давности, при-
надлежавший легендар-
ному американцу Джим-
ми Коннорсу.

Уроженец Базеля Фе-
дерер, живущий ныне в
швейцарском Оберви-
ле, со второго февраля
2004 года удерживает
первое место в мужс-
ком мировом рейтинге.

Коннорс, который
сейчас тренирует свое-
го соотечественника
Энди Роддика, лидиро-
вал в мужской табели о
рангах с 29 июля 1974 по 22
августа 1977 года включитель-
но.

- Я с большим нетерпени-
ем ждал этого дня, и сейчас я
очень взволнован, - признал-
ся Федерер, находящийся в
Дубаи. - Несомненно, это один
из самых великих рекордов,
который я установил в своей
карьере...

Можно со стопроцентной
уверенностью сказать, что 25-
летний Федерер, с огромным
отрывом лидирующий в муж-
ском мировом рейтинге, уста-
новил новую планку, которую
тяжело будет кому-то побить
в будущем.

- Я горжусь, что могу сра-
жаться не только с моими со-
перниками на корте, но также
и переписывать историю ми-
рового тенниса. 161 неделя это
очень длинный срок. Вы про-
сто не представляете себе,

Рейтинг АТР
Положение на 26 февраля

1 (1). Федерер (Швейцария)     - 8120
2 (2). Надаль (Испания)         - 4705
3 (4). Роддик (США)    -2830
4 (3). Давыденко (Россия)       - 2825
5 (5). Гонсалес (Чили)  -2685
6 (6). Блэйк (США)      -2605
7 (7). Робредо (Испания)      - 2555
8 (8). Любичич (Хорватия)      - 2395
9 (9). Хаас (Германия)              - 2020
10 (10). Налбандян (Аргентина) - 1995
11 (11). Анчич (Хорватия)        - 1975
12 (12). Бердых (Чехия)           - 1785
13 (13). Маррэй (Великобритания) - 1700
14 (14). Джокович (Сербия)    - 1665
15 (15). Феррер (Испания)     - 1645
16 (16). Гаске (Франция)         - 1590
17 (17). Багдатис (Кипр)         - 1465
18 (22). Южный (Россия)          - 1440
19 (18). Ниеминен (Финляндия) - 1300
20 (21). Турсунов (Россия)          - 1230

Рейтинг WTA
Положение на 26 февраля

1 (1). Шарапова (Россия) – 3824
2 (2). Энен (Бельгия)  -3 516
3 (3). Моресмо (Франция) - 3 070
4 (4). Клийстерс (Бельгия) – 2 630
5 (5). Кузнецова (Россия) - 2 595
6 (6). Хингис (Швейцария) - 2 379
7 (7). Петрова (Россия)   - 2 265
8 (8). Дементьева (Россия) - 1 869
9 (9). Вайдишова (Чехия) - 1 742
10 (11). Янкович (Сербия) - 1 724
11 (10). Чакветадзе (Россия) - 1 650
12 (12). Сафина (Россия) - 1 569
13 (13). Шнидер (Швейцария) - 1 531
14 (14). Иванович (Сербия) - 1 463
15 (15). Серена Уильямс (США) - 1 269
16 (17). Пеер (Израиль) - 1 214
17 (16). Ли На (Китай) - 1 150
18 (20). Головин (Франция) - 1 032
19 (19). Хантухова (Словакия) - 1007
20 (21). Звонарева (Россия) – 942

Чемпионская гонка АТР

ATP RACE
Положения на 26 февраля
1. Роже Федерер (Швейцария) 200

2-3. Фернандо Гонсалес (Чили) 148
2-3. Томми Хаас (Германия) 148
4. Энди Роддик (США) 140
5. Энди Мюррей (Великобритания) 122
6. Иван Любичич (Хорватия) 110
7. Михаил Южный (Россия) 102
8. Николай Давыденко (Россия) 97
9. Мэрди Фиш (США) 95
10. Джеймс Блэйк (США) 92

Михаил Южный впервые в
своей карьере обыграл Ивана
Любичича из Хорватии в фина-
ле турнира АТР в Роттердаме со
счетом 6:2, 6:4.

На пути к победе Южный одолел
очень крепких оппонентов. Уже в
первом круге он сокрушил чеха То-
маша Бердыха (четвертый номер
посева), после чего обыграл хозяи-
на кортов Робина Хаасе (wild card).
В четвертьфинале москвич рас-
правился с испанцем Давидом
Феррером (6), а в полуфинале огор-

Федерер превзошел Коннорса

какое это потрясающе чувство
- быть лидером во всем, - зая-
вил Роже. - Но я не собираюсь
останавливаться на достигну-
том, и буду стремиться улуч-
шать и улучшать это достиже-
ние. Этот рекорд останется на
долгие годы. Мне кажется, мое
достижение будет очень слож-
но побить, так как для этого
требуется кропотливая рабо-
та на протяжении нескольких
лет...

Месяц назад швейцарец
стал победителем Austrslian
Open-2007, попутно установив
еще один выдающийся ре-
корд. Федерер стал первым
теннисистом за 27 лет, кто
выиграл турнир «Большого
Шлема», не проиграв ни одно-
го сета.

В активе Роже уже десять
титулов на соревнованиях
«Большого Шлема», из них
четыре он завоевал на Уимб-

лдоне, три - на Открытом чем-
пионате Австралии и три - на
US Open. В его коллекции нет
пока лишь победы на Roland
Garros, которую, по его сло-
вам, он собирается достичь
уже в этом году.

На этой неделе швейцарец
примет участие на представи-
тельном турнире АТР в Дубаи,
призовой фонд которого со-
ставляет 1.426.450 долларов. В
стартовом раунде первому
номеру посева Федереру
предстоит встреча с датчани-
ном Кристианом Плессом.

В прошлом году на соревно-
ваниях в столице ОАЭ Роже
дошел до финала, где уступил
своему самому принципиаль-
ному сопернику - второй ра-
кетке мира испанцу Рафаэлю
Надалю - 6:2, 4:6, 4:6. Вполне
вероятно, что и на сей раз
именно они скрестят ракетки
в решающей встрече.

Чемпионская гонка WTA
RACE TO THE SONY ERICSSON CHAMPIONSHIPS

Положение на 26 февраля
1. Серена Уильямс (США) 1030

2. Ким Клийстерс (Бельгия) 915
3. Мария Шарапова (Россия) 895
4. Мартина Хингис (Швейцария) 856
5. Амели Моресмо (Франция) 825
6. Елена Янкович (Сербия) 695
7. Николь Вайдишова (Чехия) 610
8. Ана Иванович (Сербия) 565
9. Анна Чакветадзе (Россия) 560
10. Шахар Пеер (Израиль) 486

Организаторы Открытого чемпионата Франции Roland Garros
рассмотрят возможность уравнивания призовых для мужчин
и женщин, сообщает Reuters. Напомним, что все остальные
турниры «Большого шлема» уже согласились на одинаковые
выплаты победителям обоих полов.

Последним на прошлой неделе это сделал оргкомитет Уимб-
лдона.

Пресс-атташе Roland Garros заявил: «Вопрос будет рассмот-
рен на встрече организаторов турнира, которая состоится 16
марта. Мы проделали огромную работу в этом направлении.
Наше решение никак не связано с тем, что Уимблдон уже урав-
нял призовые. Мы поставили вопрос на повестку дня уже до-
вольно давно».

Кстати, политкорректные верхи мирового тенниса практи-
чески единогласно рукоплещут такому решению, но среди тен-
нисистов нашлись и несогласные. В частности немец Томми
Хаас заявил: «Я не вижу причин платить женщинам столько
же, сколько и нам. В конце концов, они свои матчи играют из
трех сетов, а мы – из пяти. После тяжелого матча ты едва воло-
чишь ноги, и потому я считаю это решение несправедливым».

С этими словами спорить невозможно. В среднем трехсето-
вый матч у женщин на Уимблдоне длится чуть более двух ча-
сов, тогда как мужские поединки нередко затягиваются, и тен-
нисисты вынуждены проводить на площадке времени вдвое
больше.

«Уравниловку» пролоббировало руководство WTA, которое бо-
рется за «равноправие» довольно давно, но успехов добилось толь-
ко сейчас. Таким образом, женщины будут получать те же деньги
при гораздо меньшем времени, которое они проводят на площад-
ке. И в этой ситуации слова директора WTA Ларри Скота о том,
что «дискриминация теннисисток на турнирах «Большого шле-
ма» непростительна» попахивают явным лицемерием.

Лет 15 назад прима женского тенниса Мартина Навратилова
также ратовала за равноправие призовых, но и считала, что на
четырех главных турнирах женщины вполне могут играть мат-
чи из пяти партий. В конце 80-х финал итогового турнира года
WTA несколько раз игрался из пяти партий, и стоит сказать,
что эти матчи и в самом деле получились потрясающими по
своей красоте и накалу. А может в самом деле стоит прислу-
шаться к словам Навратиловой? Такая теннисистка плохого не
посоветует.

Турниры

С седьмого раза

чил серба Новака Джоковича.
Любичич, прошедший в суб-

ботнем полуфинале Николая Да-
выденко, явно не ожидал такой
игры от Южного, который проиг-
рывал хорвату в шести предыду-
щих встречах, но в это воскресе-
нье россиянин оказался сильнее
своего оппонента.

Любичич в полуфинале обыг-
рал Давыденко со счетом 4:6,
7:6, 7:6.

С самого первого гейма Юж-
ный смотрелся лучше, чем его

оппонент. Матч начался с того,
что Любичич ошибся, попав
мячом в сетку. Россиянин ус-
пешно переигрывал оппонента
на задней линии. Хорват выхо-
дил к сетке, но удары у него не
получались.

Во второй партии инициативу
попытался взять в свои руки оппо-
нент россиянина, однако у него по-
лучилось выиграть только первый
гейм. Впервые в этом сете Южный
вышел вперед при счете 3:2. Этого
Михаилу оказалось достаточно,
чтобы обрести психологическую
уверенность над соперником, у ко-
торого до этого дня он еще ни разу
не выигрывал. Любичич не боялся
рисковать, однако его действия не
приносили успеха. Они и опреде-
лили его исход, а вместе с ним и
исход матча – 6:2, 6:4.

«Я подавал сегодня очень хо-
рошо, но при этом я хочу побла-
годарить Николая Давыденко за
то, что он вымотал Ивана про-
шлой ночью», – сказал Южный.

Сам Любичич подтвердил
слова Южного.

«Я очень устал после полуфи-
нала. Играть три часа против
Давыденко – это все равно, что
играть шесть часов против лю-
бого другого теннисиста», – ска-
зал хорват.

Этот трофей с тал третьим в
карьере 24-летнего Южного. Ра-
нее он становился лучшим на
турнирах в Штутгарте (2002 год)
и в Санкт-Петербурге (2004).

Финансы

ROLAND GARROS СЛЕДУЕТ ПО ПУТИ УИМБЛДОНА
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НБА

«Юта» расправилась
с аутсайдером

В ночь с субботы на воскресенье регулярный чем-
пионат НБА продолжился шестью матчами. «Юта
Джаз» принимала на своей площадке давно не бле-
щущий «Бостон Селтикс». Команды решают в этом
сезоне совершенно разные задачи и находятся в
разном положении в своих конференциях. Вот и эта
встреча прошла соответственно именно положению
в чемпионате - «Юта» владела подавляющим пре-
имуществом и легко смяла соперника.

Ход игры был достаточно ровным и спокойным.
«Юта» в каждой четверти имела определенное пре-
имущество и даже обошлась без серьезных спур-
тов, что помогло избежать провалов. Итоговый счет
105:87 четко отражает разницу в классе между ко-
мандами на данный момент. Для «джазменов» эта
победа стала уже 37-й в чемпионате, и они продол-
жают уверенно находиться в числе лидеров Запад-
ной конференции, «Бостон» по-прежнему терпит
бедствие на Востоке.

Самым результативным у «Юты» стал Дерек Фи-
шер, настрелявший 21 очко. Дабл-даблом (16 очков +
десять подборов) - отметился другой лидер команды
Карлос Бузер. У «Бостона» лучшими были Пол Пирс
(19 очков) и Эл Джефферсон (12 очков + 13 передач),
а вот недавний победитель конкурса слэм-данков на
«Матче всех Звезд» Джеральд Грин не вышел в стар-
товой пятерке, провел в матче всего 15 минут и на-
брал за это время десять очков.

Из других результатов стоит отметить разгром-
ную победу «Даллас Маверикс» над «Денвер Наггетс»
на своей площадке - 115:87. Интересно, что у гостей
69 процентов очков команды набрала результатив-
ная связка Кармело Энтони - Аллен Айверсон. На
счету первого 34 очка, а второй набрал 26. Однако
больше «Денверу» похвастаться практически не-
чем. «Даллас» же лучше играл в командном плане,
что не помешало Дирку Новицки добавить на свой
личный счет 31 балл.

ЛОС-АНДЖЕЛЕС КЛИППЕРС – ГОЛДЕН СТЕЙТ 103:90
ШАРЛОТТ – ТОРОНТО 76:93
САН-АНТОНИО - СИЭТЛ 102:71
МИЛУОКИ – ФИЛАДЕЛЬФИЯ 109:90
ДАЛЛАС – ДЕНВЕР 115:87
ЮТА - БОСТОН 105:87

Прошли матчи и в ночь на понедельник. Наиболь-
ший интерес у грузинских любителей баскетбола
вызвал матч с участием «Атланта Хоукс», за которую
выступает капитан сборной Грузии Заза Пачулия.

К сожалению, сдержать напор «Финикс Санз» бас-
кетболисты «Атланты» не смогли. Матч закончился
со счетом 106:115 (24:38, 29:22, 32:20, 21:25). Наибо-
лее результативными у хозяев были Д.Джонсон (28),
М.Уильямс (23 + десять подборов) и А.Джонсон (17).
Пачулия провел на площадке всего семь минут 33
секунды. За это время он успел набрать шесть оч-
ков, два подбора и заработать четыре персональ-
ных фола.

Николай ЦЫНКЕВИЧ, «Спорт сегодня»
В пятницу в НБА завершился период переходов. «Спорт се-

годня» оценивает, что случилось, и чего не произошло на нео-
бычно пассивном трансферном рынке сезона-2006/07.

СВЕРШИВШЕЕСЯ
1. Аллен Айверсон – в «Денвере»

19 декабря «Денвер» получил Аллена Айверсона и Айвэна
Макфарлина от «Филадельфии» за Андре Миллера, Джо
Смита и пару выборов в первых раундах драфтов.

Руководству «76-х» захотелось новой жизни. Иначе ре-
шение отказаться от услуг одного из самых популярных бас-
кетболистов современности не объяснишь. Айверсон вро-
де бы давно публично не ссорился с тренерами, не пропус-
кал тренировок и показывал приличную результативность,
уступая в списке бомбардиров чемпионата только Кармело
Энтони. Но генерального менеджера Билли Кинга тяготило
невнятное настоящее и он не постеснялся заглянуть в буду-
щее. Отпустив Айверсона, Кинг затеял перестройку. Перс-
пективы разжиться толковой молодежью слишком призрач-
ны, Андре Игудала полноценно заменить Айверсона не мо-
жет, а Андре Миллер даже не напоминает символ клуба.

«Наггетс», правда, тоже никак не могут приступить к
сбору дивидендов от соединения пары самых результатив-
ных игроков лиги. В основном потому, что тренеру Джор-
джу Карлу не удается собрать команду в полном составе –
слишком часто игроки по разным причинам пропускают
матчи.

2. Крис Уэббер – в «Детройте»
16 января Крис Уэббер подписал контракт с «Детройтом» на
правах свободного агента. Десятком дней ранее он был от-
пущен восвояси «Филадельфией», согласившейся выпла-
чивать форварду большую часть огромной зарплаты (16,9
миллиона долларов в сезоне-2006/07).

Если жить дальше с Айверсоном не захотела «Филли», то
Уэббер сам тихо саботировал игру за команду из «Города брат-
ской любви». Иначе не объяснишь, почему он, регулярно про-
пуская матчи за «76-х», теперь стабильно помогает дружине
из родного Детройта. Сейчас обозреватели даже позволяют
себе предположить, что «Пистонз» выглядят интереснее, чем
в прошлом сезоне. Си-Уэбб вполне сжился с нехарактерной
позицией «разыгрывающего центрового» – кем-то похожим
является экс-одноклубник Криса по «Сакраменто» Брэд Мил-
лер.

3. «Индиана» и «Голден Стэйт» обменялись четыре на четыре
17 января «Индиана» отдала Стивена Джексона, Эла Харрингтона,

Шарунаса Ясикявичюса и Джоша Пауэлла «Голден Стэйт» за Майка Дан-
ливи, Троя Мэрфи, Айка Диогу и Кейта Маклеода.

Если отданные «воины», обладая приличными контрак-
тами, не имели авторитета у тренера Дона Нельсона, то Эл
Харрингтон и Стивен Джексон уступали право зваться ли-
дерами команды лишь Джермейну О’Hилу. Вот только оба
не обладают достаточным интеллектом, чтобы вписывать-
ся в схемы изобретательного Рика Карлайла. У Нельсона
им проще – седовласый наставник «Уорриорз» не перебар-
щивает со сложностями, предпочитая скорость тягучей
«позиционке».

4. Эрл Бойкинс – в «Милуоки»
11 января «Денвер» отправил в «Милуоки» Эрла Бойкинса и Джули-

уса Ходжа, получив в качестве компенсации Стива Блэйка.
Поначалу казалось, что тренер Джордж Карл совершил

благородный поступок, предоставив шанс самому низко-
рослому игроку НБА, будущее которого в компании Айвер-
сона, Энтони и Джей.Ар.Смита смотрелось не самым яр-
ким. Бойкинс, действительно, принялся «зажигать», пользу-
ясь отсутствием травмированных Майкла Редда и Мо Уиль-
ямса. Сейчас Эрл переживает кризис, а вот Блэйк – редкий
для лиги «чистый» разыгрывающий – легко прижился в ка-
честве подносчика снарядов Энтони и Айверсону.

5. Хуан Диксон в обмен на Фреда Джонса
22 февраля – за считанные минуты до истечения перио-

да переходов – «Портленд» отправил в «Торонто» Хуана
Диксона взамен на Фреда Джонса.

Оба игрока – отнюдь не лидеры, да и по амплуа схожи,
являясь combo guards (помесью первого и второго номе-
ров). Джонс – зажигательный стрелок – больше пригодит-
ся «черным» «Блэйзерс», а Диксон, не сумевшая раскрыться
в НБА звезда студенческого баскетбола, - «европейским»
«Рэпторз».

Достойны упоминания
Дорогостоящий Эдди Джонс был отправлен «Мемфисом»
восвояси так же, как Уэббер – «Филадельфией». Он прижил-
ся в «Майами», где пока ничего сверхъестественного не
показывает. Может, без Дуэйна Уэйда вспомнит о «всезвез-
дном» прошлом? Дерек Андерсон начинал сезон в списке
свободных агентов, пока не пригодился «Шарлотт». Там не-
редко выходит в стартовом составе и числится среди дела-
ющих результат игроков.

НЕЗАВЕРШИВШЕЕСЯ
1. Кевин Гарнетт

Разговоры о его обмене идут не первый год и патриотично
настроенный по отношению к «Миннесоте» Кей-Джи уже начи-
нает реагировать на них довольно резко. «Почему, желая добра
мне и команде, вы не говорите о замене клубного руковод-
ства?» – задал риторический вопрос во время All-Star Weekend
форвард. Близких к правде слухов не появлялось – Кевин по-
просту отказался куда-то уезжать.

2. По Газоль
Испанец, напротив, не скрывал желания оказаться в ко-
манде посильнее. Но самый серьезный из покупателей –
«Чикаго» – отказался, а мудрый Джерри Уэст не настроен
отдавать лидера за бесценок. К тому же законопослушный
Газоль бастовать не думает, а низкие результаты позволя-
ют надеяться, что на драфте можно будет заполучить вун-
деркинда Грега Одена. Там можно будет и испанца выгод-
нее обменять, а то и вовсе уговорить остаться.
3. Винс Картер и Джейсон Кидд

Отказаться от пары суперзвезд было сложно, но необ-
ходимо. Вот только за стареющего Кидда никого толково-
го отдавать не хотел – «Лейкерс» даже малоизвестного, но
юного и талантливого Эндрю Байнэма «зажали». А Картер
вообще не нужен никому: летом истекает срок его кон-
тракта, и Винсэнити может просто уйти бесплатно...
4. Майк Бибби

Покатившаяся по наклонной карьера плеймейкера нуж-
далась во встряске. В последний день перед трейд-дэд-
лайн активно обсуждался трехсторонний обмен с участи-
ем Дрю Гудена («Кливленд») и Майка Джеймса («Миннесо-
та»). Бибби вроде должен был присоединиться к ЛеБрону
Джеймсу и Лэрри Хьюзу. Не срослось.
5. Кори Мэггетти
Майк Данливи-старший превратил мощного защитника в
«шестого» игрока и не скрывал намерения от него изба-
виться. Сына от «Голден Стэйт» получить не удалось – Май-
ка-младшего отправили в «Индиану» – а никого более ин-
тересного на трансферном рынке «клипперы» не нашли.

Зато в «Финиксе» блистала чуть ли не вся стар-
товая пятерка. На счету Стаудемайра 43 очка. Он
сделал дабл-дабл, записав на свой счет еще 16 под-
боров и три блок-шота. Еще один дабл-дабл на сче-
ту лидера команды Стивена Нэша (14 очков + 13 под-
боров). Мэрион набрал 21 очко, Барбоза – 19.

ГОЛДЕН СТЭЙТ – ЛЕЙКЕРС 85:102
ДЕТРОЙТ – ЧИКАГО 95:93
ОРЛАНДО – ХЬЮСТОН 93:97
МИННЕСОТА – ВАШИНГТОН 98:94
НЬЮ-ДЖЕРСИ - НЬЮ-ЙОРК 101:92
ИНДИАНА – САКРАМЕНТО 93:110
МАЙАМИ – КЛИВЛЕНД 86:81

Трансферы

От братской любви
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23 февраля в Альбукерке, штат Нью-Мексико, США, экс-чем-
пион мира в трех весовых категориях и будущий член Зала все-
мирной боксерской славы Джонни Тапиа провел свой прощаль-
ный поединок, состоявший из десяти раундов и прошедший в
рамках полулегкого веса.

Противником Тапиа, возвратившегося на ринг после почти
полуторалетнего перерыва, стал мексиканский боксер Эвари-
сто Примьеро. Поединок прошел все отведенные на него де-
сять раундов, по итогам которых двое судей отдали победу Та-
пиа со счетом 98-92 и 96-94, тогда как третий посчитал, что
была ничья — 95-95.

Напомним, что свой предыдущий поединок в сентябре 2005 года
Тапиа впервые в карьере проиграл нокаутом, пропустив во втором ра-
унде удар в корпус от малоизвестного мексиканца Сандро Маркоса.

24 февраля бывший чемпион WBC в супертяжелом весе Оли-
вер Макколл победил единогласным решением судей Мэриона
Уилсона, для которого это поражение стало 41-м в карьере.

Рефери снял с Уилсона два очка за захваты и удерживание
противника, а в заключительном восьмом раунде едва не дис-
квалифицировал его, и после окончания поединка судьи отда-
ли победу Макколлу со счетом 79-71 и 80-70 дважды. Два года
назад Уилсон уже встречался с Макколлом, и тогда он был дис-
квалифицирован за удерживание противника. После поедин-
ка занимающий сейчас пятое место в рейтинге WBC Макколл
сказал, что хочет провести еще один «разминочный» бой.

В прошедшую пятницу в Копенгагене американец Роберт Гу-
эрреро победил техническим нокаутом в девятом раунде мест-
ного боксера Спенда Абази и вновь стал обладателем титула
чемпиона мира в полулегком весе по версии IBF.

В третьем и пятом раунде Абази побывал в нокдауне, а в
девятом поединок был остановлен по рекомендации врача.
Напомним, что 23-летний Гуэрреро впервые завоевал этот ти-
тул в сентябре прошлого года, победив Эрика Эйкена, а спустя
два месяца уступил его в бою с Орландо Салидо, который впос-
ледствие был лишен чемпионского пояса за применение зап-
рещенных препаратов.

Во дворце спорта «Юность» в Челябинске прошел первый
международный турнир по профессиональному боксу «Кубок
Николая Валуева». Среди участников был и российский бок-
сер грузинского происхождения Звиад Пурцхванидзе.

Средневес из Челябинска Пурцхванидзе дрался с белорусским
боксером Владимиром Сазоновым. Несмотря на преимущество
своего соперника в росте, Пурцхванидзе сразу же захватил ини-
циативу и стал очень успешно действовать на контратаках.

Практически в каждом раунде челябинский боксер потря-
сал своего противника мощными ударами, однако Сазонов
продемонстрировал феноменальную стойкость и мужество,
непрестанно пытаясь переломить ход поединка. В заключитель-
ном шестом раунде он пошел ва-банк, понимая, что для побе-
ды ему нужен только нокаут, но Пурцхванидзе уверенно довел
бой до победы единогласным решением судей.

Чемпион WBA в супертя-
желом весе Николай Валуев
14 апреля проведет обяза-
тельную защиту своего титу-
ла в бою против узбекского
боксера Руслана Чагаева,
сообщил представитель
промоутерской компании
чемпиона Sauerland Event
Крис Мейер.

По его словам, им удалось
достичь соглашения со сво-
им основным конкурентом

Руководство Всемирной боксерской ассоциации (WBA) вер-
нуло титул чемпиона мира в среднем весе по своей версии
испанскому боксеру Хавьеру Кастильехо.

Напомним, что в декабре прошлого года Кастильехо проиг-
рал обязательному претенденту на его титул аргентинцу Мариа-
но Каррере техническим нокаутом в одиннадцатом раунде и по-
терял свой титул, однако затем в послематчевой допинг-пробе
Карреры был найден запрещенный препарат «Кленбутерол».

Привлеченные WBA в качестве независимых экспертов спе-
циалисты Кельнского биохимического института подтвердили
наличие «Кленбутерола» в контрольной допинг-пробе Карре-
ры, взятой после боя с Кастильехо. На основании этого WBA
лишила аргентинца титула и отстранила его от выступлений на
профессиональном ринге на шесть месяцев. Несмотря на про-
изошедшее, поединок с Каррерой зачтен испанскому боксеру
в качестве обязательной защиты титула, и ожидается, что в
уже в апреле этого года Кастильехо даст реванш бывшему об-
ладателю этого титула Феликсу Штурму из Германии.

Известный супертяжеловес Доминик Гуинн заявил, что при-
чиной его отказа от поединка с российским супертяжеловесом
Султаном Ибрагимовым стало то, что ему был предложен слиш-
ком маленький гонорар.

- Я хочу заявить всем, что все сказанное этим русским и его
командой, о том, будто бы я боюсь с ним встречаться, — пол-
ная чушь. Они предложили мне всего 20 тысяч долларов за
поединок — это просто ничтожно маленькая сумма за такой
бой. Он был готов к поединку с Шенноном Бриггсом, которому
было гарантировано почти два миллиона, и у меня нет сомне-
ний, что они могли предложить мне что-либо более существен-
ное. Если бы заплатили 250 тысяч, я бы мгновенно поставил
свою подпись под контрактом, и сразу после этого вышел бы
против него на ринг, не дожидаясь десятого марта, — продол-
жает Гуинн. - Для современного бокса 20 тысяч — просто смеш-
ные деньги, и именно поэтому я отказался от боя с ним, а вовсе
не потому, что он такой сильный боец. В конце концов, выходя
на ринг, я зарабатываю деньги и забочусь о благополучии чле-
нов моей семьи, и потому не собираюсь подвергать свое здо-
ровье серьезному риску за бесценок. Ибрагимов — дешевка.
Я знал это и раньше, но сейчас убедился в этом окончательно.

Американский супертяжеловес Джо Мези победил техни-
ческим нокаутом своего соотечественника Джорджа Линбер-
гера, который последний раз выходил на ринг в октябре 2005
года, когда победил по очкам Эрика «Баттербина» Эша. По-
единок был остановлен уже в первом раунде, после того как
Линбергер дважды побывал на настиле ринга.

Олимпийские чемпионы
Афин Ян Бартелеми Варела
(первый наилегчайший вес),
Юриоркис Гамбоа Толедано
(наилегчайший вес) и Одлань-
ер Солис Фонте (первый тяже-
лый вес), которые в конце де-
кабря прошлого года сбежали
из расположения тренировоч-
ного лагеря кубинской сборной
в Венесуэле, подписали трех-
летние контракты с промоутер-
ской компанией из Гамбурга.

По словам американского
менеджера и поверенного Ан-
тонио Гонзалеза, стоимость
контракта каждого боксера со-
ставляет семизначную сумму,
причем она не включает в себя
гонорары за поединки.

Дебют олимпийских чемпи-
онов на профессиональном
ринге должен был состоятся
уже в эту пятницу в Майами,
однако сотрудники американ-
ского посольства в Колумбии,
где сейчас находятся боксеры,
отказались выдать им визы на
въезд в США. Американские
власти требуют от кубинцев
указания их постоянного мес-
тожительства, однако, боксе-
ры до сих пор не имеют немец-
ких виз и не могут подтвер-
дить то, что они собираются
жить в Гамбурге. Несмотря на
эти трудности Гонзалез не те-
ряет надежды на то, что дебют
олимпийских чемпионов в
Майами состоится в самом
ближайшем будущем.

ЛЬЮИС НЕ
ВЕРНЕТСЯ

Бывший абсолютный чем-
пион мира в супертяжелом
весе Леннокс Льюис опроверг
слухи о том, что он хочет вер-
нуться в бокс ради повторного
поединка с украинским боксе-
ром Виталием Кличко.

«Хотя мне и льстит желание
поклонников бокса вновь уви-
деть меня на ринге, я не плани-
рую возвращаться. Я доволен
своей жизнью, и мне нет необ-
ходимости гнаться за огромны-
ми гонорарами. Мне нравиться
комментировать бокс на НВО,
и я поглощен своими отцовски-
ми обязанностями и собствен-
ным бизнесом. Я горжусь тем,
чего я достиг в качестве чемпи-
она мира, и уверен в том, что
моя репутация останется неиз-
менной», — заявил Льюис.

Пару дней назад известный
американский промоутер Боб
Арум сообщил, о том, что Леннокс
Льюис уже приступил к трени-
ровкам и планирует провести по-
единок с Виталием Кличко в сен-
тябре-ноябре этого года. Арум
также упомянул о предваритель-
ных переговорах Льюиса с теле-
каналом НВО, однако старший
вице-президент телеканала Кэр-
ри Дэвис заявил, что Льюис ни-
когда не обсуждал с ними свое
возможное возвращение на ринг.

Òàïèà óøåë. Ãîðäî...

Макколл побил Уилсона

Гуэрреро вновь
завоевал титул IBF

Очередная победа
Пурцхванидзе

Кастильехо вернули звание

Äîìèíèê Ãóèíí: «ß çíàë,
÷òî Èáðàãèìîâ – äåøåâêà»

Кадр недели

другой немецкой промоу-
терской компанией
Universum, представляющей
интересы Чагаева, за день
до того, как должен был со-
стояться конкурс на право
организации этого поединка.
«Мы пришли к соглашению
с Universum, — рассказал
Мейер. — Мы были готовы к
участию в конкурсе, но пос-
ле того, как мы достигли со-
глашения, в этом нет необ-

ходимости. Сейчас мы в тес-
ном сотрудничестве с
Universum займемся подго-
товкой этого боя».

Руслан Чагаев завоевал
право на чемпионский по-
единок в ноябре прошлого
года, победив разделенным
решением судей американ-
ского боксера Джона Руиза,
у которого годом ранее Ва-
луев и отобрал титул чемпи-
она WBA в супертяжелом

весе. Сейчас российский
гигант готовится к бою в сво-
ем родном Санкт-Петербур-
ге, а на следующей неделе
перенесет свой тренировоч-
ный лагерь в Берлин. «Я
очень серьезно отношусь к
бою с Чагаевым, — заявил
Валуев. — Тренировки про-
ходят очень хорошо, и я на-
хожусь в прекрасной фор-
ме. К 14 апреля я буду пол-
ностью готов».

БЕГЛЕЦЫ
ПОДПИСАЛИ
КОНТРАКТЫ
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Знаменитый французский
гонщик Жан Алези, в свое вре-
мя выступавший в «Формуле-
1» на протяжении долгих лет,
озаботился тем, чтобы вер-
нуть в «королевские автогон-
ки» французских гонщиков,
которых нет в командах с 2004-
го года, когда «Тойоту» покинул
Оливье Панис. А ведь четыре
гонщика из этой страны ста-
новились чемпионами мира,
а 12 французских пилотов по-
беждали в Гран-при.

Алези, который относится к
когорте последних, вознаме-
рился решить эту проблему.
Экс-гонщик собрал гоночную
команду из шести молодых
перспективных французских
пилотов, которые усиленно
тренируются под его руковод-
ством. В состав команды Але-
зи вошли победитель гонки
ChampCar Нельсон Филипп,
пилоты Евросерии F-3 Гийом
Моро и Роман Гросжан, пилот
серии А1 Лоик Дюваль, а так-
же два перспективных участ-
ника Formula Renault Жан-Карл
Верней и Нельсон Панчатичи.

На данный момент коман-
да Алези находится на сборе
в Объединенных Арабских
Эмиратах, а сам главный

Его имя - знак качества. Его
машины - шедевры, которые ста-
новятся классикой. Его высказы-
вания зачастую превращаются в
афоризмы... Гуру конструкторс-
кой мысли «Формулы-1», глав-
ный конструктор Red Bull отве-
тил на вопросы «Спорт сегодня».

- Расскажите без утайки: в
чем основные мотивы переез-
да из Уокинга в Милтон-Кейнс?
Поговаривают, расставание с
McLaren вызвал конфликт с его
боссом Роном Деннисом.
- Никаких пикировок или столк-
новений с Роном не было в по-
мине. Просто в определенный
момент почувствовал: необхо-
дима новая мотивация для про-
фессионального роста. Вариант
сотрудничества с Red Bull выг-
лядел идеальным.

Когда подписывал контракт
с Фрэнком Уильямсом, а затем
- с командой Денниса, понимал,
что становлюсь частью превос-
ходно отлаженной системы.
Обе конюшни имели за плеча-
ми множество славных стра-
ниц, победы в гонках, триумфы
в чемпионатах. Пускай в момент
моего перехода они пережива-
ли определенный спад, но было
очевидно: после «косметичес-
ких» корректировок (ради кото-
рых, собственно, меня призы-
вали) гранды вернутся на нака-
танную колею. В итоге, так и
происходило.

Дитрих Матешиц бросил мне
вызов, дал возможность прой-
ти проверку на прочность. Red
Bull всего год выступал в эли-
те, когда я влился в его ряды.
Предстояло проделать огром-
ный объем работы, в результа-
те которого на свет должен был
появиться конкурентоспособ-

Форм ула- 1

Àëåçè îçàáîòèëñÿ
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тренер рассказал
прессе о своих пла-
нах: «Я возглавил ко-
манду молодых фран-
цузских пилотов, ко-
торым доверяет
наша национальная
федерация. Мы при-
ехали на этот сбор,
чтобы пройти курс
о бщ еф и з ич е с ко й
подготовки, а заодно
и сделать заявление
для прессы. Одна из

серьезных проблем - поиск
источников финансирова-
ния, но уже на первой встре-
че я сказал им - самый про-
стой путь в «Формулу-1» -
победы во всех гоночных се-
риях, что встречаются на
пути. Когда-то именно так я
попал в этот чемпионат, на-
стало время поделиться опы-
том. Думаю, что французы
скоро вернутся в «Формулу-
1» и уверен - будут успешны!»

Сам Алези провел в 90-х и
начале 2000-х годов яркую ка-
рьеру в «Больших призах».
Гонщик, выступая за команды
Tyrell, Ferrari, Benetton, Jordan,
Sauber и Prost, провел больше
150 Гран-при за свою карьеру,
но выиграть сумел лишь одну
гонку.

Интересно, что тогда в ка-
надском Монреале в 1995-м
году Алези на Ferrari победил в
свой день рождения благода-
ря сходу с трассы будущего
лидера итальянской команды
Михаэля Шумахера. Вообще
же Алези запомнился как
очень талантливый и, пожа-
луй, самый невезучий пилот
своего поколения, так и не су-
мевший в полной мере реали-
зовать свой потенциал.

Прямая речь

Эдриан НЬЮИ: «В технике -
хитрее, в жизни - проще»

ный болид с недюжинным по-
тенциалом. Решить подобный
ребус под силу далеко не всем.
Однако если считаешь себя хо-
рошим специалистом, с любой
задачей обязан справляться.

- Считаете, в McLaren достиг-
ли потолка возможностей?
- Реализовать потенциал на сто
процентов невозможно. Но вык-
ладываться по максимуму, что-

бы приблизиться к цели, каждо-
му по плечу. Эти слова повто-
ряю ежедневно, на каком бы из
фронтов работ не был задей-
ствован.

- RB3 стал первой моделью,
полностью сконструирован-
ной вами в Милтон-Кейнсе. Ка-
кие области болида подверг-
лись наибольшим изменениям
по сравнению с предшествен-
ником?

- Конструкция создавалась с
чистого листа. Каждый узел
подвергся кардинальной пере-
работке. Только тормозная сис-
тема осталась от образца-2006.
Честно говоря, пока RB3 далек
от идеала. Но, уверен, успеем
устранить все неполадки до
Гран-при Австралии.

- Ваше отношение к «замо-
розке» движков и введению мо-
нополии на поставку шин?
- Запрет на доработку силовых
агрегатов для нашей команды
не станет жизнеопределяю-
щим. Однако разделяю недо-
вольство специалистов и про-
изводителей моторов, которым
перекрыли кислород. Прогресс
«Формулы-1» во многом зави-
сит от того, сколь плодотворны
творческие поиски в различных
гоночных отраслях. Решение
остановить разработки пара-
доксально и нелепо.

То же самое можно сказать
об унификации покрышек.
Хотя, если быть до конца откро-
венным, конструктору подоб-
ная инновация только на руку.
Из четырех составляющих успе-
ха - мотора, шасси, покрышек и
таланта пилота - один уходит в
небытие. Поэтому цена инте-
ресного дизайнерского реше-
ния вырастает в несколько раз.
- Говорят, вы один из самых вы-
сокооплачиваемых представи-
телей «королевских гонок». Не
испытываете из-за этого допол-
нительного психологического
давления?

- Нет. Если человек хорошо
делает работу и уверенно несет
ответственность за каждое
принятое решение, почему его

труд не может быть соответ-
ственно оплачен?!

- Назовите лучшую из машин,
когда-либо вами созданную.

- Тяжело отдать предпочте-
ние какой-либо модели. Навер-
ное, особые чувства вызывает
Leyton House March 881. Это
была первая машина, соору-
женная для «королевских го-
нок». С нее началась карьера,

она помогла обрести уверен-
ность в собственных силах.

- Минувший сезон подарил
множество любопытных техни-
ческих инноваций. Какую бы вы-
делили?

- Честно признаться, не могу
сказать, что поражен той или
иной новинкой. Прошлогодние
модели во многом оказались
копиями болидов 2005 года, по-
этому ни демперы масс, ни
«башни-близнецы» не назвал
бы прорывом - их появление
либо вариации на уже «засве-
тившиеся» темы было ожидае-
мым.

- За время, проведенное в
Больших призах, вы, наверное,
обзавелись множеством друзей.
Часто ли общаетесь с ними за
пределами автодромов?

- Круг знакомых действи-
тельно расширился, однако уде-
лять им свободное время вне
сезона получается нечасто. Бы-
вает, выберемся на ужин либо
соберемся в компании погово-
рить «за жизнь», но организу-
емся спонтанно и не регуляр-
но. Дело не в поверхностности
дружбы либо «звездной болез-
ни». За восемь соревнователь-
ных месяцев устаешь от одно-
образия лиц. Поэтому иногда
хочется элементарно сменить
обстановку и окружение.

- Как предпочитаете отды-
хать?

- Обожаю высокие скорости.
Зачастую гоняюсь на различно-
го рода прототипах, однако наи-
большее удовольствие испы-
тываю от пилотирования клас-
сических моделей.

- Какая из стран запала в душу
во время заграничных поездок?

- Наверное, странно про-
звучит, но ощущаю себя граж-
данином мира. Ощущал уют и
комфорт практически в лю-
бом месте, где оказывался
волею судьбы.

- Лучший совет, полученный
Эдрианом Ньюи?

- Относись к жизни проще.
Тогда многие проблемы разре-
шатся сами собой.

HONDA ОБОЙДЕТСЯ
БЕЗ СПОНСОРСКИХ
ЛОГОТИПОВ

Как сообщает Daily
Telegraph, на борту боли-
да Honda не будет спон-
сорских логотипов. Зи-
мой Honda на тестах была
окрашена в черный цвет.

По слухам, к чемпионату
болид окрасят в зеленый,
либо это будут изображе-
ния с Google Earth. Это свя-
зано с поддержкой Honda
программ по спасению ок-
ружающей среды. Что каса-
ется спонсоров, то их лого-
типы разместят на костю-
мах и шлемах пилотов.

BMW БЫСТРЕЕ,
ЧЕМ ОЖИДАЛОСЬ

Директор BMW
Motorsport  Марио Тейссен
заявил, что его команда
оказалась быстрее, чем
предполагалось. Многие
специалисты удивились,
как повел себя новый бо-
лид F1.07 на зимних тестах.

Тейссен заявил немец-
кой газете Augsburger
Allgemeinen: «Очевидно,
мы очень сильно прибли-
зились к топ-командам -

Коротко

Ferrari, McLaren и Renault, при-
чем ближе, чем рассчитыва-
ли. Сейчас Ferrari и McLaren
выглядят сильнее остальных
соперников. У них есть такие
топ-пилоты, как Алонсо, Райк-
конен и Масса, но за ними есть
группа соперников, у которых
одинаковые шансы. Судя по
всему, мы среди них».

АЛОНСО СТАЛ ТРЕТЬИМ
Испанский гонщик «Фор-

мулы-1» Фернандо Алонсо за-
нял третье место в списке са-
мых зарабатывающих спорт-
сменов планеты.

Как сообщает газета El
Mundo Deportivo, 25-летний
пилот McLaren заключил до-
полнительный спонсорский
контракт на 13 миллионов
долларов. Таким образом, в
этом году Алонсо должен за-
работать 43 миллиона дол-
ларов. По размеру доходов
он уступает лишь гольфис-
там Тайгеру Вудсу и Филу
Микельсону, которые зара-
батывают 90 и 47 миллионов
соответственно.

В прошлом году Алонсо
заработал меньше десяти
миллионов долларов. Од-
нако выигрыш титула чем-
пиона мира второй раз
подряд и  уход из гонок
Михаэля Шумахера позво-
лили испанцу резко уве-
личь доходы.

СПИД СТАЛ ВТОРЫМ
ПИЛОТОМ TORO ROSSO

Контрактные вопросы
решены, закрыта после-
дняя вакансия в чемпиона-
те. За три недели до первой
гонки сезона Scuderia Toro
Rosso подтвердила кон-
тракт со Скоттом Спидом.

Американец займет ме-
сто за рулем второй маши-
ны, составив компанию Ви-
тантонио Лиуцци.

В Южной Африке со-
стоялся второй этап гонок
в классе A 1 Grand Prix. Гон-
ка прошла на улицах Дур-
дина, а на снимке болид
пилота французской ко-
манды Луи Дюваля. А по-
беду одержал немецкий
гонщик Нико Нукленберг.
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Президент УЕФА Мишель Платини и его колле-
га из Конфедерации африканского футбола
(КАФ) Исса Хайяту отметили крайне теплые от-
ношения между футбольной Европой и Африкой,
символом которых стал совместно запущенный
проект Meridian.

Краеугольные камни
В приветственной речи перед очередным розыг-

рышем Кубка Меридиана и сопутствующей ему кон-
ференции в Барселоне два президента отметили,
что краеугольными камнями проекта являются друж-
ба и солидарность. «Это уникальное соревнование,
- сказал Платини о Кубке Меридиана. - Больше, чем
любой другой турнир, он символизирует солидар-
ность и взаимопроникновение культур. Это кубок
коллективизма и обмена ценностями, кубок нового
поколения и надежды».

«Кубок Меридиана - мост между двумя континен-
тами, которые связаны любовью к футболу, но, к
сожалению, разделены уровнем доступа к ресурсам,
- добавил президент европейского футбольного со-
юза. - На данный момент УЕФА обладает средства-
ми для осуществления своих задумок, и, на мой
взгляд, нам следует ими поделиться. Футбол, про-
стейшая и самая красивая игра на планете, несет с
собой социальную ответственность, про которую
нельзя забывать».

Слова признательности
Хайяту от лица Африки в своей речи выразил

признательность за поддержку УЕФА. «Этот проект
уже привел к значительным улучшениям во многих
аспектах и укрепил связь между двумя конфедера-
циями, - сказал он. - Поэтому мы продолжим наше
сотрудничество с уверенностью в правильности
выбранного курса. Ведь помимо уже достигнутых
результатов, проект Meridian предоставляет возмож-
ность общения между представителями обоих кон-
тинентов и объединяет наши силы в борьбе с ра-
сизмом».

Отправная точка
С понедельника по четверг в столице Каталонии

также пройдет конференция для тренеров юношес-
ких команд, которая только подчеркнет важность
момента. Соглашение между УЕФА и КАФ о запус-
ке проекта Meridian было подписано в Лиссабоне 30
января 1997 года и в этом году он празднует свое
десятилетие. Целью проекта является содействие
культурному обмену между континентами и предос-
тавление юным игрокам возможности получить уни-
кальный опыт соприкосновения с новой культурой
посредством участия в футбольном празднике.

Программа также делает упор на развитие тре-
нерской и административной деятельности, судей-
ства и спортивной медицины всех 53 национальных
ассоциаций КАФ. Пятидневная конференция затро-
нет вопросы воспитания футболистов элитного
уровня. В повестку включено участие в лекциях, дис-
куссионных группах и визиты на тренировочные за-
нятия юношеских команд «Барселоны». Цель конфе-
ренции - работа на благо юных футболистов Евро-
пы и Африки.

Новый формат
Кубок Меридиана, ранее проводившийся как

полноценный турнир, впервые пройдет в новом
формате. Сейчас трофей будет разыгран в двух
матчах между сборными всех звезд, составлен-
ными из лучших молодых игроков (до 18 лет) двух
континентов. Поединки пройдут на барселонском
«Миниэстади» 27 февраля и первого марта
(11:00). «В рамках двух матчей по 90 минут про-
стота игры должна будет стереть границы и раз-
личия между игроками, уничтожить все барьеры,
- заявил Платини. - Мы с гордостью и большим
интересом посетим это мероприятие, которое
посвящено воспитанию будущих чемпионов».

В ближайшие полтора
месяца Кубок европейс-
ких чемпионов совер-
шит турне по пяти ази-
атским странам. Цель -
повысить интерес к Лиге
чемпионов УЕФА в этом
регионе.

Турне, спонсором ко-
торого выступит компа-
ния Heineken, началось
в столице Японии То-
кио, где трофей задер-
жался до воскресенья.
Следующей остановкой
«кубка с большими
ушами» станет Джакар-
та (Индонезия, первое-
четвертое марта). За-
тем Кубок чемпионов
перевезут в Гонконг (Ки-
тай, 16-18 марта), Куа-
лу-Лумпур (Малайзия,
22-25 марта), а завер-
шится турне в таиланд-
ских Бангкоке (30 мар-
та - первое апреля) и
Паттайе (6-8 апреля).

«Сегодня Лига чемпи-
онов является турниром
глобального масштаба,
привлекая лучших игро-
ков со всего мира, и фут-
бол в этих государствах
очень популярен, - зая-
вил глава отдела УЕФА
по клубным соревнова-
ниям Микеле Чентенаро.
- Такими программами
мы стараемся сделать
Лигу чемпионов более
доступной для местных
любителей футбола и
позволить им почувство-
вать магнетизм самого
престижного клубного
первенства Европы».

В каждой стране для
болельщиков и прессы
турне будет дан торже-

16 марта на торже-
ственной церемонии в
Глазго в полдень по мес-
тному времени «Севи-
лья» передаст Кубок
УЕФА властям города.

Представитель ис-
панского клуба пере-
даст трофей в помеще-
нии городского совета
Глазго президенту
УЕФА Мишелю Плати-
ни. Тот, в свою оче-
редь, отдаст его лорд-
мэру Глазго Лиз Кэме-
рон. С этого момента

кубок будет храниться
в Шотландии с воз-
можностью публично-
го осмотра вплоть до
финального поединка
на стадионе «Хэмпден
Парк», который состо-
ится 16 мая. На мероп-
риятии также будет
присутствовать экс-
капитан  «Селтика»

На семинаре в Жене-
ве, УЕФА рассказал
представителям всех
53 национальных ассо-
циаций о развитии си-
стемы по лицензирова-
нию клубов.

Семинар не только
стремился подробно
рассказать первым ли-
цам национальных фе-
дераций о работе, кото-
рую проводит УЕФА в
этом чрезвычайно важ-
ном секторе игры. Он
также был очень поле-
зен представителям ас-
социаций в качестве
платформы для обмена
информацией по лицен-
зированию клубов и
связанным с ним юри-
дическим вопросам.

Система лицензиро-
вания клубов УЕФА была
запущена в сезоне 2004/
05. Она представляет
собой некий стандарт
качества, который дол-
жен быть реализован,
чтобы клуб мог прини-
мать участие в турнирах
европейского футболь-
ного союза. Для этого
команда должна отве-
чать ряду критериев
спортивного, инфра-
структурного, кадрового,
административного,
юридического и финан-
сового характера.

В УЕФА убеждены,
что от этой системы вы-
играют все - клубы, бо-
лельщики, спонсоры и
средства массовой ин-

Переговоры

Meridian Cup –
символ дружбы

Êóáîê åäåò â Àçèþ

ственный старт. Затем в
центре города для всеоб-
щего обозрения будет
выставлен главный тро-
фей. Он будет располо-
жен на пяти колоннах, со-
держащих памятные
предметы, статистику и
видеозаписи. Таким об-
разом, любители фут-
бола смогут больше уз-
нать о турнире и сфотог-
рафироваться на фоне
кубка. Согласно после-
дним опросам интерес к
футболу в Азии в сред-
нем выше, чем на лю-
бом другом континенте,
включая Европу.

Японский полузащит-
ник «Селтика» Шунсуке
Накамура, чья игра во
многом стала залогом
выхода шотландцев в 1/8
финала Лиги чемпио-
нов, сказал о турнире:
«Лига чемпионов дарит
мне незабываемые ощу-
щения. Участие в этом
турнире стало одной из
главных причин, почему
я перешел в «Селтик».

Глазго примет
кубок

Билли Макнилл, ис-
полняющий обязанно-
сти посла финального
матча.

Во  второй раз  в
рамках церемонии бу-
дет также проведена
жеребьевка финаль-
ных раундов Кубка
УЕФА. Сразу после пе-
редачи трофея состо-
ится жеребьевка чет-
вертьфинальной и по-
луфинальной стадий.
В ходе жеребьевки чет-
вертьфинальных и по-

луфинальных пар бу-
дет также определен
номинальный хозяин
финального  матча.
При этом, впервые пе-
ред жеребьевкой не бу-
дет производиться посе-
ва команд. Это означа-
ет, что на этой стадии
могут встретиться ко-
манды из одной страны.

Обзор системы лицензирования

формации, ведь, выда-
вая лицензию команде,
ассоциация подтвержда-
ет достижение опреде-
ленного уровня. Напри-
мер, УЕФА уверен, что
каждый клуб обязан пра-
вильно обращаться с
финансами и тратить
только те деньги, кото-
рые уже заработал. Ев-
ропейский футбольный
союз вправе исключить
клуб из всех соревнова-
ний под своей эгидой,
если тот не соответству-
ет требованиям лицен-
зирования.

Менеджер УЕФА по
лицензированию клубов
Андреа Траверсо расска-
зал участникам семина-
ра, что в последнее вре-
мя этот вопрос регуляр-
но поднимается на поли-
тическом уровне благо-
даря рекомендациям
Независимого исследо-
вания европейского
спорта. Он также обра-
тил внимание на суще-
ственный прогресс в
вопросе лицензирова-
ния клубов с сезона

2004/05, важ-
ные решения,
которые были
приняты в ны-
нешней кам-
пании, и ра-
боту в данной
области в бу-
дущем. «Сис-
тема УЕФА по
лицензирова-
нию клубов -

отличный пример того,
как надо организовы-
вать проекты европейс-
кого масштаба. Кроме
того, она помогает фут-
болу вернуть веру неко-
торых членов европейс-
кой футбольной се-
мьи», - заявил Траверсо.

Траверсо подчеркнул,
что УЕФА намерен про-
должать оказывать мак-
симальную помощь ас-
социациям в вопросах
лицензирования клубов.
Он отметил, что если в
сезоне 2004/05 лицензи-
рование прошли 584 ев-
ропейских команды, то в
кампании 2006/07 их
число увеличилось до
645. Это, помимо проче-
го, говорит и о том, что
все больше ассоциаций
вводят систему лицен-
зирования для клубов
высшего дивизиона.

Траверсо добавил, что
в сезоне 2006/07 лицен-
зию получили 532 клуба
высших дивизионов, в
то время как 113 коман-
дам было отказано.
Ожидается, что к кампа-

нии 2008/09 уже 39 наци-
ональных ассоциаций
будут применять систе-
му лицензирования при
определении участников
еврокубков и при прове-
дении внутреннего чем-
пионата.

В рамках семинара
представители пяти
стран - Австрии, Греции,
Венгрии, Ирландии и
Румынии - рассказали о
конкретных важных слу-
чаях из своего опыта,
связанных с получением
лицензии. Безусловно,
эти сведения и обмен
опытом будут очень по-
лезны для остальных
участников мероприя-
тия.

Пятьдесят три ассо-
циации, представлен-
ные менеджерами по
лицензированию, а так-
же главами дисципли-
нарных инстанций пер-
вой и второй ступеней,
были рады обмену ин-
формацией с коллега-
ми. Менеджер по лицен-
зированию клубов Фут-
больной федерации
Бельгии Роланд Тис отме-
тил: «Такие мероприятия
очень полезны, ведь они
помогают обмениваться
мнениями и рассказы-
вать друг другу о подвод-
ных камнях. Это налажи-
вает сотрудничество
между ассоциациями
УЕФА и повышает стан-
дарты качества в евро-
пейском футболе».
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Пол САФФЕР и
Федерико РОЧА, uefa.com
Титул действующего победи-

теля Лиги чемпионов УЕФА все-
гда был тяжким бременем. С
тех пор как в 1992 году прошел
дебютный розыгрыш турнира,
ни одной команде не удавалось

завоевать Кубок европейских
чемпионов два раза подряд.
«Барселоне» и ее лидеру Ронал-
диньо защитить чемпионский
титул в этом сезоне будет еще
труднее, ведь в первом матче
1/8 финала на «Камп Ноу» гра-
натово-синие уступили «Ливер-
пулю» со счетом 1:2.
Гол со «стандарта»

Однако Роналдиньо недаром
набрал больше всех голосов
при определении Команды
года-2006 по версии читателей
uefa.com. В матче группового
этапа с «Вердером» каталон-
цам непременно нужно было
побеждать для выхода в плей-
офф, и именно бразилец от-
крыл счет блестящим ударом
со штрафного. В мае прошло-
го года «Барса» уступала «Ар-
сеналу» в финале турнира в
Париже, но Роналдиньо не сдал-
ся, боролся до конца и в итоге
помог своему клубу одолеть
неступчивых «канониров».
Уверенность

Тогда Роналдиньо ни на се-
кунду не сомневался, что «Бар-
са» отыграется в столице Фран-
ции, и именно такой подход ну-
жен его дружине в ответном
матче с «Ливерпулем» на ста-
дионе «Энфилд». «Действи-
тельно, я чувствовал себя очень
уверенно, - говорит футболист
сборной Бразилии в интервью
uefa.com. - У нас было на одного
игрока больше. Конечно, ситу-

Саймон ХАРТ, uefa.com
Когда волна шума на трибу-

нах «Селтик Парк» достигла кре-
щендо, на лице капитана «Мила-
на» - ни следа напряжения. Не
было в нем и подчеркнутой де-
ловитости, с которой современ-
ные спортсмены так часто начи-
нают важные матчи. Вместо это-
го Паоло Мальдини благодарно
кивнул головой, как бы давая
понять, что осознает красоту
момента.

Огромный авторитет
Через четыре месяца защит-

нику итальянского клуба испол-
нится 39 лет. Естественно, Маль-
дини прекрасно понимает, что
возраст, хоть и медленно, берет
свое, а потому таких моментов
в его карьере осталось немно-
го. Впрочем, любой, кто сделил
за его сотым матчем в Лиге чем-
пионов, не мог не увидеть, что
легенда итальянского футбола
находится в отличной форме. С
седьмой минуты, когда защит-
ник выиграл верховую дуэль у
нападающего «Селтика» Яна
Веннегоора оф Хесселинка, а
затем великолепно прочитал
передачу на Кенни Миллера,
до последнего прерванного
навеса за несколько секунд до
финального свистка, Мальди-
ни выглядел символом надеж-
ности.

«Ключевой игрок»
После поединка в Шотландии

голкипер «Милана» Желько Ка-
лач отдал должное Мальдини и
его партнерам по обороне:
«Наша оборона провела сегод-
ня великолепный матч. Парни
безупречно действовали на
«втором этаже», оставив без
мяча Веннегоора оф Хесселин-
ка и открывавшихся под него иг-
роков». Правда, благодаря от-
менной игре средней линии
«Милана» атакующие игроки
«Селтика» нечасто создавали
опасные моменты у ворот Кала-
ча. А ведь еще в прошлом туре
серии А «Милан» пропустил три
мяча от «Сиены», за что подвер-
гся резкой критике в прессе.
Впрочем, это не касается Маль-
дини, который, по словам асси-
стента главного тренера «россо-
нери» Мауро Тасотти, остается
«ключевым игроком команды».

Похвала Тассоти
Левый защитник «Милана»

уже не тот, что раньше, - лю-
бой итальянский обозреватель
с готовностью укажет вам на не-
сколько его огрехов в недавних
матчах - однако победитель
Кубка европейских чемпионов
1989 и 1994 годов Тассотти от-
мечает, что Мальдини все еще
играет важную роль. «Конечно,
мы не можем задействовать
его в каждом матче, - расска-
зал Тассотти в интервью
uefa.com после нулевой ничьей
с «Селтиком», которая делает
«Милан» фаворитом в борьбе
на выход в четвертьфинал. -
Ему сложно выходить на поле
раз в три дня. Но если мы пре-
доставляем ему время для тща-
тельной подготовки, он по-пре-
жнему приносит команде мно-
го пользы».

Уважение игроков
«Он - великий игрок, и это

видят все, но и в то же время он
и уникальная личность, - продол-
жает помощник тренера. - Что-
бы выступать на таком уровне в
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ация была не из легких, но я не
собирался опускать рук. Я был
абсолютно уверен в нашем ус-
пехе, потому что об этом гово-
рили и лица всех моих одно-
клубников». Прошло девять
месяцев, но та победа по-пре-
жнему особенно дорога южно-

американцу. «Это был действи-
тельно важный матч, ведь преж-
де я не выигрывал трофей, о
котором так мечтала «Барса».
Кубок европейских чемпионов
до этого покорялся «Барселоне»
лишь однажды, и я безумно рад,
что помог клубу во второй раз
завоевать его. Более того, я на-
деюсь повторить это достиже-
ние в нынешнем сезоне», - про-
должил Роналдиньо.
Непростые времена

С другой стороны, если в
прошлом сезоне почти ни у
кого не возникало сомнений,
что «Барселона» дойдет до
финала, то участие каталон-
цев в решающем поединке
нынешней Лиги чемпионов в
Афинах с самого начала нахо-
дилось под большим вопро-
сом. Тогда «Барса» блистала в
«примере» и по праву счита-
лась сильнейшим клубом кон-
тинента. В этом сезоне грана-
тово-синие не сумели добить-
ся побед в десяти из 23 встреч
чемпионата Испании, в то вре-
мя как в прошлой кампании
таких матчей было всего 13 из
38. Более того, в Лиге чемпио-
нов-2005/06 «Барса» не по-
терпела ни одного пораже-
ния в основное время. В те-
кущем турнире дружина
Франка Райкаарда уже ус-
пела уступить «Челси» и
«Ливерпулю», а также еле
унесла ноги в поединке с
«Вердером».

Формула успеха
Однако Роналдиньо уверен,

что формула успеха, которая
безотказно работала в про-
шлой кампании, поможет его
команде и сейчас. Особенно
если учитывать возвращение

в строй Лионеля Месси
и Самюэля Это’о, кото-
рые существенно повы-
сили атакующий потен-
циал «Барселоны». «По-
лагаю, нам нужно про-
должать в том же духе, -
считает Роналдиньо. - В
прошлом сезоне у нас
была очень сильная ко-
манда. Сейчас наконец
оправились от травм
некоторые наши лиде-
ры, и «Барселона» сно-
ва стала сильной».
Другая роль

Действительно, в от-
сутствие Месси и Это’о
Роналдиньо должен иг-
рать на острие атаки, тог-
да как раньше ему отво-
дилась роль свободного
художника. Однако 26-
летний футболист все
равно чувствует себя хо-
рошо. «Я уже играл на
этой позиции прежде,
поэтому мне не было
нужно менять собствен-
ный стиль. К тому же, у
нас есть Эйдур Гудьонсен
и Хавьер Савиола, игро-
ки незаурядного мастер-
ства. Я привык играть с
Это’о и Людовиком Жюли
- оба очень быстры и та-
лантливы. Но я заметил
разницу в действиях сво-
их партнеров и пере-
строился. Я работал изо
всех сил на благо коман-
ды, поэтому мне не в чем
себя упрекнуть», - гово-
рит Роналдиньо.
Зрелище

Удивительная попу-
лярность Роналдиньо
объясняется еще и тем,
что он показывает по-на-

стоящему зрелищный и тех-
ничный футбол во времена,
когда акцент все больше сме-
щается в сторону атлетизма и
физической силы. Однако
бразилец, у которого все в по-
рядке и с мускулами, уверен -
мастерство и техника все рав-
но могут одержать победу.
«Адаптироваться может каж-
дый, - уверен Роналдиньо. - Я
всегда стремился к тому, что-
бы у меня был свой стиль в со-
временном футболе. Я стара-
юсь привыкать к новым требо-
ваниям игры, но считаю, что
атлетизм и технику можно ус-
пешно совмещать».
Большая честь

«Барселона» мечтает о том,
чтобы во второй раз подряд
выиграть «примеру» и Лигу
чемпионов. Роналдиньо, поми-
мо всего прочего, будет подсте-
гивать и третье подряд попада-
ние в Команду года по версии
читателей uefa.com, причем
свой голос бразильцу отдали
292 тысячи болельщиков из
390 тысяч проголосовавших.
«Я горд и счастлив, - отметил
кумир Барселоны. - Это при-
знание моей работы. Более
того, это призывает меня про-
должать работать, ведь на
меня смотрит множество лю-
дей». Несомненно, в ответном
поединке с «Ливерпулем» на
«Энфилде» к Роналдиньо будет
приковано особое внимание.

ЛицаИнтервью
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его годы, в человеке
должно быть что-то
особенное». Голкипер
итальянцев Калач
подчеркивает важ-
ность присутствия
Мальдини в разде-
валке команды: «Он
находится в команде
так долго и имеет та-
кой авторитет, что
само его присутствие
благотворно влияет
на других игроков, -
рассказывает австра-

лиец. - Он нечасто говорит, но
когда он все-таки решает выс-
казаться, слушают все. Это го-
ворит об огромном уважении,
которое испытывают к нему ос-
тальные игроки».

Оставаться в силе
Мальдини является вторым

по возрасту полевым игроком,
который продолжает выступать
в нынешнем розыгрыше Лиги
чемпионов. Примечательно, что
пальму первенства по этому
показателю держит партнер
Мальдини по обороне Алессан-
дро Костакурта. В интервью
uefa.com Мальдини так объяс-
нил секрет своего успеха: «Глав-
ные причины - моя страсть к
игре, постоянные тренировки,
самопожертвование и немного
удачи». Отметим, что футбо-
лист строго соблюдает среди-
земноморскую диету, а также
использует личную тренировоч-
ную программу, разработанную
в Milan Lab. «В последние не-
сколько сезонов с разрешения
тренера Карло Анчелотти я ис-
пользую личную тренировочную
программу, которую я могу из-
менять в зависимости от свое-
го состояния и ощущений», -
объясняет он.

Будущее футболиста
Что ждет футболиста в буду-

щем? В нынешнем первенстве
Италии Мальдини уже провел
больше матчей, чем за весь про-
шлый сезон. По мнению вице-
президента клуба Адриано Гал-
лиани, защитник сможет прове-
сти на высоком уровне и следу-
ющую кампанию. Впрочем, руко-
водитель «россонери» отметил,
что решение о завершении или
продолжении карьеры - преро-
гатива самого Мальдини. Если
заглядывать в будущее, то ка-
жется маловероятным, что иг-
рок пойдет по стопам своего
отца Чезаре и станет тренером,
однако перспектива работы в
родном клубе может
прельстить игрока. Преимуще-
ство этого варианта еще и в том,
что в системе «россонери» со-
бралась не чужая для Мальдини
компания - Франко Барези, Сте-
фано Эранио, Альбериго Эвани,
Филиппо Галли, Себастьяно Рос-
си и Джованни Строппа.

Задача Мальдини
Впрочем, главная задача

для Мальдини на сегодняшний
день - в пятый раз завоевать
Кубок европейских чемпионов.
«Думаю, у нас хорошие шансы
пробиться в финал, который
пройдет в Афинах», - заявил он
на этой неделе. В семи поедин-
ках нынешнего розыгрыша
Лиги чемпионов «Милан» забил
всего восемь мячей, однако в
обороне команда играет выше
всяких похвал - с учетом встре-
чи с «Селтиком» ворота италь-
янцев остаются на замке в че-
тырех встречах подряд. «Пос-
ле первого матча с «Селтиком»
мы с оптимизмом ждем ответ-
ной встречи. Мы не потеряли
шансов на выход в следующий
этап, показав при этом хоро-
шую игру. В скором времени
наш состав должны пополнить
о пр ав и в ш и е с я  о т  т р а в м
фут б оли с т ы ,  -  д о ба в и л
опытный игрок, который по-
старается помочь «Милану»
пр обить с я  в  че тв ерт ьф и-
нал Лиги чемпионов.
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Летом 1942 года киевское
«Динамо» в оккупированном
фашистами городе вынудили
сыграть с командой «Люфт-
ваффе», укрепленной профес-
сионалами. Перед игрой (или
в перерыве) немецкое коман-
дование в ультимативной фор-
ме потребовало матч проиг-
рать. В случае неповиновения -
расстрел. Ни бесчинства судьи
и соперников, ни угроза смер-
ти не сломили боевого духа ди-
намовцев, разгромивших вра-
га на футбольном поле. В тот
же день их арестовали и унич-
тожили. Всех до единого. Поз-
же число мучеников сократи-
лось до трех-четырех. С легкой
руки Льва Кассиля этот поеди-
нок получил известность как
«матч смерти».

Страшная весть о гибели
киевской команды затерялась
в потоке фронтовых событий.
Необъяснимое равнодушие
проявили центральные газеты,
не выразил сочувствия даже
«Красный спорт». Не позволи-
ли? Власть, не успев разобрать-
ся в произошедшем, взяла
тайм-аут? Похоже на то...

В 44-м возобновился кубко-
вый турнир, в год Победы - со-
юзное первенство. Как-то надо
было объяснить отсутствие в
киевском «Динамо» ведущих
игроков. Вариантов два: объя-
вить их если не предателями,
то людьми неблагонадежными,
раз уж не побрезговали играть
в футбол с вражескими солда-
тами. Вариант второй: исполь-
зовать «матч смерти» в поли-
тических, пропагандистских
целях, вырядить в идеологичес-
кие одежки, добавить героичес-
кого пафоса: люди сознатель-
но пошли на смерть за родину,
светлые идеи, как это сделали
герои-панфиловцы, бросаясь с
гранатами на немецкие танки,
или Александр Матросов, зак-
рыв своим телом амбразуру
вражеского дота. Остановились
на втором.

С искренним сочувствием
отнеслись к трагедии в Грузии (в
этой древней стране люди спо-
кон веку поддерживали друг дру-
га в трудную минуту словом и
делом). Весть о гибели киевских
футболистов скрывать не стали.
15 февраля 1944 года - русско-
язычная газета «Заря Востока».
Через восемь дней пересказал
ее содержание «Комунисти», гру-
зинский вариант партийного
республиканского органа...

17 февраля, на второй день
после публикации, «Заря Вос-
тока» поместила небольшую за-
метку: «На постройку памятни-
ка героическим футболистам
Киева». В завком одного из за-
водов обратилась работница
цеха, киевлянка П.Гутова: «Я
прошу принять от меня мой по-
лумесячный заработок на по-
стройку памятника героичес-
ким футболистам на стадио-
не свободного советского Кие-
ва», - заявила она на стихийно
возникшем митинге и предло-
жила спортсменам республи-
ки последовать ее примеру.

В тот же день, 17 февраля, в
Тбилисском институте физкуль-
туры организован митинг. Его уча-
стники внесли встречное предло-
жение - начать сбор средств в
фонд постройки эскадрильи са-
молетов имени киевских футбо-
листов. Инфизкультовцы внесли
в фонд 12 тысяч рублей.

На следующий день состо-
ялся митинг футболистов тби-
лисского «Динамо». «Я вношу в
фонд постройки эскадрильи
самолетов имени киевских
футболистов и на строитель-
ство им памятника 650 рублей»,
- заявил выступивший на ми-
тинге Михаил Бердзенишвили.
Вклад динамовцев составил
восемь тысяч рублей.

Вскоре к физкультурникам
присоединились колхозники,
рабочие, преподаватели и уча-
щиеся школ, техникумов, ву-
зов... В течение двух месяцев
республиканские газеты акку-
ратно, как сводки с фронтов,
сообщали о сборе денежных
средств. Зестафонский район
внес 75 тысяч рублей, Цхакаев-
ский - 82 тысячи, Кутаисский -
140 тысяч... Сбербанк Грузии от-

Летопись Акселя ВАРТАНЯНА
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крыл счет № 160276, куда пере-
числялись коллективные и ин-
дивидуальные взносы.

Увы, огромные денежные
суммы не были использованы
по прямому назначению: эскад-
рилью с именами футболис-
тов не построили (во всяком
случае, в газетах об этом не со-
общалось)... Куда хлынул бур-
ный денежный поток? Об этом
можно только гадать.

До окончания войны темы
«Матча смерти» не касались.
Разве что капитан киевского
«Динамо» Николай Махиня, от-
вечая на вопрос корреспонден-
та «Труда» об изменениях в ко-
манде, буднично, одной фра-
зой, словно перешли в другую
команду, сообщил о смерти
своих товарищей: «Гитлеровцы
расстреляли вратаря Трусеви-
ча, защитников Кузьменко и
Клименко» («Труд», 6 апреля
1944 года). Николая Коротких ка-
питан не назвал. Продолжение
последовало в середине 40-х. В
течение нескольких десятиле-
тий разными авторами созда-
вались произведения в жанре
«ненаучной фантастики» и ху-
дожественный фильм «Третий
тайм». В 1946 году в украинс-
кой молодежной газете «Ста-
линское племя» публиковалась
киноповесть Александра Бор-
щаговского «Матч смерти»... В
1957 году в издательстве «Физ-
культура и спорт» вышла по-
весть Петра Северова в соав-
торстве с Наумом Халемским
«Последний поединок»...

Миф продолжал жить и раз-
множаться. Только через 23 года
после «матча смерти» государ-
ство официально признало
заслуги киевских футболистов.
В 1965 году, в годовщину 20-ле-
тия Победы, Указом Президи-
ума Верховного Совета СССР
медалью «За отвагу» посмерт-
но наградили Трусевича, Кли-
менко, Кузьменко и Коротких.
Шестерых (Балакина, Гончарен-
ко, Мельника, Путистина, Сви-
ридовского, Сухарева) отмети-
ли медалью «За боевые заслу-
ги». Не всех удостоили наград,
а кое-кого и к ответственности
привлекли. На следующий год
начались работы по созданию
памятника погибшим. Пяти-
летний труд группы скульпторов
и каменщиков завершился в
1971 году. В мае у входа на ста-
дион «Динамо» состоялось тор-
жественное открытие... Через
десять лет, весной 81-го, при
входе на стадион «Старт», где
состоялась встреча с немцами,
был установлен памятный
знак. На цилиндрическом пье-
дестале - отлитый в бронзу фут-
болист, у его ног - поверженный
орел со свастикой.

Множество газетных публи-
каций в первой половине 80-х
продолжали укреплять фунда-
мент заложенного в 40-е годы
мифа... Звучала в них все та
же старая песня о главном: иг-
рали с командой «Люфтваф-
фе», усиленной профессиона-
лами. Ни наглое, безобразное
судейство, ни зверства на поле
немецких игроков не смогли
сломить киевлян. На следую-
щий день после победного мат-
ча - арест, концлагерь, расстрел.

Давно уже настало время
подвести под всем здесь ска-
занным жирную черту и занять-
ся процессом противополож-
ным - сказку сделать былью...
С чего начнем? Пожалуй, с са-
мого начала. Прошу прощения,
для этого придется «отмотать
пленку» назад.

Перечень семи матчей по-
явился... только в 90-е годы,
хотя знали о них, в этом трудно
усомниться, и раньше, включая
мифотворцев...  Исключение -
Анатолий Кузнецов. В докумен-
тальном повествовании «Ба-
бий Яр» футболу посвящена не-
большая глава. Кузнецов пер-
вый прилюдно заявил: киевля-
не провели с оккупантами не
один, а несколько матчей, при-
чем с Flakelf (но не с «Люфт-
ваффе») встречались дважды.
Соперников назвал своими
именами, счет указал правиль-
ный. Ссылался при этом на про-
фашистскую газету «Нове
украiнське слово» и обильно ее
цитировал. Невероятно! Как
удалось ему преодолеть мощ-
ные цензурные бастионы, оста-
ется загадкой. Через три года,

после бегства Кузнецова в Анг-
лию, его предали анафеме,
произведения из обращения
изъяли...

Играли в красных футбол-
ках, факт неоспоримый. Все
дело в его интерпретации. По
убеждению пропагандистов,
киевляне облачились в алые
майки намеренно, пренебрегая
опасностью... Это была форма
сопротивления непокоренных

людей, вызов врагу.
Истинную причину Макар Гон-

чаренко объяснил в 92-м: «Фор-
ма у нас была, как у сборной
СССР, - красные майки и гетры,
белые трусы. Разговоры о том,
что мы ее специально подгото-
вили к поединку с летчиками и
зенитчиками, - брехня. Просто у
нас другой не было. Какую Трусе-
вич раздобыл в самом начале, в
такой все время и выступали,
безо всякого подвоха».

Все матчи обслуживали не-
мецкие арбитры. Как оценива-
ли создатели легенды их рабо-
ту... Не судья - убийца, покруче
наших... Один только пример из
множества - гол, забитый нем-
цами в «матче смерти», в опи-
сании Борщаговского. Наш вра-
тарь намертво берет мяч, про-
битый форвардом Шмидтом.
Немец наносит ему удар бутсой
в голову, после чего заталкива-
ет лежащего без сознания гол-
кипера вместе с мячом в воро-
та. Судья гол засчитывает...

Между тем многие свидете-
ли отмечали объективность су-
дей. Были, однако, исключения.
Некий Р.Д., автор отчета об игре
с RSG, обвинил арбитра в под-
суживании... киевлянам: «Два
мяча, забитых в ворота немец-
кой команды, следует отнести
на счет судьи, ибо были забиты
из чистого «офсайда». Вообще
работа судьи не отличалась точ-
ностью и четкостью».

О безобразном, жестоком
поведении немцев на поле пи-
сали вплоть до начала 90-х. А
свидетели вместе с участни-
ками нарисовали картину свет-
лую, безоблачную, близкую к
идиллической... Р.Д. в упомяну-
том только что отчете писал:
«Игра проходила в духе товари-
щества. Следует отметить ис-
ключительно корректную игру
обеих команд».

Из показаний Владимира
Ногачевского: «Все матчи обыч-
но судил немецкий военнослу-
жащий по имени Эрвин, кото-
рый, как мне кажется, имел со-
ответствующее образование и
квалификацию. Матчи прохо-
дили в товарищеской обстанов-
ке. Конфликтов между игрока-
ми не возникало. За все игры я
припомню только один случай,
когда немецкий игрок в игровой
ситуации грубо толкнул нашего
футболиста, за что был сразу
же судьей удален с поля». Об
игре девятого августа: «Как и
все матчи, этот матч прошел в
товарищеской обстановке».

Сохранились фотографии.
На них - вперемежку киевские и
немецкие футболисты смотрят
на нас, тесно прижавшись друг к
другу, довольные, улыбающиеся.

...Прозвучали откровения
играющего тренера Михаила
Свиридовского. Судя по объяв-
ленным в афишах составам, он
не пропустил ни одного матча.
34-летний защитник, отошед-
ший от активного футбола, иг-
рал здорово, постоянно удоста-
ивался хвалебных отзывов от
журналистов. «Матч с летчика-
ми протекал следующим обра-

зом, - рассказывал Свиридов-
ский. - На матч приехал гене-
рал, привез букет цветов, апель-
сины, лимоны, шоколад... Сыг-
рали первый тайм 2:1 в их
пользу. У них появилось чув-
ство превосходства. Мы, видя
такое положение, решили вы-
бить несколько их игроков из
игры. Одному колено перебили,
он ушел с поля... Генерал выкри-
кивал, что это бандиты, играют

грубо, некультурно...»
Заявление шокирующее,

в это трудно поверить. Но не
вижу причин не доверять уча-
стнику матча, чьи слова за-
писал член комиссии по со-
зданию хроники Великой
Отечественной войны Елов-
цев во время беседы третье-
го марта 1944 года.

Под «Матчем смерти»
подразумевался один-един-
ственный, тот, что имел для
наших ребят трагические по-
следствия, «Динамо» Киев -
«Люфтваффе». В действи-
тельности - «Старт» - «Фла-
кельф». В «Старте» - киевские
футболисты, динамовцев из
основного состава 1941 года
всего трое: Трусевич, Кли-
менко и Комаров. В дублерах
- Гундарев и Мельник. Шесть
человек - бывшие динамов-

цы... Остальные - игроки киевс-
кого «Локомотива» и менее за-
метных команд.

По Северову, киевляне вы-
играли 5:0, с Халемским в «Пос-
леднем поединке» прибавили
по мячу - 6:1. Борщаговский в
киносценарии прервал игру при
счете 4:2. Реальный указан в
нашем перечне - 5:3.

Распространенное в совет-
ское время убеждение, будто
гитлеровцы вынудили киевлян
под угрозой смерти игру сдать,
подтверждения не получило.
Постсоветский Гончаренко рас-
сказывал Кузьмину: «Никто из
официальной администрации
перед матчем не заставлял нас
играть в поддавки. Правда, от-
дельные люди, то ли провока-
торы из «Руха», то ли сочувству-
ющие нам простые смертные
уговаривали проиграть, чтобы
не дразнить гусей».

О том, что произошло сразу
после игры, поведал сын Михаи-
ла Путистина Владлен (он за во-
ротами Трусевича стоял, мячи
подавал) в интервью корреспон-
денту киевской газеты «Бульвар»
в августе 2002 года: «После игры
девятого августа наши футболи-
сты победу отметили: выпили в
закусочной и закусили. Самогон
кто-то из болельщиков принес...
Долго сидели, разговаривали.
Возвращались через рынок «Ев-
баз»... Денег ни у кого ни копейки.
Паша Комаров зубы торговкам
заговаривал и меня дармовыми
пирожками угощал. У одной
возьмет, у другой: «В долг», - успо-
каивал их.

Помню, около кинотеатра
«Ударник» Алексей Клименко
сцепился с полицейским. Не-
мец его за сорочку схватил, хо-
тел отвести в гестапо, но не
удержался, упал. Стрелять из
автомата не решился - людно
было на улице. Так Клименко и
утек. Отец на следующий день
зашел к нему узнать, как и что.
Тогда пронесло...»

Матч девятого августа стал
последним в серии международ-
ных: «Штадткомиссар г. Киева
Бернадт вообще запретил встре-
чи немецких команд с украинс-
кими» (из протокола допроса
Швецова). Пришлось в следую-
щее воскресенье, 16 августа, иг-
рать с «Рухом». Размазали его
по всему полю - 8:0. В киевском
дерби кости трещали, искры из
глаз разлетались. Только 18-го, че-
рез девять дней после «матча
смерти», начались аресты. К
хлебозаводу подкатила гестапов-
ская машина, куда погрузили
Трусевича, Кузьменко, Климен-
ко, Свиридовского, Комарова,
Путистина и Балакина. Об арес-
те Гончаренко и Тютчева расска-
зал на допросе 13 января 1944
года Тимофеев. На работу в тот
день они не вышли. Немцы выз-
вали их по повестке. На пятый
день оба явились, тогда и взяли.

Николая Коротких арестова-
ли позже, 6 октября. Гончарен-
ко, ссылаясь на жену Коротких
Гану, рассказывал, что выдала
его родная сестра, опасаясь, как
бы немцы сами не узнали о его

прошлом. Николай вроде бы в
1932 - 1934 годы работал в НКВД
города Иванова.

Вопрос второй - за что арес-
тован? Варианта два.

1. За проигрыши немцев.
Эту точку зрения выразили не-
сколько футболистов «Старта»
и Швецов на допросе 13 декаб-
ря 1945 года.

Арийцы, безусловно, болез-
ненно реагировали на проигры-
ши своих футболистов. Но они-
то видели разницу в классе,
понимали - их шансы на успех
равны нулю. И если уж намере-
вались наказывать, могли сде-
лать это намного раньше. По-
водов хоть отбавляй.

2. Происки иуды Швецова.
Гончаренко (из интервью в 92-
м): «Всыпали мы «Руху» от
души, на полную катушку - 8:0.
Было это 16 августа. И тут Жор-
ка Шевцов пожаловался, что
мы режим нарушаем, ведем
вольготную жизнь, пропаганди-
руем спорт Советов. Настучал,
короче. Проверили по довоен-
ным афишам, кто играл за ки-
евское «Динамо», и отправили
в лагерь». Владлен Путистин,
ссылаясь на отца, тоже назвал
Шевцова. Он объяснил нем-
цам, что «Динамо» - структура
НКВД, а футболистов остави-
ли в городе по спецзаданию, для
подпольной работы...

Сам Швецов свою причаст-
ность к аресту футболистов,
понятное дело, отрицал («Я знал
об аресте девяти членов
спортивной команды хлебоза-
вода, но я никакого отношения
к нему не имею»). Более того,
изобразил из себя благодете-
ля: «Я понимаю, что изменил
своей Родине, но я это сделал
для того, чтобы сохранить физ-
культурные кадры Киева».

«Стучал» Швецов или нет,
навсегда останется тайной. Бу-
дем исходить из имеющихся
фактов. Они таковы:

а) аресты начались на вто-
рой день после игры со шве-
цовским «Рухом»;

б) среди арестованных - ис-
ключительно действующие и
бывшие динамовцы. Сухарева
и Мельника, игроков киевского
«Локомотива», не взяли. Бала-
кина, как только узнали о его
принадлежности к железнодо-
рожному обществу (в «Динамо»
появится после войны), через
три дня отпустили.

Совпадение? Не знаю. Как бы
то ни было, вторая версия кажет-
ся мне более правдоподобной.

Поместили их в разные ка-
меры, продержали примерно
три недели, затем перевезли в
Сырецкий лагерь. Задержан-
ные футболисты не подпадали
под категорию лютых врагов
фашистского режима и содер-
жались в более или менее снос-
ных условиях. По свидетель-
ству очевидцев и самих заклю-
ченных, Трусевича, Кузьменко
и Клименко использовали в
качестве чернорабочих. Пути-
стин вместе с Тютчевым и Ко-
маровым работал электромон-
тером. Свиридовский и Гонча-
ренко сапожничали в мастерс-
кой на улице Мельникова, ре-
монтировали обувь охранников-
полицаев. Перевели их из ла-
геря в отдельное здание. Там и
жили под присмотром своих
клиентов. Всем заключенным
разрешали свидания с род-
ственниками. Жена Путистина
три раза в неделю носила мужу
передачи. Так продолжалось не-
сколько месяцев. А потом...

Четверых уничтожили. Нико-
лая Коротких замучили в гес-
тапо осенью 42-го как работни-
ка НКВД. Трусевича, Кузьменко
и Клименко расстреляли 24
февраля 1943 года...

Расследованием обстоя-
тельства гибели футболис-
тов занималась и прокурату-
ра Гамбурга. В 1975 году не-
мецкие юристы обратилась в
КГБ Украины с просьбой пре-
доставить имеющиеся по
делу материалы. Для дачи по-
казаний был приглашен Ма-
кар Гончаренко. Со слов оче-
видца, Федора Тютчева (умер
в 1959 году), он рассказал, как
все было.

Подвалы бывшего здания
НКВД по улице Владимирской,
33, занятого во время оккупа-
ции гестаповцами, были за-
валены штабелями дров.

Немцы, задумав очистить их,
создали три бригады из узни-
ков Сырецкого лагеря. Одна
бригада (в ее составе Трусе-
вич, Тютчев, Клименко и Кузь-
менко) перебрасывала дрова
на хлебозавод, другая - на мя-
сокомбинат, третья складыва-
ла во дворе здания гестапо.
Между двумя первыми проис-
ходил товарообмен: хлеб ме-
няли на колбасу. Продукты пря-
тали между поленьями. Ов-
чарка начальника тюрьмы,
учуяв колбасу стащила ее.
Один из заключенных, армя-
нин лет 20 - 22, кинулся за со-
бакой. Гестаповец, услышав
шум, выбежал во двор и стал
жестоко избивать парня. Не-
сколько узников вступились
за товарища, успевшего выд-
рать клок кожаного пальто фа-
шистского офицера. Тот выст-
релом в упор убил армянина
и вместе с подоспевшим на
помощь начальником лагеря
Радомским тут же во дворе
расправился с заступниками.
Остальных увезли в лагерь.

Перед шеренгой из пятиде-
сяти узников гестаповцы объя-
вили: за сопротивление немец-
кому офицеру и покушение на
его жизнь будет расстрелян каж-
дый третий. Судьба среди про-
чих избрала Трусевича, Кузь-
менко и Клименко. Стоявшего
в строю Тютчева пощадила.

Рассказ Свиридовского,
тоже со ссылкой на Тютчева,
отличается разве что несуще-
ственными деталями...

Архивные документы, сви-
детельства очевидцев и самих
футболистов сомнений не ос-
тавляют: «Матча смерти», пос-
ле которого киевских футболи-
стов расстреляли в тот же день
за победу над немцами, не
было. При желании фашистс-
кое командование расправи-
лось бы за сокрушительные
проигрыши со всей командой,
а не с отдельными игроками, и
сразу, а не спустя полгода пос-
ле заключительного поединка.
Гибель четырех игроков никак с
футболом не связана, а стала
стечением трагических обсто-
ятельств. К аналогичному вы-
воду склонилась в результате
самостоятельного расследова-
ния прокуратура ФРГ.

Проведенная чекистами в
очищенном от немцев Киеве
кропотливая работа вскрыла
факты, сомнению не подлежа-
щие. Группа футболистов по
разным причинам, объектив-
ным и субъективным, осталась
в оккупированном городе. Все
они, включая освобожденных
вскоре из плена, легализова-
лись, получили документы (ох-
ранные грамоты), работали на
немецком заводе. В свободное
время играли в футбол с вра-
гами - артиллеристами, летчи-
ками, зенитчиками, переоде-
тыми во время матчей в
спортивную форму. Позирова-
ли вместе с ними перед фото-
камерами, разве что не в об-
нимку. Выходили на поле бок о
бок с перешедшими на службу
к фашистам полицаями.

С позиции господствующей
идеологии отношение властей к
жизни и деятельности киевских
футболистов на вражеской тер-
ритории объяснимо. А с обще-
человеческой? Что было делать
брошенным на произвол судьбы
и не сумевшим выбраться из ок-
ружения людям? Футбол стал
для них способом выживания.
Отрабатывать свой хлеб прихо-
дилось в матчах с оккупантами.
Имеем ли мы моральное право
осуждать людей? Не суди да не
судим будешь.

Мы все об одной стороне
медали. Есть другая. Вряд ли
футболисты осознанно, на-
меренно превратили матчи с
немцами в оружие сопротив-
ления... В тот тяжелый, отме-
ченный серьезными неудача-
ми на фронтах год разгром-
ные победы над фашистами,
пусть и на футбольном поле,
воодушевляли людей, подни-
мали дух, вселяли надежду.
Каждый раз, выходя на матч
с немцами, ребята проявля-
ли мужество...

Мы должны, обязаны помнить
всех, погибших и выживших, и
склонить перед ними головы.

Публикуется с сокращениями
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Саймон ХАРТ
Подготовка к лондонской

Олимпиаде-2012 сталки-
вается с серьезными
трудностями, но это не
мешает двум богатей-
шим жителям столицы
возглавлять борьбу за то,
чтобы самое желанное
спортивное мероприя-
тие состоялось в их род-
ной России.

В отличие от Брита-
нии, где имеются про-
блемы с финансирова-
нием и спонсированием
летних Игр, план превра-
щения малоизвестного
курорта на Черном море
в место проведения зим-
ней Олимпиады 2014
года уже полностью про-
финансирован.

Это произошло благо-
даря участию владельца
клуба «Челси» Романа Аб-
рамовича и Олега Дери-
паски, которому принад-
лежит дом первой кате-
гории в лондонском рай-
оне Белгравия и который
сменил Абрамовича в
рейтинге, став самым бо-
гатым человеком Рос-
сии... 40-летний Абрамо-
вич потратил некоторую
часть своих 10,6 миллиарда фун-
тов стерлингов на покупку учас-
тка земли рядом с курортом
Сочи и начал строительство не-
скольких гостиниц и частных вилл
на побережье. 39-летний Дери-
паска строит гостиничный комп-
лекс на три тысячи номеров, ко-
торый в случае победы черно-
морского города на конкурсе ста-
нет главной олимпийской дерев-
ней, где будут жить спортсмены.

Тем временем 46-летний нике-
левый магнат Владимир Потанин,
занимающий четвертое место в
списке российских богачей, вло-
жил 165 миллионов фунтов в рас-
положенный рядом горнолыжный
курорт «Красная поляна».

Дерипаска, активы которого
включают вторую по величине в
мире алюминиевую компанию,

Сергей СТЕЛЬМАХ
Клубному футболу Герма-

нии уже давно не принадле-
жат первые роли в Европе.
Звезды калибра Роналдиньо
или Анри зарабатывают на
жизнь в Испании или Анг-
лии. Представители из этих
стран, а также команды из
Италии регулярно завоевы-
вают европейские клубные
трофеи. Даже Франция от-
рывается все дальше от бун-
деслиги в рейтинге УЕФА.
Как в спортивном плане, так
и с точки зрения финансо-
вой мощи, бундеслига пере-
стает быть первоклассным
товаром.

Но этажом ниже ситуация
выглядит иначе. Ее, скорее,
можно назвать следующим об-
разом: «Вторая лига — первый
класс». В Германии вторая
бундеслига не должна бояться
конкуренции из Испании, Ита-

лии, Англии и Франции и из-
бегать сравнений, даже если
она по некоторым моментам
находится не на первом мес-
те. «Она самая сильная в Ев-
ропе. В ней играют многие клу-
бы со славными традициями
и нередко на первоклассных
стадионах. Кроме того, уро-
вень футбола очень высок, а
зрителям предлагается дос-
тойное зрелище», — утверж-
дает нынешний тренер франк-
фуртского «Айнтрахта» Фрид-
хельм Функель, который пять
раз выводил немецкие клубы
в высший класс.

Факты и цифры подтверж-
дают правоту тренера «Айнт-
рахта». Возьмем, к примеру,
зрительский интерес. Сред-
няя посещаемость в Англии
пока несколько выше, но за
последние годы Германия силь-
но сократила отставание. Три
из четырех европейских клу-
бов, ныне выступающих во вто-
рых лигах и имеющих наивыс-
шую посещаемость, представ-
ляют вторую бундеслигу. Лиде-
ром является «Кельн» — в
среднем 39228 человек на до-
машних матчах. На втором
месте оказался итальянский
«Наполи» — в среднем по
35141 на игре, — который вер-
нулся во второй дивизион из
Серии С. Далее идут «1860
Мюнхен» (30943) и «Кайзерсла-
утерн» (29507)...

Преимуществом немецких
клубов является наличие ульт-
расовременных футбольных
арен. Матчи второй бундесли-
ги проходят на трех уникальных
стадионах, принимавших чем-
пионат мира-2006. Это Кельн,
Кайзерслаутерн и Мюнхен.
«Эта инфраструктура дает ог-
ромное преимущество», —
считает менеджер клуба «1860
Мюнхен» Штефан Ройтер. По

Лондонские олигархи
финансируют Олимпиаду

купил также городу новый авиа-
терминал. Инспектора из Между-
народного олимпийского комите-
та (МОК) стали его первыми кли-
ентами, после их отвезли в рос-
кошный отель «Родина», принадле-
жащий Дерипаске, – это бывший
санаторий, где теперь номера сто-
ят от тысячи фунтов в день.

Финансирование Зимней
олимпиады здесь не проблема. В
отличие от непростой лондонс-
кой подготовки, финансирова-
ние в России уже обеспечено
олигархами, частными компани-
ями и налогоплательщиками, ко-
торые выложили 6,5 миллиарда
фунтов на строительство инфра-
структуры в регионе.

Хотя официальные лица, отве-
чающие за заявку Сочи, будут
приуменьшать влияние олигархов

с неоднозначной репутацией, ин-
спекторам трудно будет не заме-

тить того воздействия, которое
олигархи надеются оказать на
Сочи – город, изначально пост-
роенный по приказу Сталина в
1930-е годы в качестве летнего
морского курорта для советских
трудящихся. Город, расположен-
ный на расстоянии 45 минут езды
от Кавказских гор, до сих пор был
известен в мире спорта главным
образом тем, что здесь выросла
бывшая чемпионка Уимблдона
Мария Шарапова. Однако зая-
вочный комитет надеется, что
масштабы строительства и ре-
конструкции произведут впечат-
ление на МОК.

Глава комитета Дмитрий Чер-
нышенко сказал: «В этом регио-
не не было серьезных инвести-
ций со времен Сталина, но сей-
час здесь настоящий инвести-
ционный бум».

Однако членам МОК потре-
буется напрячь воображение. На
прошлой неделе склоны, кото-
рые должны принять самых вы-
дающихся лыжников мира, об-
служивал одинокий скрипучий
15-летний подъемник, который
только недавно снова открылся
после вынужденного простоя
из-за недостаточной безопасно-
сти. А то, что через семь лет дол-

жно стать Олимпийским комп-
лексом с ледовыми дорожками и
олимпийской деревней, сейчас
представляет собой пустырь пло-
щадью 700 га с несколькими ма-
ленькими фермами.

Отвечая на критику в адрес
Сочи, который является не более
чем «виртуальной заявкой» по
сравнению с более продвинуты-
ми конкурентами в Южной Корее
и в Австрии, Чернышенко подчер-
кнул, что «самое большое пре-
имущество нашей заявки – это то,
что мы начинаем с чистого лис-
та».

Он добавил: «Нам по-настоя-
щему повезло, что Владимир Пу-
тин так активно поддерживает
нашу заявку. Он действительно
любит это место. Это видно по
тому, сколько времени он провел
здесь в прошлом году».

Мэтт ДИККИНСОН
В лице «Челси» Роман Абрамович

хочет иметь захватывающую отваж-
ную футбольную команду, которая
будет развлекать его, и именно по-
этому, как можно заподозрить, фи-
нансовые сведения со «Стэмфорд-
Бриджа» были для российского оли-
гарха совершенно неважными (если
он вообще обратил на них внимание).

Ежегодные потери сократились
до 80,2 миллиона фунтов. И что? Рас-
ходы сократились на 42,9 процента.
Большое дело. Конечно, Абрамович
не хочет, чтобы «Челси» постоянно
высасывал его богатства, но он при-
шел в футбол ради славы и блеска,
а не для того, чтобы слушать о дохо-
дах от рекламы или заниматься
брендингом проникновения в Юго-
Восточную Азию.

Абрамович решил купить клуб в
тот вечер, когда посмотрел, как
«Реал Мадрид» и «Манчестер Юнай-
тед» забивают семь голов во время
Лиги чемпионов в апреле 2003 года,
и его энтузиазм подпитывается ско-
рее страстью, чем доходами. Вот по-
чему все признаки указывают на окон-
чательный раскол с Жозе Моуринью
в конце сезона.

Россиянин знает, что Моуринью
– великолепный менеджер, но в то
же время он знает, что тот никогда
не будет его идеальным тренером.
Высокоорганизованная, безриско-
вая система португальца никогда не
породит футбола того рода, кото-
рого он жаждет. Приглядитесь к пос-
леднему столкновению личностей
– легко понять, почему даже инсай-
деры «Стэмфорд-Бриджа» считают,
что раскол загладить не удастся.

Согласно одному хорошо инфор-

Âòîðîé ñîðò
Немецкие специалисты заглянули
за рамки элитных дивизионов

его мнению, уровень игры во
второй бундеслиге серьезно
вырос: «Это хорошо видно на
примере того, насколько тяже-
ло приходится биться за воз-
вращение в высший класс
«Кельну» и «1860 Мюнхен».
Сравнить уровень футбола,
демонстрируемый в настоя-
щее время в различных лигах,
достаточно сложно, ведь клубы
не встречаются между собой
в рамках международных тур-
ниров. Своего рода индикато-
ром в определенной степени
мог бы служить такой показа-
тель, как количество клубов,
которые после выхода в выс-
ший дивизион сумели там
закрепиться после первого се-
зона пребывания в нем. В про-
центном отношении по этому

показателю Германия опережа-
ет Италию. Самый слабый по-
казатель — у Испании. Прав-
да, объясняется это тем, что в
Германии разрыв между пер-
вой и второй бундеслигами
относительно невелик. На это
обращает внимание нынеш-
ний тренер «Ганновера-96» Ди-
тер Хекинг, который, возглав-
ляя в сезоне-2004/05 клуб вто-
рой бундеслиги «Алеманния»
(Аахен), произвел в Кубке
УЕФА настоящий фурор, про-
бравшись из квалификацион-
ной группы в плей-офф...

В этой связи нельзя не от-
метить тот факт, что все боль-
шую роль играет телевидение.
Уже на протяжении нескольких
лет в понедельник вечером по
немецкому общенационально-
му каналу DSF в прямом эфи-
ре передается центральный
матч тура второй бундеслиги,
который нередко собирает у
голубых экранов более одного
миллиона человек...

Что касается поступлений
от продажи прав на телетран-
сляции матчей, то и здесь
лидирует Германия. 18 клу-
бов сообща заработали 86
миллионов евро. Эта сумма
вдвое превышает аналогич-
ный показатель в итальянс-
кой Серии В, где на все клу-
бы приходится порядка 40
миллионов евро. В Англии
общая сумма отчислений,
равная 166 миллионам евро,
выплачивается за трехлет-
ний период...

Весьма впечатляющими
являются успехи второй бун-
деслиги в сфере маркетинга.
Только за три последних года
сумма выплат за использова-
ние рекламных щитов вокруг
футбольных полей и рекламы
на футболках увеличилась с
39,6 до 59,6 миллиона евро...

Азарт, а не доходы
мированному источнику, расстава-
ние с Моуринью может обойтись в
11 миллионов фунтов, учитывая, что,
по контракту, менеджер должен по-
лучить сто процентов денег, причи-
тающихся ему за первый год рабо-
ты, 75 процентов – за второй и 50
процентов – за третий.

И Абрамовичу также придется
нанять нового управляющего, кото-
рый вряд ли обойдется дешево. Но-
вый человек захочет привести с со-
бой несколько новых игроков, игра-
ющих в замечательный футбол, ко-
торого требует олигарх. Так что, хотя
Питер Кейнон, глава «Челси», и смог
объявить о том, что клуб движется
в верном направлении, он прекрас-
но знает, что планы самоокупаемо-
сти к 2010 году скоро, возможно, бу-
дут выглядеть слишком оптимис-
тичными. В «Стэмфорд-Бридже»
есть те, кто боится, что для полного
разжигания того пыла, который по-
будил Абрамовича расстаться с 50
миллионов фунтов, потребуются
дорогие летние перестановки.

Возвращение хозяина после ше-
сти пропущенных игр заставляет
предположить, что охота команды
за четырьмя призами, по меньшей
мере, выбила искру нового интере-
са. Но тогда он и вправду странный
человек, если допустил, чтобы раз-
ногласия с одним из его подчинен-
ных помешали ему присутствовать
на победных матчах Лиги чемпио-
нов, финале Кубка лиги, четверть-
финале Кубка Англии и победе над
«Манчестер Юнайтед» в английской
Премьер-лиге.

Эта атака на четырех фонтах еще
может привести к рекордным про-
рывам, и, возможно, нас еще ждет
драматическое воссоединение, если
в конечном итоге Абрамович сможет
взять в свои руки Европейский ку-
бок, однако нужно помнить одно.

Отнюдь не деловое мышление
или желание сократить расходы дви-
гало россиянином, когда он отказал-
ся выделять какие-либо средства в
январе, а твердое желание напом-
нить Моуринью, кто в доме хозяин.
Однако другой менеджер, обещаю-
щий Абрамовичу футбол его мечты,
вполне может убедить его выбросить
еще сто миллионов фунтов.

Кин на роль нового менеджера
Украдкой – обычно это слово с

ним не ассоциируется – Рой Кин под-
нял «Сандерленд» с подножия Coca-
Cola Championship. Ирландец пер-
вым скажет о себе, что еще ничего
не достиг, однако этот клуб все от-
четливее приобретает черты исто-
рии успеха нынешнего сезона.

Обрушиваясь на тех, кто, по его
мнению, ничего не добьется, и под-
держивая тех, кто готов работать, Кин
показал себя многообещающим тре-
нером в своей первой кампании. Он
назвал себя «крутым чуваком».

Переживет ли это спокой-
ствие напряженность английс-
кой Премьер-лиги – это другой
вопрос, однако для человека, ко-
торый в свое время, будучи ти-
раном центра футбольного поля,
не прекращал сеять расстрой-
ства, у Кина удивительно много
благожелателей. Даже его ста-
рейшие враги подозревают, что
в управлении, как и в игре, он –
стоящая ставка.
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Подробности Безопасность

Плющенко решил
вернуться

Наставник олимпийского чемпиона Евгения Плю-
щенко Алексей Мишин объявил о том, что его подо-
печный возобновит активные тренировки и вернет-
ся в большой спорт.

«Женя сообщил мне, что собирается возобновить
активные тренировки, - цитирует Мишина АСИ
«Весь спорт». – Его главной мотивацией стало не-
преодолимое желание бороться и соревноваться.
Побеждать себя. Просто так любимое дело не бро-
сишь, знаю по себе. К полноценным двухразовым
тренировкам мы приступим с начала августа, так
как у Жени сейчас идет тур по 35 российским горо-
дам. Конечно, он не откажется от ледовых шоу, но
они сократятся до минимума».

По словам Мишина, Плющенко будет тяжело вер-
нуться на лидирующие позиции, поскольку за год,
прошедший с Олимпиады в Турине, мужское фи-
гурное катание сделало значительный шаг вперед.
В качестве примера он привел чемпиона Европы
француза Бриана Жубера, который выполняет во
время произвольной программы уже три прыжка в
четыре оборота. Плющенко же даже в лучшей фор-
ме выполнял два четверных прыжка.

Напомним, что последний раз Евгений Плющен-
ко выходил на лед во время Олимпиады в Турине.
После этого он объявил о том, что прекращает ак-
тивные выступления в большом спорте и сосредо-
точится на организации ледовых шоу и бизнесе.

Перед матчем 24-го тура чемпионата Испа-
нии по футболу между мадридскими «Реалом»
и «Атлетико» произошло столкновение болель-
щиков и полиции, передает Reuters.

Для разгона фанатов «Атлетико», которые ки-
дали в полицейских камни, бутылки и другие
предметы, в качестве ответной меры были при-
менены резиновые пули и дубинки.

Полиция пыталась утихомирить болельщи-
ков, которые начали возле стадиона «Висенте
Кальдерон» громить припаркованные машины.
В результате столкновения травмы различной
степени тяжести получили 17 человек.

Еще один инцидент произошел во время мат-
ча, когда двое болельщиков «Атлетико» упали с
двухметрового парапета, отделяющего трибу-
ны от футбольного поля. Как сообщает агент-
ство, во время этого инцидента никто серьезно
не пострадал.

Foto: Nash_Damien
Трагедия
Сердце брата

Бекхэм продешевил
Пятилетний кон-

тракт полузащитника
Дэвида Бекхэма с
американским клу-
бом «Лос-Анджелес
Гэлакси», который
вступит в силу в ав-
густе 2007 года, при-
несет англичанину
27,5 миллионов дол-
ларов, а не 250 мил-
лионов, как объявляла компания AEG, ведущая дела
футболиста.

Об этом в интервью агентству АР на условиях
анонимности рассказал источник в Американской
футбольной лиге (MLS), который ознакомился с
деталями соглашения. Пресс-секретарь Бекхэма
Саймон Оливейра не подтвердил и не опроверг эту
информацию, сославшись на договоренность с ру-
ководством MLS.

Кроме заработной платы, Бекхэм будет получать
проценты от продажи билетов и иметь право зак-
лючать рекламные контракты, доходы от которых
будут идти напрямую самому футболисту. «Лос-
Анджелес Гэлакси» уже объявил о том, что после
объявления о подписании контракта с экс-капита-
ном сборной Англии резко возросло количество
проданных абонементов на следующий сезон.

Чемпионка мира
по плаванию на дис-
танции 800 метров
россиянка Анастасия
Иваненко объясни-
ла, каким образом в
ее организм попал
запрещенный препа-
рат фуросемид. По
ее словам, таблетку
фуросемида дала ей
бабушка, когда Ива-
ненко между сбора-
ми была дома и заболела, сообщает АСИ «Весь спорт».

Источник во Всероссийской федерации плавания на ус-
ловиях анонимности сообщил, что объяснение Иваненко
не выдерживает никакой критики и больше похоже на сказ-
ку. Напомним, что она не прошла внесоревновательный
допинг-тест, взятый у нее 23 января. Международная феде-
рация плавания уже отстранила спортсменку от участия во
всех соревнованиях, начиная с 15 февраля.

Окончательное решение о наказании спортсменки
будет принято после того, как станет известен резуль-
тат допинг-пробы В. Если она окажется положитель-
ной, то Анастасию Иваненко ждет двухлетняя дисква-
лификация. Препарат фуросемид сам по себе не явля-
ется допингом, но он используется для того, чтобы скры-
вать применение других запрещенных веществ.

Знаменитый французский футболист Зинедин Зидан,
после окончания ЧМ-2006 объявивший о завершении
спортивной карьеры, впервые с момента окончания фи-
нала мирового первен-
ства вновь вышел на
поле.

В Таиланде он про-
вел благотворитель-
ный матч, сборы от ко-
торого пошли в фонд
помощи пострадавшим
от СПИДА в Юго-Вос-
точной Азии, передает
AFP. За поединком в Чан
Мае (крупнейшем горо-
де на севере страны), в котором принимали также учас-
тие футболисты национальных сборных Таиланда, Синга-
пура, Малайзии и Индонезии, наблюдали примерно де-
сять тысяч болельщиков.

Перед началом матча Зидан поприветствовал поклон-
ников футбола на тайском языке. До начала игры 34-летний
спортсмен в течение нескольких часов раздавал автогра-
фы. Во время матча француз сыграл по 20 минут за каждую
из команд, а после матча сказал, что будет очень рад, если
его участие в этой игре поможет больным людям.

Между тем клуб «Чикаго Файр», представляющий Аме-
риканскую футбольную лигу (MLS), предложил Зидану
вернуться в большой спорт. Представители команды уже
связались с футболистом, но о его реакции на предложе-
ние пока ничего неизвестно, сообщает интернет-изда-
ние tribalfootball.com.

Напомним, что со следующего сезона в MLS будет
выступать бывший капитан сборной Англии Дэвид Бек-
хэм, подписавший пятилетний контракт с клубом «Лос-
Анджелес Гэлакси». Что касается «Чикаго Файр», то эта ко-
манда также ведет переговоры о переходе лидера шот-
ландского «Селтика» Мацея Журавски.

Вратарь сборной Чехии Петр Чех может играть
за национальную сборную в специальном защитном
шлеме, которым пользуется в матчах за лондонс-
кий «Челси».

Как сообщает АР со ссылкой на пресс-службу Феде-
рации футбола Чехии, такое решение принял Европей-
ский союз футбольных ассоциаций (УЕФА) после того,
как представители организации удостоверились, что
шлем не может нанести травмы другим игрокам.

Напомним, что в 14 октября 2006 года в матче с
«Ридингом» Чех в
столкновении с
игроком сопер-
ников Стивеном
Хантом получил
вдавленный пере-
лом черепа. Гол-
кипер восстано-
вился к середине
января 2007 года,
и с момента сво-
его возвращения

на поле (20 января) играет только в шлеме.
Этот шлем напоминает защитные шлемы, кото-

рые используются в регби, закрывает голову и уши
вратаря и закрепляется традиционным образом под
подбородком. В том случае, если Петр Чех не полу-
чит очередную травму, его возвращение в сборную
Чехии в отборочных матчах Евро-2008 состоится 24
марта, когда чехи примут на своем поле сборную
Германии.

Врачи испанской «Барселоны» обнаружили, что
лидер команды Роналдиньо страдает от избытка
лишнего веса. Сам бразилец признает существова-
ние этих трудностей, а испанские СМИ уже начали
сравнивать его положение с тем, в котором долгое
время находился форвард мадридского «Реала» Ро-
налдо, недавно перешедший в «Милан».

Впервые информация о лишнем весе Роналди-
ньо появилась в популярном испанском издании AS,
утверждающем, что бразилец якобы говорил об
этом с одним из своих друзей. Тем не менее, офи-
циальные представители «Барселоны» отказались
комментировать эту информацию.

Трудности с весом полузащитника каталонского
клуба объясняются в Испании тем, что он участвует
в многочисленных коммерческих мероприятиях в
интересах спонсоров, часто посещает вечеринки и
оказывается в условиях стресса.

Герой

Фанаты

Скандал

Во всем виновата...
бабушка

Звезда

Зидан вышел на поле

Чех сыграет
в шлеме

Проблема

У Роналдиньо обнаружился
лишний вес

Особенно, когда человек мстит, зная, что сам
же и виноват. Так сербский футболист Славомир
Милхович, игравший за любительский клуб ФК
«Мрамор» решил отомстить своему бывшему
коллективу и, в частности, тренеру, который ре-
шил отчислить игрока из состава команды.
Озлобленный футболист решил не откладывать
дело в долгий ящик и отправился прямо со стадио-
на на ферму своих родителей, где стоял трактор.
Сев за руль, Милхович помчался прямиком на род-
ное футбольное поле и, не моргнув глазом, перепа-
хал его вдоль и поперек.

Работники стадиона, находившиеся неподалеку,
увидели, как футболист старается сделать «ни себе,
ни людям» и позвонили в полицию, которая, при-
ехав на место мести, арестовала игрока. Милхови-
чу предъявлено обвинение в порче частной соб-
ственности. Будет суд.

Нравы

Месть - страшная
ш т у к а
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Анна Курникова вновь
напомнила о себе, причем
совместила, как говорит-
ся, приятное с полезным.
Во-первых, ее имя опять
на слуху, а во-вторых, кра-
савица заработает непло-
хие деньги.

Рекламный контракт с
бывшей теннисисткой и
нынешней подругой Энри-
ке Иглесиаса заключила
компания K-Swiss, произ-
водитель теннисной эки-
пировки. Анна снялась в
двух рекламных роликах,
первый из которых выйдет
в эфир в начале марта,
фотографиями Курнико-
вой будет сопровождать-

ся и реклама в печатных СМИ.
«Я очень довольна возможностью сотрудничать со

столь известным тенистым брендом, продукция которо-
го отличается удобством, элегантностью и стилем», – рас-
сказала Анна, отказавшаяся, впрочем, отвечать на самый
интересный вопрос: сколько ей за это заплатили?

Кроме съемок в рекламе, Курникова взяла на себя
не слишком обременительное обязательство высту-
пать на показательных турнирах только в продукции K-
Swiss, которой ее щедро снабжает новый спонсор.

В суде американского
округа Марикопа, штат
Аризона, в понедельник
запланировано заседа-
ние по делу экс-чемпио-
на мира по боксу в тяже-
лом весе Майка Тайсона.
Заседание пройдет в
форме «телефонной кон-
ференции».

Как пишет «Газета.Ru»,
Тайсону в случае, если суд
признает его виновным,
грозит тюремный срок от
27 месяцев до семи с поло-
виной лет. Как известно,
Тайсону вздумалось пока-
таться под действием нар-
котиков в конце декабря.
Спортсмен был задержан

Неизвестные хулиганы забросали яйцами дом
бывшего форварда сборной Англии Тедди Шерин-
гема, нынче в свои сорок все еще продолжающего

активную футбольную карьеру в «Вест Хэме». Вне-
шние стены дома Шерингема, расположенного в
Эппинге, графство Эссекс, нынче украшают подте-
ки от попавших в них яиц. Хорошо хоть, что 40-лет-
ний форвард успел спрятать за пределы ограды,
свою коллекцию авто - иначе бы не поздоровилось и
дорогим машинам Шерингема.

Такая атака на дом Шерингема, который обо-
шелся футболисту в два миллиона фунтов, свя-
зывают со слухами о том, что нападающий возоб-
новил свои отношения с 23-летней моделью,
«Мисс Великобритания-2006» Даниэль Ллойд. Не-
стареющий Тед годится в отцы телекрасотке Да-
ниэль, однако, 17-летняя разница в возрасте Ше-
рингема не смущает.

А вот кто-то из фанатов «Вест Хэма», возмож-
но, пришел в ярость от того, что возрастной напа-
дающий вместо того, чтобы отдавать последние
силы клубу, тратит их в постели с молодой подру-
гой. Видимо, только этим можно объяснить «яич-
ный обстрел» дома Шерингема.

Кстати, Ллойд лишилась титула Мисс Великоб-
ритания-2006 из-за того, что вступила в интимную
связь с Шерингемом - членом жюри конкурса за-
долго до проведения конкурса. Сама она утвержда-
ла, что встретила Шерингема в день конкурса, пос-
ле чего у них и начался роман. Однако, выяснилось,
что Ллойд солгала. «Она уложила в постель Тедди
гораздо раньше», – пишет The Sun.
Кстати, первоначально Шерингем был единствен-
ным, кто проголосовал за Ллойд – однако его мне-
ние оказалось довольно авторитетным и побудило
других британцев также отдать за нее свой голос.
Организаторов конкурса также возмутило то, что
Ллойд вместо того, чтобы заниматься благотвори-
тельностью, согласилась позировать обнаженной
для журнала Playboy.

В итоге Ллойд была лишена титула. «Вы на-
влекли на конкурс дурную славу. После долгого
совещания мы решили лишить вас этого почет-
ного звания», – заявил ей председатель жюри
Роберт де Кейзер. «Мы очень сожалеем, что вы-
нуждены принять такое решение, и желаем мисс
Ллойд всего наилучшего», – цитировал офици-
альное сообщение организаторов конкурса The
Daily Telegraph.

Даниэль Ллойд разоблачила себя сама: бри-
танцы были шокированы ее откровениями в ин-
тервью, где она рассказала о том, что Тедди Ше-
рингем еще на позапрошлое Рождество подарил
ей туфли от Jimmy Choo стоимостью в семь тысяч
евро. «Я открыла коробку при луне, когда мы еще
были в постели, – смакуя детали, расписывала
Даниэль Ллойд. – И я сразу же настолько влюби-
лась в эти туфли, что даже со страхом надевала
их последующие три месяца».

Правда, вскоре, осознав собственную глу-
пость, Ллойд начала отказываться от своих слов.
«Это какое-то недоразумение, – заявила предста-
вительница экс-мисс. – Тедди купил ей эти туф-
ли совсем недавно. И разрешил называть их
«рождественским подарком».

Йокодзуна не
продается

Японский журнал
«Сюкан Гэндай» в оче-
редной раз спровоци-
ровал громкий скан-
дал, подобный тому,
когда на издание хотел
подать в суд бывший
п р е м ь е р - м и н и с т р
Японии Иосиро Мори.
Тогда, напомним, жур-
нал опубликовал фо-
тографии экс-главы
кабинета министра в компании с человеком, который,
как утверждается, тесно связан с мафией.

На этот раз в Токийский окружной суд с гражданским
иском на сумму около четырех миллионов долларов
против автора «Сюкан Гэндай», а также издательство «Кон-
данся» и двух ее сотрудников, впервые в своей исто-
рии обратилась Японская ассоциация сумо совместно
с 17-ью борцами. Они требуют наказать автора статьи
данного издания, который обвинил известного монголь-
ского борца и обладателя звания йокодзуна, что в пере-
воде означает великий чемпион, Дагвадоржина Долгор-
сурэна по прозвищу Асасиорю в договорных поединках.

«Утренний синий дракон» (так переводится прозвище
монгольского сумоиста) за свою карьеру выиграл около
20 турниров и в свое время совершил революцию в этом
виде спорта, а также является обладателем множества
рекордов по количество выигранных турнирах.

Адвокат сумоистов заявил, что Ассоциация может
также потребовать завести уголовное дело. Помимо
денег спортсмены требуют от издательства извинений,
поскольку необоснованные подозрения «нанесли се-
рьезный удар по их статусу и чести» и причинили ущерб
их «социальному положению». Первое слушание в суде
состоится в апреле.

Защитник МЮ Рио Фер-
динанд стал лицом новой
кампании британского
правительства, пропаган-
дирующей отказ подрост-
ков от ношения оружия.
Акция эта проходит под
девизом «Это не круто –
это убивает».

Источник в правитель-
стве Великобритании так
прокомментировал вы-
бор Фердинанда лицом
новой кампании: «На него
возлагается особая мис-
сия развеять миф о пре-
стижности ношения ору-
жия. Многие подростки
предпочитают носить с собой оружие из-за того,
что им попросту некому подражать. Рио как раз и
являет собой пример для подражания, который не
носит оружия».

Подростковая преступность в последнее время
стала одной из наиболее серьезных проблем в Вели-
кобритании. Согласно отчету Скотленд-ярда, в 2006
году в Лондоне было совершено 2000 преступлений
с участием подростков. В 169 случаях малолетние на-
рушители закона применяли оружие. Жертвами пос-
ледних преступлений стали 15-летний Билли Кокса и
еще двое подростков, которые погибли в перестрел-
ках в британской столице.

Премьер-министр Великобритании Тони Блэр уже
предложил наказывать подростков, уличенных в не-
законном ношении оружия, лишением свободы на
пять лет.

Полку звездных жен и подруг английских футболистов
прибыло. Джоэй Бартон, лидер клуба «Манчестер Сити»,
в последнее время был замечен с известной в Англии
моделью Амандой Харрингтон, которая, в свою очередь,
является лучшей подругой невесты Стивена Джеррарда
Алекс Карран.

Близкий друг Бартона рассказал изданию The Sun исто-
рию знакомства футболиста и модели: «Аманда и Алекс
Карран частенько ходят в Ливерпуле в бар News. Туда заха-
живает, когда бывает в Ливерпуле, и Джоэй. Там они и встре-
тились. Джоэй попросил у Аманды номер ее телефона.

С тех пор они начали встречаться регулярно. Джоэй
говорит, что она восхитительна, а Аманда, в свою оче-
редь, давно хотела познакомиться с каким-нибудь изве-
стным футболистом. Правда, ее немного тревожит, что
у Джоэя в молодости была репутация хулигана. Но Аман-
да уже вышла из того возраста, чтобы ждать от жизни
только роз, не зная об их шипах».

Репутация у Бартона, действительно, не ахти какая.
В Англии часто вспоминают, как Бартон прямо на поле
приспустил трусы, показав фанатам «Эвертона», с ко-
торым играл его «Сити», свою задницу. Футбольная ас-
социация Англии оштрафовала тогда Бартона на две
тысячи фунтов стерлингов.

Êóðíèêîâà îçîëîòèòñÿ

Тайсона осудят
по телефону

полицией рано утром око-
ло одного из ночных клу-
бов Скоттсдейла, штат
Аризона. Полицейские уста-
новили, что сидевший за
рулем Тайсон находился в
состоянии наркотического
опьянения. Кроме того, ко-
каин был обнаружен и в са-
лоне его автомобиля. Для
Северной Америки, где в
салоне авто нельзя дер-
жать открытую бутылку
пива, пусть даже и на зад-
нем сиденье, преступле-
ние весьма серьезное.

По словам полицейс-
кого сержанта Ларри Хол-
ла, осуществлявшего за-
держание, машина Тайсо-
на привлекла к себе вни-
мание после того, как она
едва не протаранила мо-
тоцикл блюстителей по-
рядка. «У него были яв-
ные признаки неадекват-
ности, он долго отказы-
вался пройти тест на
употребление алкоголя и
наркотиков», – заявил
Холл. По его словам, во
время прохождения тес-
та Тайсон стал вести себя
еще более агрессивно, в
результате чего было ре-
шено поместить его под
арест. Позже на заседа-
нии суда боксер отрицал
все обвинения.

Прощай, оружие

«Оскар» ждет
В и к т о р и ю

С тех пор как Дэвид Бек-
хэм заключил контракт с
клубом «Лос-Анджелес Гэ-
лакси» его супруга Викто-
рия зачастила в Калифор-
нию, что и понятно - Викто-
рия заранее пытается зас-
толбить место среди гол-
ливудских знаменитостей.
Миссис Бекхэм нынче ис-
пользует всякий повод,
чтобы посетить Лос-Анд-
желес и его окрестности.

Нынешние выходные,
например, она использова-
ла для того, чтобы посетить
церемонию вручения ежегодных кинонаград «Оскар».
Фотограф издания The Sun поймал ее в аэропорту Хит-
роу, когда бывшая солистка «Спайс герлз» ожидала сво-
его рейса на Лос-Анджелес. Виктория выглядела весьма
стильно в черной шляпке и в черном же, обтягивающем
платье. Думается, что ее новые и старые калифорнийс-
кие знакомые оценят ее туалет по достоинству.

Любовь – не картошка
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В Тбилиси завершила свою
работу Международная восточ-
ная выставка ювелирных изде-
лий – «EMERALD». Без всяких
натяжек можем сказать, что это
неординарное событие в дело-
вой и культурной жизни столи-
цы Грузии. Подобная выставка
организована впервые, она выз-
вала живой интерес у деятелей
искусств, специалистов, пред-
ставителей деловых кругов.
Свои изделия в Тбилиси реши-
ли продемонстрировать 24 ком-
пании из России, Украины, Кир-
гизии, Ирака, Турции, Индии, Па-
кистана, Италии и, конечно, юве-
лиры Грузии.

Сенсацией международной
выставки «Продэкспо-2007» в
Москве стало участие в ней ви-
нодельческой компании из Гру-
зии. ООО «Киндзмараулис мара-
ни» не только выступило на
этом представительном и пре-
стижном форуме отдельным
павильоном, но и завоевала на
дегустационном конкурсе, тра-
диционно организуемом в рам-
ках выставки, награды самой
высокой пробы.

Высшей награды – «Звезды
Продэкспо» были удостоены
вина – «Киндзмараули оригинал»
(красное) и «Кахетинское царс-
кое» (белое).

«Кварели» (красное), «Кахе-
тинское царское» (белое) и «Ма-
нави» награждены золотыми
медалями.

Серебро на счету «Саперави»,
«Кварели» белого и «Цинанда-
ли».

Ни одно из восьми вин, кото-
рые «Киндзмараулис марани»
привезло в Белокаменную и
представило на суд авторитет-
ного и строгого жюри, не оста-
лось без награды.

Успех тем значителен и зна-
менателен, что его добилась
молодая компания, дебютант в
подлинном смысле этого слова,
как на рынке вин, так и на миро-
вой экспозиционной площадке.
Причем ООО «Киндзмараулис
марани» добыло свои первые
награды в Москве, где уже око-
ло года грузинские вина в опа-
ле и выход их на российский
рынок строго заказан.

Именно это обстоятельство и
побудило руководство ООО
«Киндзмараулис марани» про-
биться на московскую выставку
и здесь доказать всем, что на-
стоящее грузинское вино – это
вино высочайшего качества и
уникальных свойств.

Над решением этой задачи
работали директор компании
Гиорги Кекуа, главный винодел
Теймураз Гонджилашвили, мар-
кетинг-менеджер Димитрий Ле-
банидзе и десятки их едино-
мышленников.

Успех

Вино, которого ждали

Любая грузинская винодель-
ческая структура могла бы быть
представлена на московской
выставке, если бы поставила
перед собой такую цель. Пока,
что на «Продэкспо-2007» мы ока-
зались в одиночестве. Тем боль-
ший интерес у посетителей вы-
ставки - специалистов, бизнес-
менов, экспертов и просто мос-
квичей вызвал наш павильон,
говорит Димитрий Лебанидзе.

Руководство ООО «Киндзма-
раулис марани» более чем от-
ветственно отнеслось к москов-
скому дебюту. Оно своевремен-
но связалось с организаторами
«Продэкспо», выполнило все
необходимые процедуры и усло-
вия, обеспечивающие участие в
выставке. Детально, до мелочей
было продумано оформление
павильона. Его девизом стали
слова – «Вино, которого ждали».
И это вино многочисленным
посетителям предлагали пригу-

бить и оценить мо-
лодые красавцы в
чохах.

А от желающих
отпробовать гру-
зинское вино отбоя
не было. Специали-
сты, эксперты, биз-
несмены, предста-
вители московско-
го бомонда, гости
Белокаменной и
простые москвичи
– все побывали тут.

Павильон посе-
тил президент Тор-
гово-промышлен-
ной палаты РФ Ев-
гений Примаков.
Он дал высокую
оценку представ-
ленному здесь
вину и выразил на-
дежду, что грузин-
ское вино вернется
на российский ры-
нок.

В России соску-
чились по грузинс-
кому вину. Носталь-
гические нотки зву-
чали в высказыва-

ния всех посетителей павильо-
на «Киндзмараулис марани». К
сожалению, ответа на вопрос,
когда грузинское вино вернет-
ся на российский рынок, пока
нет.

Между тем феноменальный,
сенсационный успех молодой
грузинской компании убеди-
тельно доказывает, что грузин-
ские вина могут быть достойно
представлены и востребованы
не только на российском, но и
на других зарубежных рынках.
По своим качествам они превос-
ходят многие мировые аналоги.

Наш международный дегус-
тационный конкурс – крупней-
ший в Восточной Европе смотр
вин, водок, коньяков и других
алкогольных напитков. В ны-
нешнем году в выставке прини-
мали участие более 200 компа-
ний из 30 стран мира. География
от Америки до Японии. Особен-
но приятно, что после долгого

перерыва именно на нашей пло-
щадке происходит возвраще-
ние в Россию всенародно люби-
мых вин, сказал директор кон-
курса Алексей Зайцев, поздрав-
ляя его победителей – предста-
вителей ООО «Киндзмараулис
марани».

В состав дегустационного
жюри входили известные вино-
делы, сомелье, журналисты… И
успех, который выпал на долю
«Киндзмараулис марани», тем
более весом, что дегустаторы
остановили свой выбор на ви-
нах Грузии, оценивая около ты-
сячи напитков.

Грузинская земля, грузинская
лоза, грузинское вино – это де-
густатор, да и простой потреби-
тель сразу чувствует. Ограниче-
ния на грузинские вина, кото-
рые, надеюсь, скоро будут сня-
ты, были связаны с тем, что за-
возились некачественные на-
питки, подделки. Хорошим ви-
нам из Грузии  будет открыта
дорога на российский рынок, за-
явил Алексей Зайцев.

Именно Алексей Зайцев мно-
го сделал для того, чтобы вина
из Грузии были представлены на
«Продэкспо-2007». В ООО «Кинд-
змараулис марани» искренне
благодарны этому человеку за
поддержку.

Дебют молодой грузинской
компании имел хорошую прес-
су. Работу павильона «Киндзма-
раулис марани» осветил ряд ве-
дущих российских телеканалов,
газет…

Практический результат –
продукцией «Киндзмараулис
марани» заинтересовались
представители зарубежных де-
ловых кругов.

Мы встречались с представи-
телями соответствующих фирм
и компаний из Англии, Германии,
стран СНГ, Балтии и эти встре-
чи, судя по их настрою, обяза-
тельно будут иметь продолже-
ние. На днях, уже в Тбилиси
ждем немцев, говорит Димит-
рий Лебанидзе.

«Киндзмараулис марани» уже
поставило первые партии сво-

ей продукции в Казахстан, Бело-
руссию, Польшу... Два месяца как
вина «Киндзмараулис марани»
вышли и на местный рынок.

Несмотря на то, что наши
вина несколько дороже, чем
продукция ряда других фирм и
компаний, они уже оценены и
востребованы грузинским по-
требителем, пользуются спро-
сом. Показатели по продажам
обнадеживающие, отмечает Ди-
митрий Лебанидзе.

История ООО «Киндзмарау-
лис марани» ведет свой отсчет
с 2000 года. С самого начала ком-
пания определила стратегию
своего развития, которая позво-
ляет контролировать всю техно-
логическую цепочку сотворения
вина. Были приобретены земли
знаменитого в прошлом Киндз-
мараульского хозяйства, на 435
гектарах которых  разбиты ви-
ноградники лучших грузинских
сортов. Процесс этот осуществ-
лялся под контролем специали-
стов Института садоводства, ви-
ноградарства и виноделия АН
Грузии. Созданы теплицы, питом-
ник для выведения саженцев –
до 1,5 миллиона в год. Заверши-
лось строительство завода, ос-
нащенного современным обо-
рудованием итальянских компа-
ний – «Della Toffola» и «Fimmer».
Производственная мощность
предприятия – переработка пяти
тысяч тонн винограда в год.

При заводе функционирует
лаборатория, оборудованная
немецкой фирмой «Gravitech».
Она позволяет проводить все
необходимые анализы (хими-
ческий, микробиологический)
как вина, так и виноградного
сока и воды. Отсюда и высочай-
шее качество продукции.

Линейка вин ООО «Киндзма-
раулис марани» насчитывает 12
наименований. Восемь из них
высоко оценены в Москве на
«Продэкспо-2007». Есть все осно-
вания полагать, что этот успех
будет развит в дальнейшем.

Константин
ЦАГАРЕИШВИЛИ

Выставка

Обида индийского гостя

Выставка работала непродол-
жительное время, однако тем,
кому удалось побывать на ней,
повезло. Высокое искусство
ювелиров не могло не вызвать
восторга. Можно поздравить
устроителей этого ювелирного
шоу «Fast Exhibir Line Company
(EEL Co) с заслуженным успехом.

- Наша выставочная компания
занимается маркетинговыми ис-
следованиями рынка Грузии. Мы
выявляем его, скажем так, не-
заполненные сегменты. Одним,
из таких,  на сегодня является
рынок ювелирных изделий. Вот
и было решено впервые в исто-
рии страны пригласить ювели-

ров из различных стран проде-
монстрировать свои изделия в
Тбилиси, заявил генеральный
директор EEL Co Леван Тотадзе.

К сожалению, из-за несовер-
шенства таможенного законо-
дательства и работников Тамо-
женной службы устроители вы-
ставки не смогли в полной мере
реализовать свой проект. Дело
в том, что изделия индийской
компании из Джайпура - тради-
ционного и широко известного
в мире ювелирного центра - на
выставке так и не появились.
Витрины стенда пустовали, и
представитель компании мог
порадовать посетителей выс-
тавки лишь рекламным про-
спектом.

- Груз индийской компании
был задержан на таможне, и мы
так и не смогли убедить работ-
ников растаможить его. Тамо-
женное законодательство на-
шей страны несовершенно, его
положения постоянно меняют-
ся. И работники таможни эти
положения истолковывают по-
своему.

Это обстоятельство более
чем настораживает зарубежные
деловые круги. В нашем случае
по названной причине от учас-
тия в выставке отказались 134
компании из 32 стран. Они не
захотели иметь дело с грузинс-
кой таможней, с горечью отме-
тил Леван Тотадзе.

Ювелиры из Джайпура риск-
нули, но ничего хорошего из это-
го не получилось. Более того, их
изделия не только не попали на

выставочную экспозицию, но те-
перь и в Индию груз не может
вернуться, пока грузинской та-
можне не будет выплачена оп-
ределенная сумма.

Устроители выставки всячес-
ки старались смягчить ситуа-
цию, стучались во все «двери»,
в которые могли, но так ничего
и не добились.

Президент страны ратует за
предельную открытость Грузии
для иностранных инвесторов,
создания для них в стране самых
благоприятных условий, однако
чиновники нижнего этажа зача-
стую сводят этот призыв на нет,
говорит Леван Тотадзе.

По вине работников тамож-
ни ювелирам из Индии так и не

удалось показать на выставке
свои изделия «живьем». Жаль.
Тем более, что тбилисская юве-
лирная экспозиция явно будет
иметь деловое продолжение.
Заключен ряд сделок, реализа-
ция которых заметно обогатит
ювелирный рынок Грузии.

В дальнейшем в планах EEL
Co  - устройство в Тбилиси ряда
других интереснейших между-
народных выставок.

Можно только пожелать, что-
бы при их организации препят-
ствий и накладок по вине тамо-
женников не было.

Константин
ЦАГАРЕИШВИЛИ

Мурад АЛАШВИЛИ
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Полосу подготовили Роберт МЕГРЕЛИШВИЛИ
и Мурад АЛАШВИЛИ

Курение вызывает такие же
изменения мозга, как наркотики

Курение приводит к хроническим изменениям головного мозга,
похожим на изменения, отмечавшиеся у животных, которым дава-
ли кокаин, героин и другие наркотики, сообщили американские
ученые.

Исследование тканей головного мозга курильщиков и некуря-
щих после смерти показало изменения мозга даже у тех куриль-
щиков, которые много лет назад отказались от своей привычки,
говорят ученые Национального института наркозависимости США.

«Данные показали, что в мозге человека есть сохранявшиеся
долгое время химические изменения, - говорит Майкл Кухар из
Emory University, участвовавший в исследовании. - Химические
изменения... предполагают физиологическую основу никотиновой
зависимости».

Группа ученых сравнила уровни двух ферментов, содержащих-
ся в нейронах головного мозга и помогающих им использовать
различные химические сигналы, в том числе передаваемые таки-
ми веществами-медиаторами, как дофамин.

В тканях головного мозга курильщиков, в том числе бывших,
были обнаружены высокие уровни этих ферментов, сообщает
Reuters.

По словам Брюса Хоупа, возглавлявшего исследование, похо-
жие результаты наблюдались у животных, которым давали кокаин
и героин, при этом было ясно, что причиной изменений являются
наркотики.

«Это позволяет с высокой вероятностью предположить, что из-
менения, обнаруженные у курильщиков и бывших курильщиков,
способствовали их зависимости», - сообщил он.

В Тбилиси закроют психбольницы. Из
экономии

Ради экономии в рамках реформы системы грузинского здра-
воохранения в столице - Тбилиси закрываются психиатрические
больницы. Среди них - крупнейшие в стране научно-исследователь-
ская клиника им.Асатиани и психбольницы, расположенные в при-
городном районе столицы Глдани.

«В конце февраля будет установлен стандарт, согласно которо-
му психиатрические койки будут перераспределены в многопро-
фильные городские больницы. Интеграция психически больных
людей в многопрофильные клиники - это принятая во всем мире
практика», - заявил председатель парламентского комитета по воп-
росам здравоохранения и социальной защиты Гиоргий Церетели.

Ирландские ученые нашли
бактерию, защищающую организм от
стресса и депрессии

Ирландские ученые обнаружили новый вид бактерий, защища-
ющих организм человека от стресса и депрессии. Группа исследо-
вателей Университетского колледжа города Корк под руководством
профессора психиатрии Теда Динана в настоящее время разра-
батывает продукты, способные играть роль антидепрессантов.

В результате изысканий ученые вывели специальный пробио-
тик, в состав которого входит бактерия, облегчающая симптомы
синдрома раздраженного кишечника. Причиной данного вида на-
рушения работы желудочно-кишечного тракта является стресс,
вызываемый повышенным содержанием гормона кортизол, кото-
рый вырабатывается организмом (его еще называют гормоном
стресса). Именно уменьшить его уровень в организме человека и
призвана бактерия.

Разработанная учеными пищевая добавка «Элайн» с содержа-
нием антистрессовых бактерий уже поступила в продажу на аме-
риканский рынок. Ожидается, что ощутить ее эффект на себе ир-
ландцы смогут в течение ближайшего года.

Вместе с тем, несмотря на успех своих изысканий, профессор
Тед Динан полагает, что желающим излечиться от стресса следует
также придерживаться сбалансированной диеты и заниматься
физическими упражнениями. В отдельных случаях не обойтись и
без антидепрессантов, утверждает ученый.

В настоящее время из четырехмиллионного населения Ирлан-
дии около 400 тыс подвержены депрессии, что составляет порядка
10% населения страны. Многие даже не знают, что страдают этим
видом психического расстройства, и не обращаются за медицин-
ской помощью.

Ученые нашли ген аутизма
Ген, отвечающий за развитие аутизма, удалось обнаружить в

ходе крупномасштабного исследования.
Всего в эксперименте принимали участие члены тысячи двух-

сот семей. Более ста двадцати экспертов разных областей из по-
лусотни исследовательских учреждений девятнадцати стран
мира анализировали данные, полученные в ходе работы над про-
ектом.

Исследования начались пять лет назад, в 2002 году с возникно-
вением проекта по изучению генетической природы аутизма. Его
участники использовали технологию «генных чипов», с помощью
которой отыскивали генетическое сходство у людей, страдающих
аутизмом.

Статья по итогам работы опубликована в журнале Nature
Genetics. В материале в частности рассказывается о « дея-
тельности» одного из регионов 11 хромосомы и конкретного
гена под названием неурексин-1, которые, по словам ученых,
могут содействовать в поиске новых способов лечения аутиз-
ма.

Сегодня уровень здоровья
современного человеческого
общества в значительной
мере определяется все более
широким распространением
так называемых «болезней
цивилизации», к которым, в
частности, относятся неврозы
и церебро-васкулярные забо-
левания. Интерес к проблеме
невроза определяется прежде
всего большой распростра-
ненностью этого недуга. Чис-
ло больных неврозом за пос-
ледние 70 лет выросло в 25
раз, в то время как число пси-
хических заболеваний всего
вдвое.

Лечение неврозов - про-
цесс длительный, требующий
комплексного подхода. При
этом подавляющее большин-
ство традиционных фарма-
цевтических препаратов дает
ряд побочных эффектов и ча-
сто плохо переносится боль-
ными. В связи с этим пациен-
ты досрочно прекращают на-
значенное лечение, зачастую
не достигнув желаемого эф-
фекта. Сложность лечения
неврологических заболева-
ний связана с труднодоступ-
ностью центральной нервной
системы для многих заболе-
ваний и невозможностью од-
новременного учета всех его
звеньев. Определенным пре-
пятствием является извест-
ная несовместимость отдель-
ных лекарственных средств,
их побочные действия и раз-
ная индивидуальная чувстви-
тельность к ним пациентов.

В последние годы
растет международ-
ное движение за отказ
от массовых принуди-
тельных прививок. Как
показывает статисти-
ка – 95,7 процента
смертей и инвалидно-
стей, связанных с при-
вивками, остаются
скрытными. Считают,
что прививка от кок-
люша, например, мо-
жет быть в сто раз бо-
лее смертоносна, чем
сама болезнь, а синд-
ром внезапной детс-
кой смерти (СВДС)
чаще всего развивается пос-
ле двух-трех недель прививок.

Документированные долго-
временные побочные эффек-
ты от вакцин включает хрони-
ческие иммунологические и
неврологические расстрой-
ства. Надо отметить, что в со-
став вакцин входят известные
яды (соединение ртути, фос-
фат алюминия, формальде-
гид, антидориз и др.). Даже
микроскопические дозы неко-
торых из этих ингредиентов
могут вызвать серьезные по-
вреждения желудочно-кишеч-
ного тракта, печени, органов
дыхания, сердечно-сосудис-
той системы и т.д.

- Способность вакцины от кок-
люша вызывать повреждение
мозга не только известна, - го-
ворит директор медцентра «Ла-
зер», доктор медицинских наук
Луиза Марсагишвили, - но и ис-
пользуется клиницистами, изу-
чающими мозговые расстрой-
ства. Недавно же исследования
в США и Англии дают понять,
что вакцины вызывают воспа-
ление мозга – аутизм, неспо-
собность к обучению, припад-

Болезнь цивилизации
Нередко возникает необходи-
мость проведения длительно-
го лечения с последователь-
ным чередованием различ-
ных препаратов, а для этого
требуется достаточно боль-
шой арсенал средств.

По мнению врачей и уче-
ных, в лечении неврологичес-
ких заболеваний кроме тра-
диционного аллопатического
направления, необходимо ис-
пользовать альтернативные
нетрадиционные методы, в ча-
стности, гомеопатические и
антигомотоксические лече-
ния. Эти методы привлекают
большой широтой биорегули-
рующего действия, отсутстви-
ем побочных реакций и дости-
жением модулирующего эф-
фекта. В основе антигомоток-
сического лечения лежат
принципы ряд данных по эф-
фективному применению ан-
тигомотоксических препара-
тов при различных неврологи-
ческих заболеваниях.

К примеру, рассеянный
склероз это – заболевание,
поражающее людей молодого
возраста. Как известно, за
последние годы отмечен суще-
ственный рост этой патологии
во всем мире. Лечение рассе-
янного склероза требует про-
ведение постоянной терапии,
направленной на ограничение
аутоиммунного процесса,
уменьшение вторичного им-
мунодефицита и обеспечение
достаточной метаболической
поддержки центральной не-
рвной системы. В программе

такого лечения целесообраз-
но использовать антигомоток-
сические препараты, в част-
ности, композитные препара-
ты «Церебрум-композитум»,
«Коэнзим-композитум», «Уби-
хинон-композитум» и «Лим-
фомиозот». Проведенные ис-
следования показали хоро-
ший результат применения
названного комплекса в каче-
стве поддерживающей тера-
пии у больных в стадии ре-
миссии.

В последние годы, как изве-
стно, во всем мире повыша-
ется травматизм, в том чис-
ле черепно-мозговой. В струк-
туре общего травматизма по-
ражения головного мозга со-
ставляют 25-30 процентов.
Среди заболеваний головного
мозга черепно-мозговая трав-
ма (ЧМТ) является наиболее
частой церебральной патоло-
гией. На ее долю приходится
около 2/3 смертельных случа-
ев, то есть в структуре смерт-
ности, как в нашей стране, так
и за рубежом, черепно-мозго-
вая травма занимает одно из
первых мест, опережая смер-
тность при инфекционных бо-
лезнях. Основные принципы
лечения больных с такой пато-
логией базируется на комп-
лексном подходе, назначении
противоотечных, гемостати-
ческих средств. В последнее
время доказана эффектив-
ность применения в остром
периоде ЧИТ таких препаратов
как «Траумель С» и «Лимфо-
миозот».

Лазерная иммунизация-
альтернатива вакцинации

ки, эпилепсию, астму, диабет,
ожирение, сексуальные рас-
стройства, то есть именно те
симптомы, которые беспокоят
современное общество. Сегод-
ня, по данным ученых-исследо-
вателей, один из 150 детей по-
ражен аутизмом.

Небезынтересен такой
факт. Во Франции 15 тысяч
французских граждан суди-
лись со своим правитель-
ством по поводу осложнений
от вакцины против гепатита В.
Вакцинация детей против ге-
патита В была прервана, а ру-
ководители здравоохранения
были наказаны в виде лише-
ния свободы.

Однако программы имму-
низации продолжают расши-
ряться при отсутствии конт-
рольных исследований. Про-
изводители имеют огромную
выгоду, а ответственность за
негативные последствтия от-
сутствует. Это особенно пе-
чально потому, что существу-
ют готовые, доступные, при-
чем безопасные и эффектив-
ные альтернативы. Одной из
таких альтернатив является

иммунизация с
применением
низкоинтенсив-
ных лазеров.

Многочислен-
ными исследо-
ваниями дока-
зано, что этим
методом воз-
можна опти-
мальная кор-
рекция слож-
нейших наруше-
ний иммуните-
та. Очень важно
отметить, что
лазерная имму-
низация выде-

ляется индивидуальным воз-
действием, что является од-
ним из главных механизмов
его эффективности. При
этом дозы излучения, счита-
ет Л. Марсагишвили, мини-
мальны и варьируют в преде-
лах энергии естественного
света. Этот вид иммунизации
не является узконаправлен-
ным на одну болезнь, он спо-
собствует мобилизации все-
го организма, в результате ко-
торого отмечается неспеци-
фическое повышение имму-
нитета на любую инфекцию.
Эта реакция продолжительна
и сохраняется на протяжении
года и более. Кроме того «ла-
зерная иммунизация» спо-
собствует улучшению физи-
ческого развития детей, повы-
шению работоспособности,
нормализации нарушений не-
рвной системы. В результате
«лазерной иммунизации» за-
болеваемость снижается в
два-четыре раза. Не менее
важен факт отсутствия каких
либо осложнений и побочных
реакций, что так характерно
для стандартной вакцинации.
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Сосед по СВ вагону, друг моей семьи, коренной
очамчирец, прокурор города, разбудил меня в Гали,
где скорый поезд, как ни странно, не останавливал-
ся. Светало. В «городе моей мечты» дышалось осо-
бо…

Приглашение к завтраку было принято охотно.
Дом был поднят по «радостной тревоге» и со свой-
ственной ему гостеприимностью принялся к приго-
товлению «княжеского завтрака». Ярким пламенем
разгорелся камин. Последний раз откудахтала ку-
рица, отчего грустно закукарекал петух.

Выйдя во двор, огражденный аккуратно острижен-
ным диким трифолетовым забором, где рядом с
бельэтажным каштановым старым домом гордо
возвышалась вековая в три обхвата «пицундская
сосна», широким зонтом покрывавшая дом, хозяин
которого вдруг объявил, что реликвия обречена на
срубку по причине засаривания крыши дома сосно-
выми иглами.

Мои возражения были отклонены с коротким ком-
ментарием: «Приговор не подлежит пересмотру».

И все же я попытался
переубедить его, напом-
нив, что деревья – визит-
ные карточки города,
честь и совесть его, поса-
женные нашими «праде-
дами» и украшавшие го-
род.

Перекличка «визиток»
была отчеканена без за-
минки – «пицундские со-
сны» Абашидзе, Элиава-
Маргания, Аршба-Да-
дешкелиани, Эмухвари,
Бекир-оглы, «Тисс»-Коба-
хидзе, «магнолии»-Чачия
и Кефальба, «камфорные
деревья» Иванидис,
«пальмы и самшитовый
ряд» -  Надарейшвили,
«пальма» Мерчуле, «паль-
ма и самшитовый ряд» – Надарейшвили, «болот-
ный кипарис» - Чолокуа, «кипарис» Шарангия,
Ачба, Афендопуло и других, до дюжины старожи-
лов.

Кое-где появились люди, идущие на работу. Про-
веденный «блиц-опрос» на предмет «срубки дере-
ва» совпал с моим мнением.

Уйдя от ответа и оставив открытым вопрос, про-
курор пригласил меня к трапезе.

В заключительном тосте, сделав экскурс в веко-
вые корни близости, родства и дружбы наших

Исповедь «махаджира»
предков, я вновь напомнил хозяину,
что вековая сосна - дважды грустный
свидетель – «махаджирства» и масси-
рованного обстрела города турецким
флотом во время русско-турецкой
войны в 60-70 годах XIX столетия, пос-
ле чего разрушенный и опустевший
город вновь обретал жизнь, благода-
ря братству, родству, добрососед-
ству, дружбе, вере.

Она же – единственный свидетель
чудовищного вандализма советской
власти, не имеющий аналога, - демон-
таж действующей христианской церк-
ви расположившейся посередине ны-
нешнего стадиона,  стены которого воз-
вели из камня «разобранной церкви».

Она – свидетель и гнусных доносов
и бесчеловечных приговоров «тройки»

в 20-30-ых годах.
Сосна-свидетель скор-

би и искренних слез по
усопшему Вождю, Отцу
всех народов, Кормчему.

«Лишившись визитки –
лишишься и гостя. Не хо-
чется верить, что это мой
последний завтрак в тво-
ем доме». С этими слова-
ми я покинул гостеприим-
ный очаг.

Апрельские дни 1989
года, затем и последую-
щая эскалация братоу-
бийственной войны не
прошли мимо грустного
взора понурившего голову
мудрого дерева.

Сегодня же оно - немой
свидетель людьми и Бо-
гом покинутого, подобно
Чернобылю двадцатипя-
тивекового античного Гюэ-

носа-Очамчира.
Махаджирство… Чернобыль… Беженство – на-

сильственно перемещенные – «Третье махаджир-
ство»…

Но сегодняшние «махаджиры» -  не только грузи-
ны, но и абхазы, разбросанные по миру, да и чечен-
цы, пришедшие на нашу землю «с мечом» и нашед-
шие приют, как ни парадоксально, именно в Тбили-
си, в Панкиси…

«Махаджирство» -  на совести «царизма». Черно-
быльская трагедия – ошибка ученых.

«Третьим махаджирством» обязаны Кремлю,
столкнувшему лбами потерявших разум
«дзудзумте» (молочные братья).

«Атмахаджиренные» вернулись в свои
дома.

«Чернобыльцы» – покинули дома, зако-
лоченные «на века».

Почти все дома «последних махаджи-
ров» сожжены и разрушены дотла, стоят
без крыш, дверей и окон,  дворы заросли
трехметровым сорняком.

Удивительно, но город покинули и со-
баки… По ночам слышен вой шакалов и
волков…

Война все осквернила… И корни. И
традиции. И могилы. Беженцы…Бежен-
ство…

 Спустя 10 лет прикованный к постели,
с трубкой в горле, еле слышно, со слеза-
ми на глазах Отар искренне благодарил
меня за чувство локтя, помощь и состра-
дание и за то, что в отчем доме сейчас
единственное живое существо – «амнис-
тированное дерево».

«…К сожалению, судьба сурово распорядилась,
и я умираю «беженцем», так и не вернувшись до-
мой, но в завещании к сыну, дочери и внукам –
мольба о всепрощении и возрождении старых
уникальных отношений людей уникального горо-
да, где графа «национальность» и «вероисповеда-
ние» всеми заполнялась одинаково – «Очамчи-
рец».

И еще – считать «Дерево» членом семьи Абашид-
зе и никогда, никому, ни при каких обстоятельствах
и в мыслях не посягать на святая святых, и это заве-
щание завещать и передавать по наследству детям,
внукам, пра, пра, пра, пра, пра…

Невольно всплыли строки Чиладзе в переводе
Евтушенко, написанные четверть века назад, как бы
один к одному к нашим «старым домам», и на душе
стало и тепло и грустно.

Дом прохладный и темный, как будто комод.
Его трещина будто шрам на груди полководца.
И поныне он жив, этот дом, и поныне он ждет
От кого-то письма и никак не дождется.

Все дороги друзей и врагов, приводившие в дом,
Почему-то сейчас оказались то справа, то слева,
И на мертвые окна в оставленном доме пустом
Посторонние смотрят сейчас без любви и без

гнева.

Словно ржавая форма отливки сердец, он устал,
В своем собственном сердце услышав безмол-

вье внезапно.
Острый запах невянущий стены его пропитал –
Запах честности, бедности, нашего прошлого за-

пах.

Призрак деда стоит у погасшего очага.
Дед стоит постояльцем, глаза опуская стыдливо,
и ни хлеб на столе, это, так широка и долга,
матерь хлеба колышется – добрая тихая нива.

Тени всякие в доме, почти что умершем, кишат
Сам он тоже стал тенью, себя под платанами пря-

чет.
С упованием он ловит любой человеческий шаг,
но вот-вот захохочет сова, а, быть может, запла-

чет.

Старый дом, ты слеза, что застыла, скатясь от не-
взгод.

Ты хранитель, а, может, убийца всего, что уже не
вернется…

И поныне он жив, этот дом, и поныне он ждет,
от кого-то письма и никак не дождется…

 P.S. ДОЖДЕТСЯ!!!
Зураб ЧИКОВАНИ
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Известный грузинский ре-
жиссер Резо Чхеидзе из-за
отсутствия средств уже тре-
тий год не может завершить
работу над своим новым
фильмом  «Свеча с гроба Гос-
подня».

«Фильм «Свеча с гроба Гос-
подня» был снят в  2004 году,
съемки длились в течение го-
да, но он до сих пор лежит на
полке. Фильм полностью
смонтирован, но остался пос-
ледний шаг - звук, который до
сих пор не удалось наложить
из-за отсутствия средств»,-
сообщил «Новости-Грузия»
Резо Чхеидзе.

Полнометражный художе-
ственный фильм был снят по
одноименному произведению
первой женщины-писательни-
цы, удостоенной Нобелевской
премии, самой знаменитой
женщины Швеции конца XIX —
начала XX века Сельмы Лагер-
леф.

«Это произведение - о вы-
соких идеалах, нравственных
человеческих ценностях, и
именно поэтому я выбрал его
за основу фильма», - говорит
Резо Чхеидзе.

 Стоит услышать это имя, и в
памяти сразу звенит её нежный
голос. Майя Кристалинская – ко-
роткая жизнь, долгое эхо!..

 В чём только не упрекали
Майю современники: в навеи-
вании грусти, в нереальности
вечного счастья, в неумении
жить, в умении взлетать до
звёзд!..

 Два неудачных брака – с са-
тириком и с журналистом, и тре-
тий, удачный – с архитектором.
Когда внезапно ушёл из жизни
любимый муж Эдуард Барклай,
у Майи не осталось сил бороть-
ся ни с политсистемой, ни с ра-
ком лимфатических узлов. Голос
пропал,  и 19 июня 1985 года пе-
вица Кристалинская уже навсег-
да улетела к звёздам…

 Но когда человек, способ-
ный одарить своим теплом весь
мир, улетает, тепло всё равно
остаётся. Зачем писать, что ей
было бы сейчас 75 лет?! Ведь
теперь Майя навсегда молодая,
такая, какой её запомнило поко-
ление шестидесятников, и пере-
дало этот ласковый образ буду-
щему. Зачем Кристалинской

Не погасить бы Свечу!
Резо Чхеидзе не может завершить работу над грузино-российским
фильмом из-за отсутствия средств

В оригинале действие «Све-
чи с гроба Господня» развива-
ется во Флоренции и Иеруса-
лиме, во времена крестовых
походов.

Резо Чхеидзе перенес
идею фильма на совре-
менную почву,  в Грузию. 
Главный герой из рыца-
ря в фильме превратил-
ся в актера, Джакопо
дель Уберти - в Луку Баг-
ратиони,  итальянцы – в
грузин,  конные повозки
сменили современные
джипы.

В итоге у Резо Чхеид-
зе получилась  история
о современном молодом
человеке, который был
далек от религии, но при-
шел к ее пониманию че-
рез трудности и испыта-
ния. 

«Несмотря на то, что
действие происходит в
другую эпоху, в другой
стране, но Иерусалим
остается! Главной оста-
лась идея – герой идет в
свой личный «крестовый
поход» и добивается сво-
ей цели», - говорит кино-

режиссер.
«Свеча с гроба Господня» -

совместный грузино-рос-
сийский проект.  Заказчи-
ком фильма с российской

стороны четыре года назад
выступило Министерство
культуры России,  через
«Мосфильм» профинанси-
ровавшее часть съемок.
Съемки проводились при
поддержке Федерального
агентства по культуре и ки-
нематографии РФ.  

«Кроме этого, два крупных
грузинских банкира, я не буду
называть их имен, выделили
деньги, которые, согласно до-
говору, нужно вернуть после
проката фильма. Еще часть
денег дала грузинская киносту-
дия. Но средств не хватило на
то, чтобы полностью закон-
чить работу. Если бы у меня
были средства, фильм  уда-
лось бы озвучить за три-четы-
ре месяца  и пустить его в про-
кат», - заявил Резо Чхеидзе.

Главную роль в фильме ис-
полняет 26-летний актер и ре-
жиссер Торнике Бзиава. В
фильме заняты такие извест-
ные актеры, как Лидия Федо-
сеева–Шукшина, Отар Мегви-
нетухуцеси, Гиви Берикашви-
ли. Композитор - Гия Канчели.

Незавершенный фильм
уже стал обладателем наград

и получил самые высокие
оценки. Он получил золотую
медаль в номинации «луч-
ший сценарий» на фестива-
ле в Анапе. В этой же номи-
нации фильм одержал побе-
ду на кинофестивале стран
СНГ и Балтии «Золотой ви-
тязь».

Если бы фильм был закон-
чен вовремя, он мог бы быть
представлен на Каннском ки-
нофестивале. Именно такое
заключение дали члены худсо-
вета «Грузия-фильм» и Госки-
но России на просмотре в де-
кабре 2005 года.

Высокую оценку незавер-
шенному фильму уже дал гла-
ва Грузинской церкви, Католи-
кос-Патриарх Всея Грузии
Илиа Второй, к которому ав-
торы картины обратились,
чтобы убедиться, что фильм 
соответствует православным
канонам.

«Сам Господь Бог велел,
чтоб этот фильм был снят. А
вы являетесь лишь исполни-
телями воли Божьей. Эту кар-
тину, когда она будет заверше-
на, будет смотреть весь
мир», -  заявил Илиа Второй.

Фестиваль

«Ниамори»  набирает обороты
В минувшее воскресенье в

Доме кино начался показ конкур-
сных фильмов в рамках IV Меж-
дународного кинофестиваля
горных, приключенческих и экст-
ремальных фильмов «Ниамори».

В нем будут представлены
работы режиссеров восьми
стран. Грузинских фильмов все-
го шесть. Три из них были сняты
и смонтированы в GIPA (Грузинс-
кий институт общественных от-
ношений). К сожалению, три ита-
льянских фильма три месяца
пролежали на почте в Тбилиси,
чьи сотрудники не смогли разыс-
кать организаторов фестиваля,
и картины были отправлены об-
ратно в Милан. Фильм из Непа-
ла тоже не доехал до нашей стра-
ны, так как потерялся по дороге.

Из-за напряженных отноше-

ний и отсутствия почтового со-
общения между Россией и Гру-
зией съемочная группа из
Санкт-Петербурга вовремя не
успела переправить свой
фильм. Но, несмотря на все
это, до фестиваля все-таки
доехал один российский
фильм – «Симфония Жано» из-
вестного российского альпе-
ниста-высотника Александра
Ручкина.

Открытие кинофестиваля со-
стоялось в Бакуриани. В тбилис-
ской галерее «Универс» прошла
фотовыставка-конкурс, спонсо-
ром которой стала строительная
компания «Модуль». Параллель-
но проходит и литературный
конкурс, который спонсирует
журнал «Цхели шоколади» («Горя-
чий шоколад»).

«Ниамори» финансирует Де-
партамент спорта и туризма Гру-
зии. Информационную поддер-
жку осуществляют телекомпа-
ния «Рустави-2», информацион-
ное агентство «Новости-Грузия»
и «Black Sea Press», журнал «Цхе-
ли шоколади» и радиостанция
«Фортуна».

- В этом году мы решили вру-
чить призерам фестиваля рабо-
ты грузинского скульптора Гелы
Дуруджи, - отметила представи-
тельница Департамента спорта
и туризма Мари Словенски. -
Первый приз это путешествие
по Грузии, а второй «Один день в
Грузии», где 15-20 фотографов
на протяжении одного дня смо-
гут объездить практически всю
страну… Окончательные ре-
зультаты можно будет увидеть

в одном из выставочных залов
Тбилиси.

А директор фестиваля «Ниа-
мори» Тамар Джишкариани рас-
сказывает:

 - Многие люди во время пу-
тешествий ведут дневники.
Большая часть из них теряется
или же остается непрочитанной.
Естественно, что нашим дневни-
ком была камера, но идея вопло-
тить в жизнь самые интересные
моменты зародилась давно. Фе-
стивалю четыре года, но посте-
пенно он набирает обороты… И
у него становится больше дру-
зей…

Итоги начавшегося кинофес-
тиваля будут подведены 4 мар-
та.

Нино ПРАНГИШВИЛИ

Память

«Ты летишь, и тебе дарят звёзды свою нежность…»
После концерта в Тбилиси Майю Кристалинскую засыпали цветами

старость? Нежность звёзд веч-
на.

  А что было здесь, на Земле?
Была гармошка, на которой ма-
ленькая Майя ставила первые
музыкальные «опыты». Был хор
И. Дунаевского, в котором она
пела – в Центральном Дворце
детей железнодорожников. А
как-то летом 1950-го года на
Манежной площади Майя ис-
полнила десяток песен о войне
и, по заблестевшим глазам слу-
шателей, поняла, что петь – её
призвание.

 Но пробиться к славе было
не так уж легко. Майя окончила
Московский авиационный ин-
ститут, а уж затем, работая в
конструкторском бюро Яковле-
ва, вошла в эстрадный ансамбль
Центрального Дома работников
искусств. Всемирный Фести-
валь молодёжи и студентов,
проводящийся в то время в
Москве, вывел девушку на «ор-
биту звуков». Госконцерт пред-
ложил Майе гастроли по Закав-
казью: Баку-Тбилиси-Ереван…

 «Это – ваша проба, - сказало
начальство. - Если там вас оце-

нят, тогда и погово-
рим серьёзно!». Пос-
ле концертов в Тби-
лиси Майю засыпали
цветами, зазывали в
гости, умоляли не ис-
чезать навсегда. Кав-
каз стал для Криста-
линской символом
осуществления меч-
ты. Узнав о её успехе
у нас, Москва откры-
ла певице доступ в
джаз-оркестры Оле-
га Лундстрема и
Эдди Рознера. Арно
Бабаджанян и Булат
Окуджава вошли в
число миллионов
почитателей Майи. Одной из
первых она исполнила «Ах, Ар-
бат!» Окуджава, одной из пер-
вых внесла чарующую меланхо-
лию в «Голубой огонёк» песней
«В нашем городе дождь…».

 «Тишина», «Возможно», «Спа-
сибо, аист», «У тебя такие гла-
за», «Скоро август», «Царевна-
несмеяна», десятки песен вош-
ли в репертуар Кристалинской.
И лучше неё их до сих пор не

спел ещё ник-
то. Но по иро-
нии судьбы
Майе выпало
узнать, что та-
кое творческая
н е в о с т р е б о -
ванность. Из-
за яркого инди-
в и д уа л из м а ,
из-за опасной
болезни, из-
за…Да просто
из-за того, что
слишком за-
метный чело-
век всегда раз-
дражает по-
средственных

людей из чиновничьего круга, а
биться и «ходить по головам»
Майя так и не научилась. И сла-
бую женщину потихоньку вы-
теснили. Зато газета «Вечерняя
Москва» получила в лице Крис-
талинской  замечательного кор-
респондента. Зато «Размышле-
ния» Марлен Дитрих наконец-то
были достойно переведены с
немецкого на русский язык. Нет
худа без добра, вероятно.

 В 2004 году в журнале «РЕЦ»
была опубликована повесть
Александра Агаркова «Из расска-
зов дяди Шалико». В ней, как
потрясающий момент жизни,
дядя Шалико вспоминает: ему
удалось получить сигаретку у
мужа самой Кристалинской!
Юмористический эпизод на са-
мом деле очень показателен:
Кристалинская не умела себя
«подавать», она редко контакти-
ровала, в отличие от Высоцкого
или Окуджава, с массами на
прямую, оттого-то среди почи-
тателей её таланта считалось за
счастье хотя бы увидеть Майю –
сквозь тусклое стекло поезда,
за спиной у защитника Эдуарда
или же просто на обложке но-
вой пластинки.

Кристалинская исчезла как
настоящая женщина-легенда –
без аплодисментов под зана-
вес. Вспоминая её, просто улы-
баешься ночному небу и дума-
ешь, что, наверно, «ты летишь,
и тебе дарят звёзды свою не-
жность…».

 Катя ЦИБЕР



1 327 февраля 2007 г. ЧЕГО НЕ УСЛЫШИШЬ

Два белградских хирурга
отличились во время проведе-
ния операции по удалению ап-
пендицита. Важная процедура
прошла на редкость неудачно,
потому что врачам вздумалось
выяснить отношения прямо в
операционной, в результате
чего завязалась нешуточная
драка, передает ( с ) Reuters .

Хирург Спасое Радулович
вырезал пациенту аппендикс,
когда его коллега Драган Вука-
нич зашел в операционную и
сделал ему замечание. По сло-

Хирурги подрались во время
удаления аппендицита

вам ассистентки,
между врачами за-
вязалась перебран-
ка, потом Вуканич
за ухо потянул к
себе оперирующего
доктора, дал ему по-
щечину и вышел.

Этим, однако,
дело не кончилось.
Оскорбленное дос-
тоинство доктора
Радуловича не по-
зволило ему остать-
ся неотомщенным.
Оставив лежащего

с разрезанным животом паци-
ента, он выбежал за обидчи-
ком в коридор, где и завяза-
лась финальная драка.

Прерванную операцию при-
шлось завершить одному из
ассистентов. А безответ-
ственным хирургам, похоже,
теперь самим придется при-
бегнуть к медицинской помо-
щи: бурное выяснение отно-
шений закончилось синяка-
ми, разбитой губой, выбиты-
ми зубами и сломанным паль-
цем.

Большие денеж-
ные затруднения
довели итальянца
до того, что он 2 года
продержал труп
своего отца в моро-
зильной камере. Та-
ким жестоким спо-
собом он скрывал
от всех его смерть и
получал пенсию по-
койного родителя.

Гаэтано Сивьери,
63-летний житель
города Аоста, при-
знался полиции, что
вместо того, чтобы похоро-
нить тело своего отца по всем
правилам, он хранил его в
подземном гараже. Возмож-
но, он бы делал это и дальше,
если бы его сын случайно не
наткнулся на жутковатый тай-
ник во время показа гаража
потенциальному покупателю.

«Сначала я подумал, что это
кролик или курица. Но когда я
полностью открыл крышку, то
увидел нечто, завернутое в
нейлон, потом кусочек пижа-
мы и человеческую руку. Это
было ужасно», - рассказал по-
трясенный увиденным Марко
Сивьери.

Итальянец заморозил
труп отца ради его пенсии

Марко не знал, что два года
назад, когда его отец вез де-
душку домой из больницы, 91-
летний старик скончался пря-
мо в машине. «После минут-
ной паники, когда я не знал,
что мне предпринять, я решил
положить отца в морозильную
камеру, - рассказал Гаэтано
местной газете. - Мне очень
нужны были деньги».

Надо признать, что благода-
ря своему мертвому отцу Си-
вьери «заработал» довольно
приличную сумму. По подсче-
там пенсионного агентства, он
получил около 150 тысяч дол-
ларов.

До чего только не додумают-
ся изобретательные жители
Японии! Для любителей дать
волю своим животным инстин-
ктам они придумали новый
способ поглощать традицион-
ное суши – из «человеческого
тела».

Не стоит удивляться, но
именно таким странным обра-

Новый японский деликатес
зом теперь можно
убить свой аппетит в
Стране восходящего
солнца. Съедобное
«тело», как в больни-
це, кладется на опе-
рационный стол, и
каждый желающий
может отрезать себе
лакомый кусочек.

Поскольку каждая
часть «тела» пред-
ставляет собой ка-
кое-нибудь кулинар-
ное блюдо и являет-
ся вполне съедобной,

можно почувствовать себя на-
стоящим хирургом, вырезая
из «тела» почку, или жесто-
ким каннибалом, втыкая па-
лочки в самое сердце. Для пу-
щей правдоподобности «паци-
ент» будет истекать «кровью».

Так что назвать эту трапезу
можно не иначе как настоя-
щим пиром людоедов!

Жители венгерской дерев-
ни Ивад нашли довольно ори-
гинальный способ улучшить
свое финансовое состояние.
За фиксированную плату они
предлагают всем желающим
назвать в честь себя одну из
улиц поселка, тем самым уве-
ковечив свое имя.

Надо отметить, что иници-
аторы этого проекта настрое-
ны весьма амбициозно: в ка-
честве своих клиентов они на-
деются увидеть мировых
звезд. «Если у Барбары Стрей-
занд, которую я люблю боль-
ше всего, нет еще улицы, на-
званной в ее честь, то у нее
будет возможность приобре-
сти такую в нашей деревне», -
рассказывает местный мэр
Габор Ивадь.

Венгерская деревня решила
заработать на названиях своих улиц

Расценки на но-
вую услугу, по мне-
нию местных жите-
лей, весьма демок-
ратичны: всего 511
долларов за 1 метр
дороги. За эти день-
ги дается гарантия
на «свою улицу», ко-
торая будет дей-
ствительна в тече-
ние 300 лет.

Деревня Ивад,
расположенная на
с е вер о -во с то к е
Венгрии, состоит
всего из 8 улиц, что не так уж и
много для столь масштабного
проекта.

Новому бизнесу может по-
мешать лишь одно условие:
закон Венгрии запрещает на-

зывать улицы в честь живых
людей. Поэтому клиентам
придется положиться на усло-
вия контракта, обещающие
переименование улицы сразу
после их смерти.

Отправляетесь на поиски
нового прикида для модной
вечеринки? Настоящего
клаббера можно легко отли-
чить от случайно затесавше-
гося гостя. Истинный тусов-
щик не станет спрашивать,
зачем в клубе нужны солнеч-
ные очки. Кто сказал, что гла-
за нужно защищать только от
солнца?

От стробоскопов и много-
численных мелькающих огней
зрение портится так же, как и
от ослепительных солнечных
лучей, поэтому вопрос с пре-
тензией на иронию «Тебе что,
солнце в глаза светит?» в клу-
бе неуместен. Для тех, кто жи-
вет регулярными походами в
клуб, Watsget, известный ав-
тор клубной моды, в конце
февраля выпускает новые мо-
дели из своей коллекции сол-
нечных очков. Tribalnight и

Очки для сумасшедших вечеринок

Equalizer Night Glasses, с пер-
вого взгляда, напоминают про-
сто модные очки, зато в клубе
они абсолютно преображают-
ся.

Кроме того, что аксессуар
выглядит очень продвинуто и
модно и будет отличным до-
полнением вашего образа,

очки обладают весь-
ма ценными для лю-
бителя вечеринок
свойствами. На-
пример, Equalizer
превращаются в от-
ражение частотной
характеристики.
Конечно, музыку
они не проигрыва-
ют, но зато очень
гармонично вписы-
ваются в музыкаль-
ную атмосферу
клуба. У Tribalnight
немного другая кон-

цепция: они начинают све-
титься флюорисцентным све-
том, отображая замыслова-
тый неоновый рисунок. Так что
новые очки от Watsget непре-
менно станут настоящим со-
бытием на любой вечеринке
и привлекут к вам восхищен-
ные взгляды.

Отношения мужчины и жен-
щины - штука нелегкая, и ста-
тистика показывает, что около
50% браков, к сожалению,
оканчиваются разводом. Что
уж говорить о том, сколько сва-
деб отменяется практически
перед самым алтарем. Кроме
разбитых сердец, при таком
раскладе может пострадать
также и финансовая сторона
данного вопроса. Что делать с
обручальными кольцами,
если ваша невеста за две не-
дели до свадьбы объявила, что
не выйдет за вас замуж?

Как избавиться от обручального кольца
С таким непростым вопро-

сом столкнулся человек по
имени Джошуа Оппермен, ког-
да его возлюбленная неожи-
данно расторгла помолвку. К
тому моменту у Джошуа на ру-
ках уже было два безумно до-
рогих обручальных кольца.
Вполне понятно, что в подоб-
ной ситуации хранить эти коль-
ца как память было бы весьма
нелепо, но, когда отвергнутый
жених попытался вернуть коль-
ца в магазин, чтоб получить об-
ратно свои деньги, оказалось,
что возвратить могут только
32% стоимости драгоценнос-
тей. Поэтому Джошуа все-таки
остался при обручальных коль-
цах, что породило идею созда-
ния очень необычного сайта
www.idonowidont.com, став-
шего настоящим подспорьем
тем женихам, свадьба которых
по какой-то причине отмени-
лась, и которые не знают, куда
деть свои обручальные кольца.

Интернет-организация

под названием «Согласна.
Уже не согласна» предлага-
ет своим клиентам бесплат-
ный аукцион, на который они
могут выставить свои «нере-
ализованные» украшения.
Кроме того, можно провести
оценку колец в лучшей юве-
лирной лаборатории и уз-
нать цену, по которой лучше
всего стоит выставлять коль-
ца на торг.

Работа сайта настолько хо-
рошо организована, что и те,
кто продает кольца, и те, кто их
покупает, остаются очень до-
вольными совершенными
сделками. После того как ста-
новится известен победитель
торгов, он получает кольца бла-
годаря идеально организован-
ной гарантированной достав-
ке. Так что, если вдруг нагрянул
«свадебный переполох», не от-
чаивайтесь - по крайней мере,
вопрос с обручальными коль-
цами вы сможете решить без
проблем.

Тем, кто любит молочные
продукты из Швейцарии, похо-
же, стоит задуматься. В этой
стране появилась реклама, в
которой Министерство сельс-
кого хозяйства призывает
фермеров перестать кормить
коров коноплей. В рекламе
говорится, что молоко, кото-
рое дают животные с таким
рационом, опасно для здоро-
вья.

В марте 2005 года в Швей-
царии вышел закон, запреща-
ющий использовать коноплю

Швейцарские фермеры улучшают молоко коноплей
в качестве корма
для домашних жи-
вотных. Однако это
не остановило фер-
меров, которые
упорно продолжают
считать, что это де-
шевое и простое в
выращивании рас-
тение очень полез-
но для их буренок.
По их убеждению, благодаря
активно действующим компо-
нентам конопли (ТНС) живот-
ные чувствуют себя намного

счастливее и
дают больше
молока.

В Мини-
стерстве сель-
ского хозяй-
ства, однако,
придержива-
ются другого
мнения. Влас-
ти предупреж-

дают, что молочные продукты,
в которые попадает ТНС, мо-
гут нанести вред здоровью
человека.



1 4 27 февраля 2007 г.ЭКСПЕРТИЗА

Эксперты проанализирова-
ли личные дела выпускников
юридических факультетов, а
также оценили их внешность
по пятибалльной шкале

Люди, следящие за своей
внешностью и регулярно со-
вершающие различные кос-
метические процедуры, боле-
ют намного реже и даже жи-
вут дольше тех, кто не обра-
щает внимания на свою вне-
шность. По мнению ученых,
это явление вполне объясни-
мо, причем как с точки зрения
физиологии, так и с точки зре-
ния психологии. Ранее ученые
заявили, что красивые люди
еще и зарабатывают больше,
чем их выглядящие средне
коллеги.

Люди, которые тщательно
ухаживают за собой при помо-
щи различных косметических
кремов и масок, болеют на-
много реже тех, кто не обра-
щает внимания на свою вне-
шность. Благодаря этому у них
даже увеличивается продол-
жительность жизни, утверж-
дают авторы недавнего иссле-
дования.

Внешность влияет на здоровье

Такие результаты связаны с
рядом причин, передает
ИТАР-ТАСС. Например, важно
то, что постоянный и грамот-
ный уход за кожей позволяет
улучшить деятельность не-
рвной системы и желудочно-
кишечного тракта – а именно
сбои в их работе прежде все-
го сказываются на состоянии
кожного покрова.

Другая причина кроется в
том, что различные космети-
ческие процедуры помогают

улучшить вне-
шность – а осоз-
нание своей при-
влекательности,
в свою очередь,
повышает чело-
веку настроение,
что положитель-
но сказывается
на состоянии здо-
ровья.

Кроме того, ес-
тественно, состо-
яние нашего орга-
низма так или
иначе проявляет-
ся на нас в бук-
вальном смысле.

Следящий за своим здоровь-
ем человек проводит профи-
лактику или вовремя решает
возникающие проблемы, не
дожидаясь, пока они проявят
себя в виде косметических не-
достатков.

Таким образом, понятия
«красота» и «здоровье» оказы-
ваются неразрывно связанны-
ми. И привычка следить за
своей внешностью означает
одновременно и постоянную
профилактику заболеваний.

Кроме того, не стоит забы-
вать о том, что недовольство
собственной внешностью
само по себе может привести
к возникновению заболева-
ний: по мнению психологов,
большая часть болезней вы-
зывается именно эмоциональ-
ными причинами. Потому, по-
мимо проведения процедур по
физическому улучшению
своей внешности, нужно под-
питывать себя также и в эмо-
циональном плане.

Довольный своей внешнос-
тью человек чувствует себя
уверенным и более сильным.
Такие люди становятся и более
успешными. Так, ранее учены-
ми была выявлена прямая за-
висимость между тем, как че-
ловек выглядит, и его заработ-
ком. Эксперты из университе-
тов Техаса и Мичигана проана-
лизировали личные дела вы-
пускников юридических фа-
культетов, а также оценили их
внешность по пятибалльной
шкале (1 – наименее, а 5 – наи-
более привлекательные). За-
тем они связались с выпуск-
никами и поинтересовались

их нынешними доходами.
Результат исследователей

поразил: уже через пять лет
после получения диплома кра-
савчики зарабатывали на
10% больше, чем обладатели
обычной внешности, а через
15 лет доходы привлекатель-
ных людей выросли на 12%.

Но даже несмотря на то, что
значимость физической при-
влекательности для карьеры
юристов иных годов выпуска
была не столь заметной, ис-
следование на этом решили не
прекращать. В дальнейшем
специалисты проанализирова-
ли внешность и заработки вы-
пускников других факультетов
и снова убедились в том, что
лучше быть красивым.

В опубликованных в Journal
of Labor Economics выводах
сказано, что красивые и фи-
зически привлекательные
американцы в час зарабаты-
вают в среднем на 5% боль-
ше, чем их менее симпатич-
ные коллеги. В свою очередь,
«середнячки» получают на 9%
больше, чем некрасивые со-
служивцы.

К 2050 году рекордсмена-
ми по продолжительности
жизни в Евросоюзе станут
жители Франции. Также на
первые места в «рейтинге
жизни» выйдут итальянцы и
бельгийцы. Женщины по это-
му показателю традиционно
обгонят мужчин. Человече-
ство постареет: к 2025 году
каждый шестой житель пла-
неты перешагнет 60-летний
рубеж.

В странах Евросоюза к
2050 году самая высокая про-
должительность жизни будет
у жителей Франции. Соглас-
но прогнозу, обнародованно-
му европейским статисти-
ческим бюро Еurostat, у
француженок средняя про-
должительность жизни дос-
тигнет 89,1 лет, у французов -
82,7 лет.

Следующими в европейс-
ком рейтинге продолжитель-
ности жизни, по мнению экс-
пертов, станут итальянцы и
бельгийцы: соответственно,

Французы - главные долгожители
женщины в этих странах бу-
дут жить 88,8 и 88,3 лет и муж-
чины - 83,6 и 82,3 лет.

Таким образом, продолжи-
тельность жизни увеличится
значительно: для сравнения,
в Бельгии в 2005 году средняя
продолжительность жизни у
женщин составляла 81,9 лет,
у мужчин - 75,8 лет, а в конце
XIX века это соотношение
было всего лишь 47 и 44 года
соответственно.

По оценкам Eurostat, среди
мужчин главными долгожите-
лями Европы к 2050 году, по-
мимо итальянцев, будут авст-
рийцы - 83,6 лет, шведы - 83,3
лет и британцы - 82,9 лет.

Кстати, итальянцы ранее
уже заявляли о том, что на
Апеннинах самая высокая
продолжительность жизни в
мире. По данным местного
статистического института, в
Италии средняя продолжи-
тельность жизни у мужчин со-
ставляет 77,2 года, а у женщин
– 82,8. С 1974 по 2003 год про-

должительность жизни у муж-
ского населения выросла на 7
лет, а у женского – почти на 8.
И это при том, что Италия
считается одной из самых ку-
рящих стран Европы.

По последним данным ста-
тистиков,  самая высокая
средняя продолжительность
жизни в Европе на текущий
момент – более 79 лет – от-
мечается в Швейцарии. За

ней следуют Шве-
ция, Италия и
Франция.

В неевропейс-
ких странах боль-
шой процент дол-
гожителей фик-
сируется на Кубе.
Средний показа-
тель продолжи-
тельности жизни
там один из са-
мых высоких в
мире – он равня-
ется 76 годам. Не-
смотря на то, что
страна пережи-

вает не самые легкие време-
на.

Дольше всех в мире живут
японцы. Так, по данным Все-
мирной организации здра-
воохранения, средняя про-
должительность жизни жи-
теля Японии – 82 года: у муж-
чин – 79, а у женщин – 86.
Причем если пальму первен-
ства по продолжительности
жизни японские м ужчины

делят с представителями
Исландии и Сан-Марино, то
японки – безоговорочные
лидеры в мире.

Но Япония - рекордсмен и
по другому показателю – на-
селение этой страны самое
пожилое в мире: 25,6% граж-
дан перешли 60-летний ру-
беж. Впрочем, эксперты гово-
рят, что это ожидает все на-
селение планеты уже в бли-
жайшем будущем.

По прогнозу ООН, к 2025
году каждый шестой земля-
нин будет старше 60 лет. В то
же время Япония останется в
лидерах – ООН полагает, что
в Японии в 2050 году люди ста-
нут доживать в среднем до 88
лет, а, к примеру, в Швеции –
до 85.

Россия по продолжитель-
ности жизни занимает 142
место в мире с показателем
67,66 года. Средняя продол-
жительность жизни российс-
ких женщин 72 года, мужчин -
58 лет.

В настоящее время одним
из главных стандартов женс-
кой красоты принято считать
большую грудь, однако поэты
не выделяли этот признак од-
нозначно

Ученые выявили главный
признак женской красоты.
Проанализировав около 345
тысяч образцов британской,
американской, индийской и
китайской литературы, экс-
перты выявили, что более все-
го во все времена поэты вос-
хищались вовсе не грудью,
ногами или стройностью жен-
щины. И, по мнению ученых,
это легко объясняется с науч-
ной точки зрения.

Единственной чертой жен-
ского тела, которая всегда
признавалась как главный
стандарт красоты, является
тонкая талия.

К такому выводу пришла
группа исследователей из Те-
хасского Университета в Ос-
тине. Ученые проанализиро-
вали около 345 тысяч образ-
цов британской и американс-
кой литературы, а также неко-
торые индийские и китайские
романтические тексты. Ана-
лиз проходил по таким пере-

Главный признак красоты
крестным ссылкам, как «та-
лия», «грудь», «бедра» и «яго-
дицы» в сочетании со слова-
ми «пышный» и «стройный».

Исследователи утвержда-
ют, что именно талия оказа-
лась самой прекрасной чер-
той женского тела, вдохнов-
лявшей поэтов во все време-
на, вне зависимости от куль-
тур, традиций и предпочте-
ний, пишет Nature (перевод на
сайте Inopressa).

Мужчины на протяжении
всей истории восхищались
грудью, ногами, бедрами и
полнотой женщин, пишет The
Times. Ягодицы и стройность
упоминались гораздо реже,
отмечают авторы исследова-
ния. В английской литературе,
например, красота талии опи-
сывается 65 раз, в то время
как спина – 16, бедра – 12, а
ягодицы упоминаются лишь
дважды. В индийских эпосах
«Махабхарата» и «Рамаяна»
тонкой талией восхищаются
35 раз, а на другие части жен-
ского тела приходится лишь 26
упоминаний. Даже в китайс-
кой литературе IV–VI вв., в ко-
торой традиционно воспева-
лась лишь красота женских

ног, талия упоминалась почти
20 раз.

Таким образом, говорят
ученые, привлекательность
стройной талии – явление го-
раздо более глубокое, чем
мода или влияние СМИ. Так, в
настоящее время одним из
главных стандартов женской
красоты принято считать
большую грудь, однако поэты,
чьи тексты подверглись ана-
лизу, не выделяли этот при-
знак однозначно.

По мнению ученых, пред-
почтения поэтов объяснимы с
научной точки зрения. Тонкая
талия является показателем
здоровья женщины и ее спо-
собности к деторождению,
поэтому мужчины подсозна-
тельно считают стройную
женщину более привлекатель-
ной. Здоровье ассоциируется
с низким уровнем брюшных
жировых отложений и высо-
ким уровнем женских половых
гормонов, таких как эстроген,
которые сужают линию талии
и придают женской фигуре
форму песочных часов. Туч-
ность же, напротив, свиде-
тельствует о пониженном
уровне эстрогена и повышен-

ной подверженности заболе-
ваниям.

В качестве иллюстрации
ученые привели несколько
особо ярких фраз из проана-
лизированных ими текстов:

«Моя любовь – единствен-
ная в своем роде; никто не
может сравниться с ней, по-
тому что она самая красивая
из женщин... Золото – ничто в
сравнении с ее руками, а ее
пальцы как цветы лотоса. Ее
ягодицы полны, но ее талия
узка. Просто мимо пройдя,
она украла мое сердце».

Рамзес II о царице Нефер-
тити (1300–1250 до н.э.). Напи-
сано на ее могиле.

«Ее кожа и зубы должны
быть ясными, яркими и опрят-
ными.../ Большие груди, боль-
шие бедра, большое расстоя-
ние между бровями/ Узкий
рот, маленькая талия».

Сэр Джон Харингтон (1561–
1612).

«Красивая женщина... Во
дворце Чу не было человека,
который бы не восхищался ее
стройной талией».

Су Лин (507–583).
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Еще недавно девушка бук-
вально боготворила своего
наставника, с которым ее свя-
зывали целых пять лет сер-
дечной привязанности и не-
жной дружбы.

Филипп Бедросович был
для нее наставником и учите-
лем.

Настю считали чуть ли не
членом семьи Киркоровых.
Их отношения казались неру-
шимыми.

Все рухнуло в день рожде-
ния отца Стоцкой. Филипп ска-
зал слова, которые Настя не
может ему простить.

...Вся семья Насти сидела
за праздничным столом. Она
только-только, радостная и
счастливая, пришла в гости к

своим родителям, чтобы от-
метить день рождения папы.
В самый разгар торжества
неожиданно зазвонил теле-
фон. Трубку взял отец Насти:
он думал, что звонят род-
ственники, чтобы его поздра-
вить. Но услышал знакомый
голос Киркорова. И вместо
поздравлений - слова, кото-
рые его буквально сразили.

Киркоров сказал, что в га-
зетах напечатаны откровен-
ные фотографии Насти - на
них она в компании друзей ку-
рит травку. И посоветовал не
знавшему о скандале отцу
взглянуть на них. А закончил
заявлением, что возмущен
поведением его дочери...

После того разговора с
Киркоровым отец Насти бук-
вально окаменел. Праздник
был испорчен. Настя страш-
но перепугалась за здоровье
отца: он сильно перенервни-
чал. Гости разошлись, а Настя
в слезах все ему рассказала.
Объяснила, что у нее был ук-
раден ноутбук. А в нем - лич-
ные снимки. Кадры, на кото-
рых она дурачилась с друзья-
ми.

После скандальной исто-

Анастасия Стоцкая:
Киркоров меня предал

рии с компрометирую-
щими фотографиями,
которые выставили пе-
вицу в неприглядном
виде, Стоцкая долгое
время отказывалась от
каких-либо интервью.
Сначала Настя уехала
«зализывать раны» в
Киев, потом «лечила не-
рвы» в Италии.
«Жизнь» стала первой,
кому певица рассказа-
ла о том, что ей при-
шлось пережить после
публикации откровен-
ных снимков.

Откровение
- Моя первая реакция на

опубликованные снимки -
шок! - рассказывает журнали-
сту «Жизни» Настя. - Все, что
я делаю у себя дома, касает-
ся только меня. Я не пропа-
гандирую наркотики, ведь я
не делала ничего предосуди-
тельного в общественном ме-
сте, все происходило в стенах
моего дома. Это моя личная
жизнь!

- Киркоров был вашим са-
мым близким другом. Неуже-
ли теперь отношения карди-
нально изменились?

- Больше всего меня пора-
зили действия Филиппа. От
него я такого не ожидала. Что
самое ужасное - он первый
позвонил моим родителям и
рассказал про эту публика-
цию. Родители для меня свя-
тое, они у меня творческие
люди, а значит, очень рани-
мые. Киркоров позвонил мне
домой в день рождения мое-
го отца. Сказал, что в прессе
появились мои откровенные
фотографии и что меня сня-
ли со всех эфиров и всех те-
лепередач. Хотя это неправ-
да! Сказал моим родителям,
что я опустившаяся женщина.

Было до слез обидно ус-
лышать такие слова. И
представляете, какой это
был удар для родителей?
Как после этого я могу от-
носиться к Филиппу?
Больше я ничего не хочу
о нем слышать!

Скандал
Киркорову Стоцкая обя-

зана своей славой: он сде-
лал из нее звезду. Филипп
тогда не скрывал восхи-
щения рыжеволосой кра-
соткой и постоянно хвалил
ее во всех интервью. На-
стя же млела от такого
внимания и досконально
выполняла все рекомен-
дации своего наставника
в шоу-бизнесе. Однако от-
носительно личной жизни
Насти у них и тогда было

немало разногласий.
Первые ссоры между Фи-

липпом и юной певицей нача-
лись после того, как стало из-
вестно о романе между Стоц-
кой и Владом Топаловым. На-
стя окунулась в новую любовь
с головой, позволяла себе
даже отменять выступления,
чтобы лишний раз увидеться
с Владом.

Киркорову такое поведе-
ние пришлось не по душе. Он
считал, что на данном этапе
Настя должна все силы отда-
вать сцене, а не заниматься
личной жизнью. И хотя до зап-
рета встреч с любимым дело
не доходило, Филипп не раз
обращал внимание Насти на
то, что она занимается «не
тем, чем нужно».

Однако Настя не прислуша-
лась к советам продюсера и,
хотя личная жизнь с Топало-
вым у нее не сложилась, на-
чала уделять внимание уже
другим молодым людям. Они
нередко собирались больши-
ми компаниями и веселились
всю ночь напролет. Тогда-то
Киркоров и узнал, что в этой
компании Настя начала поку-
ривать травку. Это известие
его взбесило.

- Филипп тогда очень жест-
ко поговорил с Настей перед
одним из выступлений, - рас-
сказал «Жизни» человек из
близкого окружения Стоцкой.
- Буквально тряс ее, как погре-
мушку. Сказал, что она начи-
нает с травы, а закончит чем-
нибудь похуже.

Тогда Настя стерпела пуб-
личный скандал, который ус-
троил ей Филипп. Сейчас она
не может простить обиды.

- Предсказания Филиппа
не сбылись. Я успешно гаст-
ролирую, у меня все хорошо.
И я не желаю, чтобы он лез в
мою личную жизнь!

Члены австралийского ан-
титабачного объединения Quit
возмутились, увидев афиши
нового концертного тура певи-
цы Бейонс Ноулз. На постерах
очаровательная суперзвезда
предстает в образе певицы
кабаре начала XX века. Бей-
онс держит в руке старомод-
ную длинную сигарету с мунд-
штуком, что, как полагает
организация Quit, является
пропагандой курения и нару-
шением закона. Члены Quit
«разочарованы» тем обра-
зом, который выбрала для
себя Бейонс. Однако они не
первые, кого возмутили фото-
графии певицы, сообщает

Бейонс шокировала борцов с табакокурением
TMZ. Так, например, сек-
сапильная красотка Бей-
онс до полусмерти напуга-
ла детеныша аллигатора
во время фотосессии для
обложки своего нового
альбома B’Day. Это, бе-
зусловно, повергло в шок
защитников природы. За-
тем последовал скандал с
фотографиями Ноулз в
шубках и манто из нату-
рального меха. Певица
тогда заявила, что ей
очень нравятся меховые
изделия, чем взбесила
активистов движения
PETA, устроивших на нее
охоту.

Семья женщины, скончав-
шейся два года назад в кали-
форнийской клинике Marian
Medical Centre, предъявила
судебный иск певцу Майклу
Джексону, сообщает NME. 15
февраля 2005 года пациентка
Мануэла Гомез Руиз была пе-
реведена из своей двухмест-
ной палаты, чтобы освобо-
дить место для Джексона, по-
ступившего в клинику с грип-
пом. Позже в тот же день у
женщины случился сердеч-
ный приступ, и она умерла.
Два года спустя, 15 февраля
2007 года, семья Руиз запол-
нила необходимые бумаги,
чтобы подать в суд на самого
Джексона и на клинику Marian
Medical Centre. Отметим, что
15 февраля 2005 года Майкл
Джексон должен был явиться
в суд, но не смог из-за недо-

Майкла Джексона обвинили
в гибели Мануэлы Гомез

могания. «Мануэла Руиз уми-
рала. Майкл Джексон тоже
умирал - от своего нежелания
являться в суд» - заявил
Джеймс Маккиернан, адвокат
семью Руиз.

Актеры Анджелина Джоли и
Брэд Питт, недавно якобы со-
четавшиеся узами законного
брака в Коста-Рике, уже успе-
ли серьезно поссориться. За
последнее время Питт и Джо-
ли, познакомившиеся на
съемках фильма «Мистер и
Миссис Смит», несколько раз
поругались, однако благора-
зумно обратились к семейно-
му психоаналитику, чтобы тот
разрешил их проблемы. Ис-
точник сообщил британскому

Питт и Джоли обратились
к психоаналитику

журналу Grazia: «В этом году у
них были серьезные трудно-
сти. Они должны понять, чего
ждут друг от друга и - быстро.
Анджелина должна осознать,
что Брэд нуждается в ста-
бильности, а Брэду необходи-
мо смириться с ее амбиция-
ми мирового посла. Анджели-
на не хочет ставить крест на
своей жизни и превращаться
в домохозяйку, а Брэд не же-
лает повторять ошибки преды-
дущего брака, сообщает The
Bosh. Отметим, сторонником
брака между Анджелиной и
Брэдом всегда была ее мать
Маршлин, умершая недавно
от рака. Перед смертью она
попросила дочь выйти замуж
за Питта. Брэд и Анджелина
постараются преодолеть воз-
никшие проблемы ради своих
троих детей, добавил источ-
ник. «У Брэда и Анджелины
возникли серьезные разно-
гласия, однако они не собира-
ются продолжать совершать
ошибки. Питт и Джоли уладят
свои проблемы ради детей», -
отметил источник.

Сильвестру Сталлоне грозит
5 лет тюремного заключения и
штраф в 110 тысяч долларов за
ввоз в Австралию запрещенных
предметов, пишет  The Daily
Telegraph. Ранее, по данным из-
дания, сотрудники таможни про-
вели обыск в гостиничном номе-
ре звезды после того, как сопро-
вождающие Сталлоне лица
были замечены выкидывающи-
ми из окон некие предметы. По
словам таможенников, в номе-
ре были изъяты вещи, которые
будут использованы как доказа-
тельства при расследовании
ввоза в страну запрещенных
препаратов. Частный самолет и
лимузин Сильвестра Сталлоне
также подверлись обыску. Дета-
ли проверки не сообщаются,
однако операция вынудила кино-
актера отложить вылет из стра-
ны на три часа. Актер попал под
пристальное внимание австра-
лийской таможни после того, как
в его багаже и в вещах сопро-
вождающих были обнаружены
предметы, запрещенные к вво-
зу в страну. Таможенники не на-
зывают, что именно привлекло
их внимание при проверке ба-
гажа актера, но журналисты сде-
лали предположение, что это

Сильвестру Сталлоне грозит
5 лет тюрьмы за контрабанду

анаболические стероиды, кото-
рые используют бодибилдеры.
Отвечая на вопросы журналис-
тов, Сильвестр Сталлоне сооб-
щил, что произошло «всего
лишь недоразумение, я не понял
некоторых местных правил». Ак-
тер добавил, что «доволен рабо-
той таможни», а на вопрос, что
именно было в его багаже, по-
шутил: «Это была моя жена», -
цитирует газета слова кинозвез-
ды.

«Рокки» - далеко не первая
знаменитость, задержанная на
таможне. В мае прошлого года
в аэропорту Дубая (ОАЭ) ра-
ботники таможенной службы
задержали известного музы-
кального продюсера Далласа
Остина, который работал с
Мадонной и Майклом Джексо-
ном. В багаже деятеля шоу-
бизнеса, который прилетел на
празднование дня рождения
топ-модели Наоми Кэмпбелл,
было найдено почти 1,5 грам-
ма кокаина. Остин признал
свою вину. Однако заявил, что
не знал о наркотике, находя-
щемся в его сумке. По законам
ОАЭ, продюсеру грозило четы-
ре года тюрьмы, но его поми-
ловали.
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Совокупность компонентов лечебных растений монахи издревле называли Божьей
аптекой. Именно к такой категории относится и естественное лекарство «САЛХИНО».

Наличие в препарате «САЛХИНО» уникальных веществ и его редкие лечебные каче-
ства прошли проверку и подтверждены в лабораториях, клиниках, на кафедрах десят-
ков научно-исследовательских институтов Грузии, России, Азербайджана и Украины.
Лекарство зарегистрировано также в Минздравах ряда стран, где получены государ-
ственные патенты и соответствующие лицензии.

Фармакологические действия: «САЛХИНО» упорядочивает функционирование
желудочно-кишечного тракта и мочеполовых органов. Укрепляет иммунитет, препятствует
росту микроорганизмов, снимает запоры, обладает свойствами рассасывать опухоле-
вые образования, убирает гной с любых мягких тканей.

«САЛХИНО» незаменимо при лечении и профилактике маститов, мастопатии, ран,
воспалительных и гнойных процессов кожи и слизистой оболочки, кольпита, простати-
та, полости рта, пульпита, парадонтита, воспалительных заболеваний дыхательных пу-
тей, бронхита, холецистита, колита, гепатита, нефрита, радикулита, геморроя.

«САЛХИНО» - экологически чистое растительное лекарство, обладающее антибио-
тическими качествами. «САЛХИНО» особенно эффективен при лечении стрептокок-
ков, стафилококков, кишечных палочек. Сравнительно меньше воздействует на другие
патологии.

Спрашивайте лекарство «САЛХИНО» в аптеках.
Тбилиси, проспект Давида Агмашенебели,

115, тел. 95-90-60.

«САЛХИНО» - чудо
грузинской флоры

ФАВОРИТЫ «ОСКАРА»

В Лос-Анджелесе проходит 79-я церемония
вручения наград Американской киноакадемии.

«Оскар» за лучшее исполнение женской роли второго плана
получила Дженнифер Хадсон за работу в фильме «Девушки мечты».

Картина режиссера Мартина Скорсезе «Отступни-
ки» получила премию Американской киноакадемии

«Оскар» как лучший фильм 2006 года.

 Лучшим актером года стал Форест Уитакер,
сыгравший африканского диктатора в фильме

«Последний король Шотландии».

Том Круз и Кэти Холмс.


